
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
66-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

19 апреля 2023 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 19.04.2023 Время: 10:04:39- 11:51:24

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 33
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Бренюк С.А.
7. Ведерников А.В.
8. Гаськов А.Ю.

9. Дикусарова Н.И.

10. Качин А.С.
11. Крывовязый И.В.

12. Кудрявцева Г.Ф.
13. Курбайлов М.М.
14. Лобков А.В.

15. Любенков Г.А.

16. Некипелов Д.Б.

17. Носенко О.Н.

18. Обухов А.В.
19. Перетолчин В.В.

20. Петрук С.М.
21. Побойкин В.Л.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа
ционной политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите За
конодательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
заместитель руководителя депутатской фракции ПИ ЛДПР в Законо
дательном Собрании Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном стро
ительстве области и местном самоуправлении Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству За
конодательного Собрания Иркутской области
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22. Попов О.Н.
23. Романов А.В.
24. Сагдеев Т.Р.

25. Сарсенбаев Е.С.
26. Синцова И.А.

27. Сумароков П.И.
28. Терентьев А.Н.

29. Труфанов Н.С.

30. Тютрин Д.Г.

31. Франтенко С.С.

32. Шевченко С.П.

33. Шершнев Д.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 12
1. Белов А.С.
2. Вепрев А.А.
3. Габов Р.Ф.

4. Егорова Л.И.

5. Кондрашов В.И.
6. Красношта- 

нов А.Н.
7. Левченко А.С.
8. Маслов А.С.
9. Сумароков И.А.

10. Хайдуков В.В.

11. Чекотова Н.А.
12. Шпаков В.Ю.

заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 14
1. Абрусевич А.М.

2. Афанасьева Т.В.
3. Басов М.В.

4. Бояринова Н.В.
5. Брилка С.Ф.

6. Буянов Р.В.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Пол
номочного представителя Президента РФ в СФО 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркут
ской области
министр финансов Иркутской области
сенатор Российской Федерации -  представитель от Законодательного 
Собрания Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Зако
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7. Гершун Н.Г.

8. Исаканова Л.Е.
9. Леньшина И.В.

10. Люстрицкий Д.Г.

11. Николаев М.В.

12. Ризман О.М.

13. Семенова С.Н.
14. Шеметова Т.А.

нодательном Собрании Иркутской области
министр экономического развития и промышленности Иркутской об
ласти
заместитель прокурора Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
главный редактор областного государственного автономного учре
ждения «Редакция газеты «Областная», сетевого издания «Офици
альный интернет-портал правовой информации Иркутской области» 
начальник Управления Министерства юстиции Российской Федера
ции по Иркутской области
исполняющий обязанности председателя Контрольно-счетной палаты 
Иркутской области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
и.о. председателя Избирательной комиссии Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:04:40. Речь 4 мин 4 сек

Прошу всех присаживаться, занять свои места. Для регистрации 
присутствия, пожалуйста, установите в ложемент вашу карточку, зареги
стрируйтесь. Уважаемые депутаты, обратите внимание на экраны: из 45 
депутатов на данный момент присутствует 32, пожалуйста, зарегистрируй
тесь все. Присутствует в зале 32 депутата. Сегодня 33. Кто больше? Пожа
луйста, все проверьте, что вы зарегистрировались. В зале присутствует 33 
депутата. Сегодня в заседании принимают участие: сенатор Российской 
Федерации Брилка Сергей Фатеевич, главный федеральный инспектор в 
Иркутской области аппарата полномочного представителя Президента в 
СФО Абрусевич Андрей Михайлович, заместитель прокурора Иркутской 
области Исаканова Любовь Евгеньевна, начальник Управления Министер
ства юстиции Российской Федерации по Иркутской области Николаев 
Максим Владимирович, исполняющий обязанности председателя Избира
тельной комиссии Иркутской области Шеметова Татьяна Анатольевна 
(Илья Владимирович в командировке), исполняющий обязанности предсе
дателя Контрольно-счетной палаты Иркутской области Ризман Ольга Ми
хайловна, Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области Афа
насьева Татьяна... Уполномоченный по правам человека в Иркутской об
ласти Семенова Светлана Николаевна, Уполномоченный по правам ребен
ка в Иркутской области Афанасьева Татьяна Витальевна, Уполномочен
ный по защите прав предпринимателей в Иркутской области Лабыгин Ан
дрей Николаевич (в режиме ВКС), полномочный представитель Губерна
тора Иркутской области в Законодательном Собрании Буянов Роман Вик
торович, министры Иркутской области, президент Союза Торгово- 
промышленной палаты Восточной Сибири Соболь Алексей Иванович.

Уважаемые депутаты, присутствующие, кворум для работы имеет
ся. 66-я сессия Законодательного Собрания Иркутской области объявляет
ся открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).
Для ведения заседания необходимо избрать рабочие органы. Секре-
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тариат предлагается избрать в количестве трех человек. Будут ли другие 
предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголосо
вать. Решение принято.

РЕШИЛИ: Избрать секретариат в составе трех человек

ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:08:44
(п. 0/1) Присутствие -33 . Отсутствие -12 . Кворум -23 .

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:44. Речь 0 мин 24 сек

Персонально: Попов Олег Николаевич, Аблов Анатолий Анатолье
вич, Шершнев Денис Павлович. Пожалуйста, будут ли другие предложе
ния по кандидатурам? Предлагаю голосовать за список кандидатов в це
лом.

ГОЛОСОВАЛИ: Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
(п.0/2) Время: 10:09:08

Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:08. Речь 0 мин 27 сек 

Решение принято.
Прошу секретариат занять свои места.
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве трех чело

век. Будут ли другие предложения? Кто за данный количественный состав, 
прошу проголосовать.

ГОЛОСОВАЛИ: Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
(п.0/3) Время: 10:09:35

Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:35. Речь 0 мин 25 сек 

Решение принято.
Персонально: Андреев Андрей Анатольевич, Любенков Георгий 

Александрович, Лобков Артем Валентинович. Будут ли другие предложе
ния по кандидатурам? Прошу проголосовать за список кандидатов в це
лом.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:10:00
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:00. Речь 0 мин 27 сек 

Решение принято.
Рабочие органы избраны. Переходим к рассмотрению проекта по

вестки.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:28. Речь 0 мин 8 сек

Проект повестки 66-й сессии рассмотрен на заседании коллегии, 
предлагаю принять проект повестки за основу. Прошу проголосовать.

Принять проект повестки за основу

Время: 10:10:36
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:36. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
Пожалуйста, коллеги, есть ли дополнения, замечания, предложе

ния? Гаськов Александр Юрьевич, пожалуйста.
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ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/6)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/7)

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:10:55. Речь 0 мин 32 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Есть предложение вопрос 23 
(проект закона 1174) поставить после шестнадцатого вопроса, потому что 
это законом нам нужно по закону же провести рабочую группу, комитет в 
перерыве, от этого принятия решения комитета будут зависеть все осталь
ные законы, которые касаются индексации. И после перерыва поставить 
его во втором чтении или перед 17-м или после отчета сенатора.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:27. Речь 0 мин 6 сек

Так, голосуем первое предложение. Давайте по мере поступления. 
Голосуем предложение Гаськова Александра Юрьевича

Принять решение 
Время: 10:11:33
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:33. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:11:47. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, вопрос 47 ПЗ-1154 предлагаю снять с рассмот
рения сессии, потому что после коллеги был комитет, мы его не рассмот
рели, перенесли на дальнейшую доработку.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:05. Речь 0 мин 3 сек

Г олосуем предложение Г аськова Александра Юрьевича.

Принять решение 
Время: 10:12:08
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  31. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:08. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Пожалуйста, Романов Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:12:27. Речь 2 мин 17 сек

Уважаемый предстательствующий, уважаемые коллеги. Предлагаю 
снять с рассмотрения вопрос № 27 повестки дня о назначении председате
ля КСП. Мотивирую: 22 марта было принято постановление Законода
тельного Собрания о назначении комиссии по проверке так называемых 
выплат секретных председателю КСП. Значит, в этом постановлении было 
принято одним из пунктов огласить решение, так и дать предложение по 
этому поводу. В этом постановлении, то есть, вернее, в решении комиссии 
была Морохоева обвинена в необоснованных... получении необоснован
ных выплат. Я думаю, что это некорректное определение, должно быть 
дано правоохранительными органами, и, конечно, требует рассмотрения 
соответствующего, потому что фактически обвиняют председателя КСП в 
получении незаконного или необоснованного обогащения. Далее, значит, 
вчера было принято решение апелляционным судом в Новосибирске по 
иску прокуратуры, которая оспаривала принятые в январе месяце нами, 
Законодательным Собранием, изменения в Регламент, согласно которому 
Регламент признается, то есть мы признавали его не нормативным актом. 
То есть, конечно, Регламент - это нормативный акт. Соответствующим об
разом процедура назначения председателя - она пошла по пути, противо
речащему действующему законодательству. Поэтому, я думаю, что кроме 
всего прочего, поэтому я думаю, что нужно отложить рассмотрение этого 
вопроса постольку, поскольку оно может быть оспоримо. И последнее: я 
думаю, что эта процедура, когда мы вступаем в правовой нигилизм, при
нимаем решение, ну, в зависимости от какой-то политической конъюнкту
ры, значит, нам очень дорого может обойтись и в дальнейшем. Чтобы из
бежать последствий соответствующих, я предлагаю снять этот вопрос с 
рассмотрения, перенести его на майскую сессию, провести процедуру 
встречи председателя со всеми фракциями, чего у нас не было сделано, за
дать все вопросы, выяснить, я сейчас не агитирую ни за кандидатуру, ни 
против кандидатуры. Просто я хочу, чтобы мы приняли осознанное реше
ние, а не были жертвами манипуляций. Прошу поставить этот вопрос на 
голосование. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:44. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Пожалуйста, позицию профильного 
комитета или кто прокомментирует? Потому что вот эту кучу надо разгре
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сти по отдельным каким-то тезисам.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:14:56. Речь 0 мин 26 сек

Если со стороны комитета, я скажу, что комитет все регламентные 
процедуры соблюл в срок. Поступило заключение Контрольно-счетной 
палаты о соответствии кандидатуры Морохоевой Ирины Петровны на 
должность, квалификационным требованиям, которые необходимы для 
занятия должности председателя Контрольно-счетной палаты. Ну а по по
воду снятия вопроса - это вопрос на усмотрение депутатов. Комитет свою 
работу выполнил и рекомендует сессии рассмотреть.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:22. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Пожалуйста, Басов Михаил Васильевич.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:15:24. Речь 0 мин 50 сек

Я поддерживаю то, что сказал Виталий Владимирович, просто хо
телось бы отметить, что, безусловно, депутаты вправе принять любое ре
шение, но регламентные процедуры полностью соблюдены. Безусловно, 
имеются определенные правовые ожидания со стороны в том числе и пре
тендента, и федеральных органов о том, что Заксобранием в срок примется 
соответствующее решение. Кроме того, вчерашнее решение апелляцион
ного суда - оно говорит только об уровне того суда, который в дальнейшем 
будет рассматривать соответствующий иск. Никаких решений в части, 
скажем так, незаконности Регламента вчерашним решением принято не 
было, поэтому прошу депутатов вот в том числе с учетом сказанного мной 
уже принимать решение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:14. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Андреев Андрей Анатольевич.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:16:16. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, сегодня ровно 4 месяца как группа депутатов 
внесла данную кандидатуру на рассмотрение в Заксобрание. За 4 месяца 
было очень много проделанной работы, встречи, каждый из депутатов 
давно уже мог определиться и определился по своим голосованиям, по
этому предлагаю данное предложение не поддерживать. Оставить вопрос.
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Спасибо. Уважаемые коллеги, ставлю предложение депутата Рома
нова на голосование.

ЕОЛОСОВАЛИ: Утвердить поправку к повестке 
(п.0/8) Время: 10:16:45

Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  10. Против -  21. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:45. Речь 0 мин 20 сек 

Решение не принято.
Будут ли еще предложения? Предложений больше нет. Предлагаю 

проголосовать за повестку дня сессии с учетом предложений в целом.

ЕОЛОСОВАЛИ: Принять повестку в целом 
(п.0/9) Время: 10:17:05

Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:05. Речь 0 мин 55 сек 

Решение принято.
Повестка 66-й сессии утверждена. Уважаемые коллеги, сегодня 

день рождения у нашего с вами коллеги - депутата Шершнева Дениса Пав
ловича. Денис Павлович, поздравляем вас! Успехов, здоровья, семейного 
благополучия, счастья. Ну и дальнейших политических проектов! С днем 
рождения вас! (Аплодисменты).

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области».

2. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1157 «О внесении изменения в часть 3 
статьи 4 Закона Иркутской области «О Резервном фонде Иркутской области» (первое чте
ние).

3. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1162 «О внесении изменений в Закон

ВЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного С обрания И ркут
ской области

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:16:38. Речь 0 мин 7 сек
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Иркутской области «О бюджетном процессе Иркутской области» (первое чтение).
4. Проект закона Иркутской области № ИЗ-1141 «О внесении изменений в статью 

12 Закона Иркутской области «О государственных должностях Иркутской области» (вто
рое чтение).

5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1161 «О внесении изменений в часть 6 
статьи 18 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах государственной граждан
ской службы Иркутской области» (первое чтение).

6. Проект постановления «О внесении изменений в постановление Законодательно
го Собрания Иркутской области от 28.06.2017 № 52/27-ЗС».

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1165 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1159 «О внесении дополнений в статью 
38 Закона Иркутской области «О выборах депутатов Законодательного Собрания Иркут
ской области» (первое чтение).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1160 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О Контрольно-счетной палате Иркутской области» (первое чтение).

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1178 «О государственном региональ
ном аудиовизуальном средстве массовой информации» (первое чтение).

11. Проект постановления «Об утверждении итогов ежегодного областного кон
курса на лучшую организацию работы представительного органа муниципального образо
вания Иркутской области с населением по реализации социально значимых проектов в 
муниципальных образованиях Иркутской области в 2022 году».

12. Проект постановления «Об утверждении формы ходатайства о награждении 
Почетным знаком Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИЗНАНИЕ».

13. Проект постановления «О начале формирования нового состава Общественной 
палаты Иркутской области».

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1147 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1128 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об определении органа, уполномоченного принимать решения об 
изменении сроков уплаты налогов в форме инвестиционного налогового кредита» (первое 
чтение).

16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1163 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах организации и обеспечения защиты искон
ной среды обитания и традиционного образа жизни коренных малочисленных народов 
Российской Федерации в Иркутской области» (первое чтение).

17. Проект постановления «Об отчете сенатора Российской Федерации - представи
теля от Законодательного Собрания Иркутской области Брилки С.Ф. за 2022 год».

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-995 «О внесении изменений в статьи 
23 и 25 Закона Иркутской области «О физической культуре и спорте в Иркутской обла
сти» (второе чтение).

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1032 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных мерах социальной поддержки детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, в Иркутской области» (второе чтение).

20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1033 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 3 Закона Иркутской области «Об областной государственной поддержке отдельных 
категорий студентов в целях привлечения их для дальнейшей работы в государственных 
образовательных организациях Иркутской области и муниципальных образовательных 
организациях, расположенных на территории Иркутской области» (второе чтение).

21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1034 «О внесении изменения в статью 
5 Закона Иркутской области «О мерах социальной поддержки по оплате жилых помеще
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ний, отопления и освещения для отдельных категорий работников образования в Иркут
ской области» (второе чтение).

22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1143 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (второе чтение).

23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1174 «О порядке индексации социаль
ных выплат в Иркутской области» (первое чтение).

24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1136 «О внесении изменения в часть 3 
статьи 3 Закона Иркутской области «О ежемесячной денежной выплате отдельным кате
гориям студентов в целях привлечения их для дальнейшей работы в медицинских органи
зациях, расположенных на территории Иркутской области» (второе чтение).

25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1144 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (второе чтение).

26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1109 «Об административной ответ
ственности за нарушение законодательства Иркутской области об ограничении розничной 
продажи несовершеннолетним безалкогольных тонизирующих напитков на территории 
Иркутской области» (первое чтение).

27. О назначении на должность председателя Контрольно-счетной палаты Иркут
ской области.

28. Проект постановления «Об обращении Законодательного Собрания Иркутской 
области к Председателю Правительства Российской Федерации Мишустину М.В. о целе
вом использовании экологических платежей».

29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1155 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О гражданской обороне в Иркутской области» (первое чтение).

30. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1142 «О внесении изменений в статью 
1 Закона Иркутской области «Об уменьшении минимального предельного срока владения 
объектом недвижимого имущества в целях освобождения от налогообложения налогом на 
доходы физических лиц доходов, полученных от продажи объектов недвижимого имуще
ства на территории Иркутской области» (первое чтение).

31. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1110 «Об ограничении розничной про
дажи несовершеннолетним безалкогольных тонизирующих напитков на территории Ир
кутской области» (второе чтение).

32. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1156 «О перечне документов, под
тверждающих соответствие земельного участка, на котором расположен гараж, условиям 
предоставления его гражданину в собственность бесплатно, на территории Иркутской об
ласти» (первое чтение).

33. Проект постановления «О докладе о деятельности Уполномоченного по правам 
человека в Иркутской области в 2022 году».

34. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1134 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О государственной поддержке культуры в Иркутской области» (пер
вое чтение).

35. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1114 «О внесении изменений в статьи 
3 и 10 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркутской обла
сти» (второе чтение).

36. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1140 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, имеющих де
тей» (первое чтение).

37. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1056 «Об отдельных вопросах ком
плексного развития территории в Иркутской области» (второе чтение).

38. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1127 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О градостроительной деятельности в Иркутской области» (первое 
чтение).

39. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1132 «О внесении изменений в статью
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7 Закона Иркутской области «О мерах социальной поддержки отдельных категорий ра
ботников государственных учреждений Иркутской области» (первое чтение).

40. Проект закона Иркутской области № ИЗ-1135 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, имеющих де
тей, в Иркутской области» (первое чтение).

41. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1137 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О мерах социальной поддержки медицинских и фармацевтических 
работников, проживающих в сельской местности, рабочих поселках (поселках городского 
типа) и работающих в муниципальных организациях здравоохранения, а также муници
пальных образовательных организациях» (первое чтение).

42. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1138 «О социальной выплате на при
обретение (строительство) в Иркутской области жилых помещений с помощью ипотечно
го жилищного кредитования» (первое чтение).

43. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1139 «О внесении изменений в статью 
3 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, име
ющих детей, в Иркутской области» (первое чтение).

44. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1148 «О внесении изменений в статью 
9 Закона Иркутской области «О социальной поддержке отдельных групп населения в ока
зании медицинской помощи в Иркутской области» и признании утратившей силу статьи
11 Закона Иркутской области «О внесении изменений в отдельные законы Иркутской об
ласти» (первое чтение).

45. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1149 «О признании утратившим силу 
Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки в Иркутской 
области граждан, пострадавших в результате чрезвычайной ситуации, сложившейся в ре
зультате паводка, вызванного сильными дождями, прошедшими в июне - июле 2019 года 
на территории Иркутской области, в виде освобождения от внесения платы за коммуналь
ную услугу по электроснабжению» (первое чтение).

46. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1150 «О дополнительной мере соци
альной поддержки отдельных категорий медицинских работников в Иркутской области» 
(второе чтение).

47. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1152 «О денежных выплатах участни
кам специальной военной операции» (первое чтение).

48. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

49. Проект постановления «Об отчете начальника Главного управления Министер
ства внутренних дел Российской Федерации по Иркутской области Ильичева Д.А.».

50. Информация об исполнении комитетом по строительству и дорожному хозяй
ству протокольного поручения 64-й сессии Законодательного Собрания Иркутской обла
сти от 15.02.2023 № 26 (без доклада).

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области».

2. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1157 «О внесении изменения в часть 3 
статьи 4 Закона Иркутской области «О Резервном фонде Иркутской области» (первое чте
ние).

3. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1162 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О бюджетном процессе Иркутской области» (первое чтение).

4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1141 «О внесении изменений в статью
12 Закона Иркутской области «О государственных должностях Иркутской области» (вто
рое чтение).
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5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1161 «О внесении изменений в часть 6 
статьи 18 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах государственной граждан
ской службы Иркутской области» (первое чтение).

6. Проект постановления «О внесении изменений в постановление Законодательно
го Собрания Иркутской области от 28.06.2017 № 52/27-ЗС».

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1165 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1159 «О внесении изменений в статью 
38 Закона Иркутской области «О выборах депутатов Законодательного Собрания Иркут
ской области» («О внесении дополнений в статью 38 Закона Иркутской области «О выбо
рах депутатов Законодательного Собрания Иркутской области») (законодательная иници
атива депутатов Законодательного Собрания Иркутской области Сарсенбаева Е.С., Пере- 
толчина В.В., Лобкова А.В., Андреева А.А., Некипелова Д.Б., Шершнева Д.П., Качина 
А.С., Маслова А.С.).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1160 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О Контрольно-счетной палате Иркутской области» (первое чтение).

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1178 «О государственном региональ
ном аудиовизуальном средстве массовой информации» (первое чтение).

11. Проект постановления «Об утверждении итогов ежегодного областного кон
курса на лучшую организацию работы представительного органа муниципального образо
вания Иркутской области с населением по реализации социально значимых проектов в 
муниципальных образованиях Иркутской области в 2022 году».

12. Проект постановления «Об утверждении формы ходатайства о награждении 
Почетным знаком Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИЗНАНИЕ».

13. Проект постановления «О начале формирования нового состава Общественной 
палаты Иркутской области».

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1147 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1128 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об определении органа, уполномоченного принимать решения об 
изменении сроков уплаты налогов в форме инвестиционного налогового кредита» (первое 
чтение).

16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1163 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах организации и обеспечения защиты искон
ной среды обитания и традиционного образа жизни коренных малочисленных народов 
Российской Федерации в Иркутской области» (первое чтение).

17. Проект постановления «Об отчете сенатора Российской Федерации - представи
теля от Законодательного Собрания Иркутской области Брилки С.Ф. за 2022 год».

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-995 «О внесении изменений в статьи 
23 и 25 Закона Иркутской области «О физической культуре и спорте в Иркутской обла
сти» (второе чтение).

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1032 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных мерах социальной поддержки детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, в Иркутской области» (второе чтение).

20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1033 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 3 Закона Иркутской области «Об областной государственной поддержке отдельных 
категорий студентов в целях привлечения их для дальнейшей работы в государственных 
образовательных организациях Иркутской области и муниципальных образовательных 
организациях, расположенных на территории Иркутской области» (второе чтение).

21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1034 «О внесении изменения в статью 
5 Закона Иркутской области «О мерах социальной поддержки по оплате жилых помеще
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ний, отопления и освещения для отдельных категорий работников образования в Иркут
ской области» (второе чтение).

22. Проект закона Иркутской области № ИЗ-1143 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (второе чтение).

23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1174 «О порядке индексации социаль
ных выплат в Иркутской области» (первое чтение).

24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1136 «О внесении изменения в часть 3 
статьи 3 Закона Иркутской области «О ежемесячной денежной выплате отдельным кате
гориям студентов в целях привлечения их для дальнейшей работы в медицинских органи
зациях, расположенных на территории Иркутской области» (второе чтение).

25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1144 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (второе чтение).

26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1109 «Об административной ответ
ственности за нарушение законодательства Иркутской области об ограничении розничной 
продажи несовершеннолетним безалкогольных тонизирующих напитков на территории 
Иркутской области» (первое чтение).

27. О назначении на должность председателя Контрольно-счетной палаты Иркут
ской области.

28. Проект постановления «Об обращении Законодательного Собрания Иркутской 
области к Председателю Правительства Российской Федерации Мишустину М.В. о целе
вом использовании экологических платежей».

29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1155 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О гражданской обороне в Иркутской области» (первое чтение).

30. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1142 «О внесении изменений в статью 
1 Закона Иркутской области «Об уменьшении минимального предельного срока владения 
объектом недвижимого имущества в целях освобождения от налогообложения налогом на 
доходы физических лиц доходов, полученных от продажи объектов недвижимого имуще
ства на территории Иркутской области» (первое чтение).

31. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1110 «Об ограничении розничной про
дажи несовершеннолетним безалкогольных тонизирующих напитков на территории Ир
кутской области» (второе чтение).

32. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1156 «О перечне документов, под
тверждающих соответствие земельного участка, на котором расположен гараж, условиям 
предоставления его гражданину в собственность бесплатно, на территории Иркутской об
ласти» (первое чтение).

33. Проект постановления «О докладе о деятельности Уполномоченного по правам 
человека в Иркутской области в 2022 году».

34. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1134 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О государственной поддержке культуры в Иркутской области» (пер
вое чтение).

35. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1114 «О внесении изменений в статьи 
3 и 10 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркутской обла
сти» (второе чтение).

36. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1140 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, имеющих де
тей» (первое чтение).

37. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1056 «Об отдельных вопросах ком
плексного развития территории в Иркутской области» (второе чтение).

38. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1127 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О градостроительной деятельности в Иркутской области» (первое 
чтение).

39. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1132 «О внесении изменений в статью
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7 Закона Иркутской области «О мерах социальной поддержки отдельных категорий ра
ботников государственных учреждений Иркутской области» (первое чтение).

40. Проект закона Иркутской области № ИЗ-1135 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, имеющих де
тей, в Иркутской области» (первое чтение).

41. Проект закона Иркутской области № ИЗ-1137 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О мерах социальной поддержки медицинских и фармацевтических 
работников, проживающих в сельской местности, рабочих поселках (поселках городского 
типа) и работающих в муниципальных организациях здравоохранения, а также муници
пальных образовательных организациях» (первое чтение).

42. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1138 «О социальной выплате на при
обретение (строительство) в Иркутской области жилых помещений с помощью ипотечно
го жилищного кредитования» (первое чтение).

43. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1139 «О внесении изменений в статью 
3 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, име
ющих детей, в Иркутской области» (первое чтение).

44. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1148 «О внесении изменений в статью 
9 Закона Иркутской области «О социальной поддержке отдельных групп населения в ока
зании медицинской помощи в Иркутской области» и признании утратившей силу статьи 
11 Закона Иркутской области «О внесении изменений в отдельные законы Иркутской об
ласти» (первое чтение).

45. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1149 «О признании утратившим силу 
Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки в Иркутской 
области граждан, пострадавших в результате чрезвычайной ситуации, сложившейся в ре
зультате паводка, вызванного сильными дождями, прошедшими в июне - июле 2019 года 
на территории Иркутской области, в виде освобождения от внесения платы за коммуналь
ную услугу по электроснабжению» (первое чтение).

46. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1150 «О дополнительной мере соци
альной поддержки отдельных категорий медицинских работников в Иркутской области» 
(второе чтение).

48. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

49. Проект постановления «Об отчете начальника Главного управления Министер
ства внутренних дел Российской Федерации по Иркутской области Ильичева Д.А.».

50. Информация об исполнении комитетом по строительству и дорожному хозяй
ству протокольного поручения 64-й сессии Законодательного Собрания Иркутской обла
сти от 15.02.2023 № 26 (без доклада).

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ СУ
ДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:01. Речь 0 мин 19 сек

Уважаемые депутаты, переходим к работе по повестке. Вопрос № 1: 
проект постановления «О назначении на должности мировых судей Ир
кутской области». Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении, судьи в режиме ВКС. Пожалуй
ста, Виталий Владимирович, на трибуну.
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ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:18:20. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрены представ
ления председателя Иркутского областного суда о назначении на должно
сти мировых судей Иркутской области. Комитет рекомендует Законода
тельному Собранию Иркутской области назначить на должность мирового 
судьи Иркутской области впервые на срок полномочий 3 года Машалайте 
Олесю Ионасовну (судебный участок № 20 Ленинского района города Ир
кутска). Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:45. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Вопросов нет. Голосуем по 
предложенной кандидатуре.

ГОЛОСОВАЛИ: Назначить на должность мирового судьи Иркутской области 
(п.1/10) Машалайте О.И.

Время: 10:18:54
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:54. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято, пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:19:07. Речь 0 мин 17 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию Иркутской об
ласти назначить на должность мирового судьи Иркутской области без 
ограничения срока полномочий Федорова Евгения Александровича (су
дебный участок № 70 Куйтунского района Иркутской области). Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:24. Речь 0 мин 5 сек 

Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Голосуем.
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ГОЛОСОВАЛИ: Назначить на должность мирового судьи Иркутской области 
(пЛ/11) Федорова Е.А.

Время: 10:19:29
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:29. Речь 0 мин 37 сек 

Решение принято.
Уважаемые судьи, мы поздравляем вас с назначением и уверены, 

что справедливость и компетентность - это те два качества, которые всегда 
будут присутствовать в вашей работе и служить на благо интересов и за
щиты прав жителей Иркутской области. Поздравляем вас! (Аплодисмен
ты).

2. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1157 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В ЧАСТЬ 3 СТАТЬИ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ«0 РЕЗЕРВНОМ ФОНДЕ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:07. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 2: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в часть 3 статьи 4 Закона Иркутской области «О Резервном фонде 
Иркутской области». Докладывает Бояринова Наталия Вениаминовна - 
министр финансов Иркутской области. Пожалуйста, Наталия Вениаминов
на.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:20:26. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, данный 
законопроект направлен на приведение регионального законодательства в 
соответствие с Уставом Иркутской области в части закрепления права по 
внесению информации об исполнении Резервного фонда в пакете доку
ментов по исполнению областного бюджета за Правительством Иркутской 
области. Прошу депутатов поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:57. Речь 0 мин 16 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к министру. Вопросов нет. Прошу 
вас оставаться на трибуне. Позицию профильного комитета - Дикусарова
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ГОЛОСОВАЛИ:
(п.2/12)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.2/13)

ВЫСТУПИЛИ:

Наталья Игоревна, пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:21:13. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, мы рассмотрели указанный проект закона. За
мечаний, предложений нет, поэтому предлагаем рассмотреть в первом и 
окончательном после лингвистической экспертизы. Прошу поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:26. Речь 0 мин 14 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы, пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 10:21:40
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:40. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. 
Прошу вас.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 10:22:02
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:02. Речь 0 мин 13 сек
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Решение принято.

3. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ИЗ-1162 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЮДЖЕТНОМ ПРОЦЕССЕ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:16. Речь 0 мин 8 сек

Вопрос № 3: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О бюджетном процессе Иркутской об
ласти». Пожалуйста, Наталия Вениаминовна.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:22:24. Речь 0 мин 49 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, Закон «О 
бюджетном процессе Иркутской области» приводится в соответствие с из
менениями, которые были внесены в прошлом году в Бюджетный кодекс 
Российской Федерации и в Устав Иркутской области, в части закрепления 
права законодательной инициативы по внесению проекта областного 
бюджета и проекта бюджета государственного внебюджетного фонда, а 
также отчета об их исполнении за Правительством Иркутской области. 
Также включены позиции по регламенту работы Фонда обязательного ме
дицинского страхования по исполнению внебюджетного государственного 
фонда. Прошу депутатов поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:13. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к министру. Вопросов нет. Приса
живайтесь, пожалуйста. Позиция профильного комитета - Наталья Иго
ревна, прошу вас.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:23:21. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, рассмот
рели указанный проект закона, к нему согласно замечаниям и предложени
ям Контрольно-счетной палаты и нашего правового управления подготов
лено две поправки в связи с тем, что у нас скоро начинается бюджетный 
процесс на следующий год, мы предлагаем Законодательному Собранию 
рассмотреть проект закона в трех чтениях на данном заседании, в переры
ве дать нам возможность провести комитет, поправки у нас готовы, отра
ботаны и согласованы. Мы готовы отработать сегодня этот проект закона. 
Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:55. Речь 0 мин 18 сек

Так, голосуем: принять проект закона в первом чтении, продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении на данном заседании. Прошу вас.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
втором чтении на данном заседании 
Время: 10:24:13
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:14. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Продолжение рассмотрения этого вопроса после 
перерыва.

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1141 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬЮ 12 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННЫХ ДОЛЖ
НОСТЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:32. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос номер 4: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в статью 12 Закона Иркутской области «О государственных 
должностях Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов 
Законодательного Собрания), второе чтение.

Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - председатель 
комитета по законодательству о государственном строительстве области и 
местном самоуправлении, пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:24:51. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета были рассмотрены по
правки к проекту закона Иркутской области № ПЗ-1141. Поправки пре
имущественно носят юридико-технический характер и редакционный, 
сформирована таблица одобренных поправок.

Комитет рекомендует принять указанный проект с учетом таблицы 
одобренных поправок во втором (окончательном) чтении и направить Гу
бернатору для обнародования. Прошу поддержать.

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.3/14)

ВЫСТУПИЛИ:
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:16. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу. Выступления? 
Голосуем: принять таблицу одобренных поправок, прошу вас.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять таблицу одобренных поправок
(п.4/15) Время: 10:25:23

Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:23. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 

обнародования, пожалуйста.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
(п.4/16) дования 

Время: 10:25:40
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:40. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1161 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЧАСТЬ 6 СТАТЬИ 18 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВО
ПРОСАХ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ» » (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:57. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 5: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в часть 6 статьи 18 Закона Иркутской области «Об отдельных во-
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просах государственной гражданской службы Иркутской области» (зако
нодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания). 

Пожалуйста, Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:26:13. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемые коллеги, данный проект закона подготовлен в целях 
наделения Законодательного Собрания полномочиями по установлению 
порядка формирования фонда оплата труда работников, замещающих в 
аппарате Законодательного Собрания должности, не являющиеся должно
стями государственной гражданской службы Иркутской области. Проект 
закона на заседании комитета рассмотрен, все необходимые заключения 
имеются.

Комитет рекомендует принять указанный проект закона в первом 
чтении и рассмотреть в окончательном чтении после проведения лингви
стической экспертизы. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:44. Речь 0 мин 19 сек

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу. Вопросов нет. 
Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвисти
ческой экспертизы.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель- 
(п.5/17) ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 10:27:03
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:03. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон и направить 

Губернатору Иркутской области для обнародования.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро- 
(п.5/18) дования

Время: 10:27:21
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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ВЫСТУПИЛИ:

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:21. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.

6. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИИ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 28.06.2017 № 52/27- 
ЗС»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:40. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 6: проект постановления «О внесении изменений в по
становление Законодательного Собрания Иркутской области от 28.06.2017 
года № 52/27-ЗС. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:27:57. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, проект постановления предусматривает уста
новление порядка формирования фонда оплаты труда работников, заме
щающих в аппарате Законодательного Собрания должности, не являющи
еся должностями государственной гражданской службы Иркутской обла
сти, и вспомогательного персонала Законодательного Собрания, а также 
внесение изменений юридико-технического характера. Проект постанов
ления был рассмотрен на заседании комитета.

Комитет рекомендует принять указательный проект постановления. 
Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:23. Речь 0 мин 6 сек 

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем принятие постановления.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять постановление
(п.6/19) Время: 10:28:29

Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято
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Решение принято.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1165 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:45. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос номер 7: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в отдельные законы Иркутской области» (законодательная ини
циатива Избирательной комиссии Иркутской области).

Докладывает Шеметова Татьяна Анатольевна - исполняющий обя
занности председателя Избирательной комиссии Иркутской области. По
жалуйста, Татьяна Анатольевна.

ШЕМЕТОВА Т.А. -  и.о. председателя Избирательной комиссии Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 10:29:06. Речь 1 мин 36 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, проект 
закона направлен на дальнейшее приведение в соответствие положений 
областных законов о выборах, референдумах и положении избирательных 
комиссий на приведение в соответствие с федеральным законодатель
ством. Планируется и предлагается внесение изменений в 7 региональных 
законов, в том числе внести изменения в части дополнения сроков и уточ
нения сроков перечней избирательных участков, участков референдума, их 
границ.

Кроме того, предлагается указать сроки публикации сообщений о 
приеме предложений в состав окружных избирательных комиссий, кото
рые формируются при проведении выборов депутатов Законодательного 
Собрания Иркутской области и депутатов представительных органов му
ниципальных образований. Уточняются требования к отдельным докумен
там, представляемым для выдвижения регистрации кандидатов, списков 
кандидатов. И также одним из изменений является дополнение положени
ями о том, что изготовление ящиков переносных для голосования, должны 
изготавливаться из прозрачных или полупрозрачных материалов - это в 
соответствии с нормативами к технологическому оборудованию, которое 
устанавливает Центральную избирательная комиссия.

Также проект закона содержит ряд поправок, направленных на при
ведение в соответствие с федеральным законодательством терминологии, 
которая в настоящее время содержится в региональных законах. Также в 
проекте закона есть поправки, которые носят юридико-технический харак
тер. У меня все. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫ СТУ П И ЛИ : В ЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного Собрания И ркут
ской области

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:28:29. Речь 0 мин 15 сек
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:42. Речь 0 мин 12 сек

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.7/20)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.7/21)

Пожалуйста, вопросы к Татьяне Анатольевне? Вопросов нет. При
саживайтесь, пожалуйста.

ТНЕМЕТОВ А Т.А. : Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Позицию профильного комитета - Перетолчин Вита
лий Владимирович, прошу вас.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:30:54. Речь 0 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмот
рен, все необходимые заключения имеются.

Комитет рекомендует принять указанный проект закона в первом 
чтении и рассмотреть в окончательном после проведения лингвистической 
экспертизы.

Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:09. Речь 0 мин 10 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы, пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 10:31:19
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:19. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон и направить 

Губернатору Иркутской области для обнародования. Прошу вас.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 10:31:37
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:37. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1159 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬЮ 38 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВЫБОРАХ ДЕПУТАТОВ ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» («О ВНЕСЕНИИ ДО
ПОЛНЕНИЙ В СТАТЬЮ 38 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВЫБОРАХ ДЕПУ
ТАТОВ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ») (ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНАЯ ИНИЦИАТИВА ДЕПУТАТОВ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ САРСЕНБАЕВА Е.С., ПЕРЕТОЛЧИНА В.В., ЛОБКОВА А.В., 
АНДРЕЕВА А.А., НЕКИПЕЛОВА Д.Б., ШЕРШНЕВА Д.П., КАЧИНА А.С., МАСЛОВА 
А.С.)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:53. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 8: проект закона Иркутской области «О внесении допол
нений в статью 38 Закона Иркутской области «О выборах депутатов Зако
нодательного Собрания Иркутской области» (законодательная инициатива 
депутатов Законодательного Собрания).

Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - председатель 
комитета по законодательству о государственном строительстве области и 
местном самоуправлении.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:32:17. Речь 0 мин 48 сек

Уважаемые коллеги, проект закона разработан группой депутатов 
по инициативе нашего коллеги Евгения Сейтовича Сарсенбаева. Направ
лен он на совершенствование законодательства о выборах и референдумах 
в части регулирования процедуры сбора подписей. Предлагается устано
вить, что может быть предусмотрен сбор подписей избирателей с исполь
зованием федеральной информационной системы «Госуслуги».

Данные изменения дают дополнительную гарантию, обеспечиваю
щую сбор необходимого для регистрации в качестве кандидата количества 
подписей. Проект закона на заседании комитета рассмотрен, все необхо
димые заключения имеются. Комитет рекомендует принять проект закона 
в первом чтении и продолжить рассмотрение... и продолжить работу над 
ним для рассмотрения во втором чтении на данном заседании Законода
тельного Собрания. Прошу поддержать.
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Пожалуйста, вопросы к Виталий Владимировичу. Гаськов Алек
сандр Юрьевич, ваш вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 10:33:13. Речь 0 мин 7 сек

Можно вопрос - это только для Закса или тоже... и для муниципалов тоже?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:33:20. Речь 0 мин 7 сек

Данный вопрос касается только региональных выборов и в данном 
случае только Законодательного Собрания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:27. Речь 0 мин 17 сек

Ждем инициативы. Александр Юрьевич, поработайте с Евгением 
Сейтовичем. Коллеги, вопросов больше нет. Выступления? Выступлений 
нет.

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы, пожалуйста.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
(п.8/22) втором чтении на данном заседании

Время: 10:33:44
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  2. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:44. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. 
Пожалуйста, голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-

ВЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного Собрания И ркут
ской области

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:33:05. Речь 0 м ин 8 сек
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(п.8/23) дования 
Время: 10:34:07
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:08. Речь 0 мин 27 сек

Решение принято.
Вопрос № 10: проект закона...

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1160 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О КОНТРОЛЬНО-СЧЕТНОЙ ПАЛАТЕ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:35. Речь 0 мин 5 сек

Вопрос № 9: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О Контрольно-счетной палате Иркут
ской области» (инициатива депутатов Законодательного Собрания). Пожа
луйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:34:40. Речь 1 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, проектом закона предлагается внести измене
ния в Закон Иркутской области № 55-03 «О Контрольно-счетной палате 
Иркутской области», дополнив его положениями, определяющими сроки 
внесения предложений о кандидатурах на вакантные должности замести
теля председателя, аудиторов Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти, которые образованы в случаях, не связанных с истечением срока 
полномочий или досрочным освобождением от соответствующих государ
ственных должностей.

Кроме того, проектом закона устанавливается четкий перечень до
кументов, прилагаемых приложением о кандидатурах на должности пред
седателя, заместителя председателя, аудиторов Контрольно-счетной пала
ты Иркутской области, в целях подтверждения соответствия кандидатов 
квалификационным требованиям и условиям, установленным статьей 7 
Федерального закона 6-ФЗ. Проект закона на заседании комитета рассмот
рен, все необходимые заключения имеются.

Комитет рекомендует принять указанный проект закона в первом 
чтении и рассмотреть в окончательном после проведения лингвистической 
экспертизы. Прошу поддержать.
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ГОЛОСОВАЛИ:
(п.9/24)

ВЫСТУПИЛИ:

Тут я маленько набедокурил, но сейчас будем исправляться. Давай
те закончим с девятым вопросом и вернемся к восьмому. Пожалуйста, Ро
манов Антон Васильевич, ваш вопрос.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:36:01. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемый Виталий Владимирович, статья первая, пункт седьмой 
предлагаемого закона, последнее предложение: «...при этом ранее внесен
ные в Законодательное Собрание кандидатуры, по которым по итогам го
лосования решение о назначении на соответствующую должность Иркут
ской области не принято, повторно не выносятся».

Чем это вызвано и не является ли это вообще ущемлением прав 
граждан?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:36:29. Речь 0 мин 10 сек

Антон Васильевич, ну, заключения все у нас имеются, от всех 
структур и все положительные, поэтому я не думаю, что это является 
ущемлением прав.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:39. Речь 0 мин 16 сек

Пожалуйста, еще вопросы, коллеги. Вопросов больше нет. Голосу
ем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 10:36:55
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:55. Речь 0 мин 21 сек

ВЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного Собрания И ркут
ской области

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:35:51. Речь 0 мин 10 сек
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Решение принято. Лингвистические экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
(п.9/25) дования 

Время: 10:37:16
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:16. Речь 0 мин 29 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, не хотел комментировать до голосования, но 

очень приятно, что впервые за много месяцев мы вносим изменения в 
нормативно-правовые акты касательно деятельности КСП в полном еди
нодушном согласии, видимо, что-то поменялось.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1159 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬЮ 38 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВЫБОРАХ ДЕПУТАТОВ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» («О ВНЕСЕНИИ ДОПОЛНЕНИЙ В 
СТАТЬЮ 38 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВЫБОРАХ ДЕПУТАТОВ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ») (ЗАКОНОДАТЕЛЬНАЯ ИНИЦИ
АТИВА ДЕПУТАТОВ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
САРСЕНБАЕВА Е.С., ПЕРЕТОЛЧИНА В.В., ЛОБКОВА А.В., АНДРЕЕВА А.А., НЕКИПЕ
ЛОВА Д.Б., ШЕРШНЕВА Д.П., КАЧИНА А.С., МАСЛОВА А.С.)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:46. Речь 0 мин 37 сек

Возвращаемся к вопросу № 8, там я неправильно поставил вопрос 
на голосование. Отмените, так сказать, наше голосование, потому что оно 
не соответствовало формулировке, предлагаемой комитетом. Я посмотрел 
на другой пункт повестки.

Значит, нам нужно проголосовать: принять проект закона в первом 
чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний в 
виде поправок для рассмотрения во втором чтении на данном заседании, а 
окончательно принять уже после комитета, который будет во время пере
рыва.

Прошу проголосовать. Вопрос № 8: законопроект 1159. Прошу 
прощения.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним на
(п.8/26) данном заседании 

Время: 10:38:23
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:23. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Вот теперь все идет, как предлагал комитет.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1178 «О ГОСУДАРСТВЕННОМ 
РЕГИОНАЛЬНОМ АУДИОВИЗУАЛЬНОМ СРЕДСТВЕ МАССОВОЙ ИНФОРМА
ЦИИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:45. Речь 0 мин 13 сек

Так, вопрос № 10: проект закона Иркутской области «О государ
ственном аудиовизуальном средстве массовой информации». Докладывает 
Буянов Роман Викторович - полномочный представитель Губернатора в 
Законодательном Собрании

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:38:58. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые депутаты, данным законопроектом предлагается учре
дить государственное региональное аудиовизуальное средство массовой 
информации, простыми словами - областной телеканал.

Предлагаемым законопроектом также предложено создать редакци
онный совет телеканала в целях оперативного взаимодействия между За
конодательным Собранием Иркутской области, Правительством Иркут
ской области и редакцией, при этом редакционный совет, согласно поло
жениям законопроекта, формируется на паритетных началах Законода
тельным Собранием, Правительством и редакцией. В состав редакционно
го совета могут быть включены представители государственных органов 
Иркутской области.

Кроме того, законопроектом создает... предлагается назначать на 
должность главного редактора областного телеканала по согласованию с 
Законодательным Собранием Иркутской области. Представление на 
назначение главного редактора вносится Правительством Иркутской обла
сти в Законодательное Собрание. Доклад закончен, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:14. Речь 0 мин 14 сек 

Пожалуйста, Попов Олег Николаевич, ваш вопрос.
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Подскажите, пожалуйста, вот целесообразность создания такого 
средства массовой информации, вот чем она обоснована? Мы ж знаем, из 
года в год аудитория, которая смотрит телевизор, она уменьшается, все 
больше люди уходят в интернет, telegram-каналы, разные соцсети. Вот, 
сколько вообще это будет стоить для бюджета области?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:40:30. Речь 1 мин 40 сек

Ну, по стоимости бюджета области - это вопрос при формировании 
областного бюджета, при рассмотрении закона об областном бюджете. То, 
что касается целесообразности с точки зрения аудитории, я бы предоста
вил с вашего позволения ответить на данный вопрос главному редактору 
областного государственного учреждения «Медиа-центр «Приангарье», 
который предлагает... предполагается, будет выступать учредителем дан
ного телеканала.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Присаживайтесь.
Просто микрофон вам сейчас включат. Раз Роман Викторович настаивает 
развернуть дискуссию, как можем отказать?

ЛЮСТРИЦКИЙ Д.Г. -  главный редактор областного государственного 
автономного учреждения «Редакция газеты «Областная», сетевого издания 
«Официальный интернет-портал правовой информации Иркутской обла
сти»

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:42:10. Речь 1 мин 28 сек

Добрый день, уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные. По 
целесообразности, ну, во-первых, вот эта вот вся история с телевизионны
ми каналами, она связана с событиями 2019 года, когда была реализована в 
Российской Федерации программа по цифровому вещанию, когда были 
приняты два мультиплекса и запланирован третий для региональных кана
лов. В ходе реализации программы, там дважды срок реализации (непо
нятно) переносился, реализован первый, второй мультиплекс, в который 
вошли крупные федеральные игроки и крупные, ну, государственные ком
пании, региональный мультиплекс так и не был реализован. В результате 
регионалы все остались за пределами этих 20 каналов. В результате это 
поставило региональные городские каналы в условия неравноправной 
конкуренции, когда они вынуждены на рекламном рынке и на информаци
онном конкурировать с крупными федеральными игроками, у которых со
вершенно иные возможности для производства контента, и мы начали те
рять региональный телевизионный рынок, то есть помните, была компания 
там АС Байкал ТВ, и, как бы, мы видим то, что сейчас происходит с ком
паниями: они будут разоряться, потому что они не могут конкурировать. У 
них только два пути: или они находят спонсоров со стороны крупных кор
пораций, и они становятся, ну, фактически корпоративными СМИ, или они 
уходят под государство. Нужно ли... есть у них аудитория? Да, аудитория

П О П О В О.Н. -  депутат Законодательного С обрания И ркутской области
ВО П РО С: Время: 10:40:04. Речь 0 м ин 26 сек
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пока есть. Я совершенно согласен, что часть аудитории мигрирует в ин
тернет-СМИ и средства, как бы не являющиеся средствами массовой ин
формации, но выполняющие их функции. Тем не менее, нам показала си
туация, допустим, девятнадцатого года по Тулуну, да, когда нужно было 
работать с ЧС, а механизмов фактически не было, потому что у ИГТРК 
были ограничены возможности по эфирным окнам, а средства телевизион
ного, чтобы оперативно оповестить, предложить, осветить эту ситуацию, в 
результате не было. Поэтому я убежден, что учреждение государственного 
телеканала - это в интересах жителей Иркутской области, которые имеют 
право на достоверную и качественную информацию, и это в интересах ор
ганов власти, как исполнительной власти, так и законодательной, потому 
что это позволит на регулярной основе, постоянно и в полном объеме 
освещать их деятельность населению. Доклад окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:38. Речь 0 мин 7 сек

Олег Николаевич, понятно? «ЧС-ТВ». Все. Нормально. Пожалуй
ста, еще вопросы. Андреев Андрей Анатольевич.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:43:45. Речь 0 мин 29 сек

Роман Викторович, в продолжение вопроса депутата Попова - в по
яснительной записке к данному законопроекту указано, что проект закона 
не потребует дополнительных расходов бюджета на двадцать третий год, 
уже предусмотрены они, и плановый 24 и 25, то есть расходы на этот зако
нопроект уже заложены в бюджете 3 лет. Я хотел бы, чтобы Вы ответили 
на вопрос коллеги Попова: сколько будет это стоить? Сколько будет сто
ить этот законопроект? (Не слышно)... вашей пояснительной записке.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:44:14. Речь 0 мин 31 сек

Да, если мы говорим про содержание областного телеканала, то 
примерно эта сумма около 40 млн рублей первый год. 24 - 25 - это уже во
прос, так скажем, будущего, и здесь это может быть сумма как меньше, так 
и больше в зависимости уже от тех планов, которые будут реализованы 
телеканалом. На первый год 40 млн.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Пожалуйста, Андрей Анатольевич.

АНДРЕЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:44:45. Речь 0 мин 30 сек

И я до конца не получил ответ на комитете, все-таки что Прави
тельство планирует создать - новый телеканал и выходить в частотную 
комиссию, получая частоту, или же купить уже имеющий телеканал с ча
стотой, я имею в виду телеканал «Аист»? И третий вопрос: в связи с тем, 
что деньги в бюджете ограничены на освещение деятельности, скажется ли
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это на том, что контракты по освещению деятельности органов власти Ир
кутской области для ГТРК вы урежете? Не пострадает ли ГТРК?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:45:15. Речь 1 мин 2 сек

Нет, сейчас об этом речь не идет. То, что касается первой части во
проса, то прорабатываются оба варианта, как мы и говорили на комитете. 
Первый вариант - создание телеканала с нуля, второй - все-таки сохранить 
лицензию телекомпании «Аист», и это, так скажем, упростит процедурные 
вопросы с точки зрения сохранения кнопки 21, вот. На данный момент 
есть в том числе «дорожная карта» по созданию телеканала, но здесь по
чему оба варианта сейчас рассматриваются - потому что это связано с, так 
скажем, финансовым состоянием телекомпании «Аист». Вы знаете, что 
она... был получен ей заем из Корпорации развития Иркутской области, на 
данный момент есть «дорожная карта» по расторжению данного договора 
и возвращения оборудования, которое было получено в лизинг данной те
лекомпанией, в областную казну. Но эти вопросы, еще раз говорю, прора
батываются параллельно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:17. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, коллеги. Так, кто-то... Кто был перед Антоном Васи
льевичем? Обухов Анатолий Васильевич, да, извините. Я просто не успел 
прочитать. Вопрос депутата Обухова Анатолия Васильевича.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:46:30. Речь 0 мин 28 сек

Все эти... Информация, которую дал Дмитрий Георгиевич, то, что у 
нас получается СМИ теперь делится на два лагеря, становясь явными ор
ганами пропаганды или государственной власти, или частных корпораций. 
Не ставит ли данный законопроект у нас под угрозу свободу слова хотя бы 
в отдельно взятом субъекте Российской Федерации? Вот и все.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:46:58. Речь 0 мин 24 сек

Нет, ни о каком ограничении свободы слова речь не идет. Речь идет 
о том, чтобы донести до населения позицию государственных органов по 
тем или иным вопросам, и, соответственно, освещать деятельность как За
конодательного Собрания и депутатов, так и деятельность Правительства, 
Губернатора и других государственных органов, поэтому здесь об ограни
чении свободы слова речь вообще не идет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:22. Речь 0 мин 5 сек
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РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:47:27. Речь 1 мин 27 сек

У меня вопрос простой. Планы, безусловно, хорошие. Значит, госу
дарственное средство массовой информации электронное должно быть. 
Это стоит, спрашивают, сколько это стоит, это может отсутствие таких 
средств может стоить вообще суверенитета, потому что позиция государ
ства, конечно, она должна присутствовать в массовом сознании, в инфор
мационном поле. У меня вопрос такой: начинание хорошее, но вот думали 
ли в рамках этого начинания восстановить государственную... государ
ственное проводное радио? То есть вы говорили о МЧС, вы говорили о 
том, что беда у нас там когда случилась, значит, у нас не было средств ин
формирования населения. Мы сегодня живем в тревожный, так сказать, 
период, особый период, и, конечно, средства оповещения, средства ин
формирования населения, они должны быть приведены в соответствую
щую готовность. Одним из таких средств является проводное радио. То 
есть сегодня оно фактически уничтожено, хотя в общем-то по требованию 
законодательства, как раз именно по требованию МЧС, такое проводное 
радио должно быть.

Значит, вот планируется ли в рамках вот этого проекта к соответ
ствующей областной корпорации вменить в обязанность развитие провод
ного радио? Спасибо.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:48:55. Речь 0 мин 16 сек

Антон Васильевич, в данном случае телеканал не должен и не мо
жет совмещать функции проводного радио, но вопрос актуальный.

Я думаю, что давайте мы вместе с вами его проработаем и в той или 
иной мере подойдем к решению данного вопроса. Возражений нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:11. Речь 0 мин 8 сек

Вопросов больше нет. Предложение Гаськова Александра Юрьевича.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:49:19. Речь 0 мин 22 сек

Коллеги, у меня есть предложение, вот Роман Викторович, я его 
очень уважаю, но как-то он некомпетентно отвечает на наши вопросы, по
этому, ну, не его этот уровень, это мое мнение такое.

Я предлагаю все-таки снять вопрос с рассмотрения на сегодняшней 
сессии, отработать его и снова вернуться к нему.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

П ож алуйста, Ром анов А нтон Васильевич, ваш  вопрос.
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Другие предложения есть? Тогда ставим предложение Гаськова 
Александра Юрьевича на голосование. Пожалуйста.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять решение 
(п. 10/27) Время: 10:50:00

Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  8. Против -  17. Воздержались -  5. Не голосовали -  3.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:00. Речь 0 мин 33 сек 

Решение не принято.
Продолжаем задавать вопросы Роману Викторовичу. Прошу вас, 

коллеги. Еще 5 - 1 0  вопросов и Роман Викторович разберется в этой теме. 
Коллеги, вопросов больше нет.

Присаживайтесь, пожалуйста, Роман Викторович. Позицию про
фильного комитета.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:50:33. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмот
рен, все необходимые заключения имеются.

Рекомендуем принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним для рассмотрения во втором чтении на данном заседании 
Законодательного Собрания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:50. Речь 0 мин 14 сек 

Спасибо, Виталий Владимирович.
Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 

работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении на данном заседании, прошу вас.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
(п. 10/28) втором чтении на данном заседании

Время: 10:51:04
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23

ской области
П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:49:42. Речь 0 мин 18 сек
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За -  26. Против -  3. Воздержались -  4. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:04. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Рассмотрение вопроса после перерыва, в переры
ве будет комитет.

11. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ИТОГОВ ЕЖЕГОДНОГО ОБ
ЛАСТНОГО КОНКУРСА НА ЛУЧШУЮ ОРГАНИЗАЦИЮ РАБОТЫ ПРЕДСТАВИ
ТЕЛЬНОГО ОРГАНА МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ С НАСЕЛЕНИЕМ ПО РЕАЛИЗАЦИИ СОЦИАЛЬНО ЗНАЧИМЫХ ПРОЕКТОВ В 
МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В 2022 ГОДУ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:29. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос №11: утверждение итогов ежегодного областного конкурса 
на лучшую организацию работы представительного органа муниципально
го образования Иркутской области с населением по реализации социально 
значимых проектов в муниципальных образованиях Иркутской области в 
2022 году. Пожалуйста, Виталий Владимирович

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:51:45. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательном Собрании прошел конкурс 
на лучшую организацию работы представительного органа муниципально
го образования Иркутской области с населением по реализации социально 
значимых проектов в муниципальных образованиях Иркутской области в 
2022 году.

Подведены итоги, которые предварительно были рассмотрены на 
заседании комитета. Было принято решение внести на рассмотрение и ре
комендовать Законодательному Собранию принять указанный проект по
становления. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:14. Речь 0 мин 18 сек

Решение... Так, решение нам нужно... Мы принимаем решение в 
виде постановления, да? Вопросы, пожалуйста, к Виталию Владимирови
чу. Вопросов нет. Выступления? Голосуем за принятие постановления.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять постановление
(п. 11/29) Время: 10:52:32

Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
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ВЫСТУПИЛИ:

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:32. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

12. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ФОРМЫ ХОДАТАЙСТВА О 
НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНЫМ ЗНАКОМ ЮРИЯ АБРАМОВИЧА НОЖИКОВА «ПРИ
ЗНАНИЕ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:50. Речь 0 мин 11 сек

Вопрос № 12: проект постановления «Об утверждении формы хода
тайства о награждении почетным знаком Юрия Абрамовича Ножикова 
«ПРИЗНАНИЕ». Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:53:01. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, проектом постановления утверждается форма 
ходатайства о награждении почетным знаком Юрия Абрамовича Ножико
ва «ПРИЗНАНИЕ». Проект постановления рассмотрен на заседании коми
тета. Комитет рекомендует принять указанный проект постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:14. Речь 0 мин 7 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем принятие постановления.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять постановление
(п. 12/30) Время: 10:53:21

Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:21. Речь 0 мин 16 сек
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Решение принято.

13. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЧАЛЕ ФОРМИРОВАНИЯ НОВОГО СОСТАВА 
ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:37. Речь 0 мин 8 сек

Вопрос № 13: проект постановления «О начале формирования но
вого состава Общественной палаты Иркутской области». Пожалуйста, Ви
талий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:53:45. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, традиционный вопрос. Раз в два года мы его 
принимаем с вами. 21 октября 2023 года заканчивается срок полномочий 
действующего состава Общественной палаты.

Законодательное Собрание должно принять решение о начале фор
мирования нового состава Общественной палаты, в связи с чем прошу 
поддержать указанный проект постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:05. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем принятие поста
новления.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять постановление
(п. 13/31) Время: 10:54:15

Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:15. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято. Присаживайтесь, Виталий Владимирович.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1147 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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Вопрос № 14: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в отдельные законы Иркутской области» (законодательная инициа
тива прокурора Иркутской области).

Прошу на трибуну Исаканову Любовь Евгеньевну - заместителя 
прокурора Иркутской области. Пожалуйста, Любовь Евгеньевна.

ИСАКАНОВА Л.Е. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:54:49. Речь 0 мин 56 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, законо
проектом, предложенным прокурором области, предлагается исключить 
Буринское и Мартыновское муниципальное образование из перечня муни
ципальных образований, наделенных областными государственными пол
номочиями, утвержденными Законом области от 14 апреля... от 4 апреля 
2014 года № 37-03, и из перечня сельских поселений, за которыми закреп
лены отдельные вопросы местного значения, предусмотренные статьей 14 
Федерального закона № 131-ФЗ.

Данный законопроект разработан в связи с тем, что законами обла
сти муниципальное образование Буринское Зиминского района и Марты
новское Казачинско-Ленского района были преобразованы путем объеди
нения с созданием вновь образованных муниципальных образований - со
ответственно Кимельтейского и Казачинского сельских поселений. С уче
том изложенного я прошу принять данный законопроект в первом чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:45. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы. Вопросов нет. Присаживайтесь, 
пожалуйста, Любовь Евгеньевна. Позицию профильного комитета - Пере- 
толчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:55:57. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмот
рен, все необходимые заключения поступили, рекомендуем принять про
ект закона в первом чтении и продолжить работу над ним для рассмотре
ния во втором чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:10. Речь 0 мин 11 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении.

ской области
П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:54:34. Речь 0 мин 15 сек
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ГОЛОСОВАЛИ: Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним
(п. 14/32) Время: 10:56:21

Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:21. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 5 мая.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-1128 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИИ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОПРЕДЕЛЕНИИ ОРГАНА, УПОЛНОМО
ЧЕННОГО ПРИНИМАТЬ РЕШЕНИЯ ОБ ИЗМЕНЕНИИ СРОКОВ УПЛАТЫ НАЛО
ГОВ В ФОРМЕ ИНВЕСТИЦИОННОГО НАЛОГОВОГО КРЕДИТА» (ПЕРВОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:44. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 15: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области об определении органа, уполномоченно
го принимать решения об изменении сроков уплаты налогов в форме инве
стиционного налогового кредита».

Докладывает Гершун Наталья Геннадьевна - министр экономиче
ского развития и промышленности Иркутской области. Пожалуйста, Ната
лья Г еннадьевна.

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития и промышленности 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:57:06. Речь 0 мин 39 сек

Добрый день, уважаемые депутаты. Добрый день, Александр Вик
торович. Я предлагаю вашему вниманию внесение изменений в Закон «Об 
определении органа, уполномоченного принимать решения об изменении 
сроков уплаты налогов в форме инвестиционного налогового кредита».

Проект разработан в соответствие с приведением с федеральным 
законодательством, которое вступило в силу с 1 января 2023 года. Факти
чески мы меняем слова «об изменении сроков уплаты» на «о переносе 
срока исполнения обязанности по уплате». Никакие другие положения в 
законе не изменяются. Прошу поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:45. Речь 0 мин 15 сек
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Пожалуйста, вопросы к министру. Вопросов нет. Оставайтесь на 
трибуне. Позицию профильного комитета - Дикусарова Наталья Игоревна.

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п. 15/33)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п. 15/34)

ВЫСТУПИЛИ:

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:58:00. Речь 0 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрен на заседании коми
тета. Предложений, замечаний нет. Ну, по сути закон технический, поэто
му принято решение рекомендовать сессии Законодательного Собрания 
принять указанный проект закона в первом чтении и рассмотреть после 
лингвистики в окончательном. Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:19. Речь 0 мин 14 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы, пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 10:58:33
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:33. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. 
Прошу вас.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 10:58:57
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:58:58. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1163 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ОРГАНИЗАЦИИ 
И ОБЕСПЕЧЕНИЯ ЗАЩИТЫ ИСКОННОЙ СРЕДЫ ОБИТАНИЯ И ТРАДИЦИОННО
ГО ОБРАЗА ЖИЗНИ КОРЕННЫХ МАЛОЧИСЛЕННЫХ НАРОДОВ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:15. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 16: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах организации и 
обеспечения защиты исконной среды обитания и традиционного образа 
жизни коренных малочисленных народов Российской Федерации в Иркут
ской области». Пожалуйста, Наталья Геннадьевна, вам слово.

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития и промышленности 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:59:34. Речь 0 мин 33 сек

Представляю вам проект закона. Он тоже предполагает внесение 
изменений, связанных с приведением с федеральным законодательством и 
с Уставом Иркутской области. Все изменения связаны с тем, что слова 
«защита исконной среды обитания» заменены на слова «защита прав и ис
конной среды обитания коренных малочисленных народов севера». Это 
дополнительное полномочие регионов, поэтому прошу вас поддержать за
кон. Доклад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:07. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к министру. Вопросов нет. Голосуем... Так, 
позицию профильного комитета.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:00:18. Речь 0 мин 21 сек

Комитет, рассмотрев проект закона ПЗ-1163, все заключения по
ступили, рекомендует Законодательному Собранию Иркутской области 
принять в первом чтении и рассмотреть в окончательном чтении после 
проведения лингвистической экспертизы без продолжения работы над ним 
в виде поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 11:00:39. Речь 0 мин 11 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель-
(п. 16/35) ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 

Время: 11:00:50
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:50. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
(п. 16/36) дования 

Время: 11:01:11
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:11. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1174 «О ПОРЯДКЕ ИНДЕКСАЦИИ 
СОЦИАЛЬНЫХ ВЫПЛАТ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:28. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 23: проект закона Иркутской области «О порядке индек
сации социальных выплат в Иркутской области» (законодательная иници
атива депутатов Законодательного Собрания). Докладывает Гаськов Алек
сандр Юрьевич - председатель комитета по здравоохранению социальной 
защите, один из инициаторов данной инициативы. Пожалуйста, Александр 
Юрьевич, вам слово.
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ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:01:48. Речь 1 мин 59 сек

Спасибо, Александр Викторович. Да, коллеги, законопроект внесен 
группой депутатов. Я хочу объяснить, почему мы этот закон поставили 
впереди всех законов. На протяжении многих лет у нас с вами существует 
уже 28 законов, которые охватывают 57 мер соцподцержки, но индексация 
была, сказать она, разная, какие-то меры индексировались, какие-то меры 
не индексировались. Наконец-то депутаты решили разобраться с индекса
цией. Правительство предложило, у нас с вами три закона мы приняли в 
начале года. Они были в законе о бюджете, на что Правительство предло
жило нам не вносить закон... индексацию законов в бюджет области. Мы 
вышли на рабочую группу, Кузьма Романович провел рабочую группу, и 
вышли на консолидированную позицию, согласно которой порядок индек
сации размеров всех социальных выплат, установленных законами обла
сти, будет определяться в специальном законе.

В целях применения комплексной системы стратегического подхо
да к вопросам индексации размеров социальных выплат на территории об
ласти проектом закона предлагается (непонятно) единый порядок индекса
ции таких размеров. Так, предлагается предусмотреть, что размер соци
альных выплат (непонятно) закону Иркутской области, ежегодно индекси
руется с 1 апреля текущего года. Размер индексации не может быть... не 
меньше индекса роста потребительских цен в целом по Российской Феде
рации за предыдущий год. Размер индексации и размер социальных вы
плат с учетом их индексации будет ежегодно определяться единым норма
тивным правом актом Правительства Иркутской области.

Предлагается принять закон 1174 в первом чтении и отработать в 
перерыве во втором чтении на данном заседании, так как у нас все осталь
ные индексации будут ссылкой, в наших законах будет ссылка на этот за
кон. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:47. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Александру Юрьевичу. Вопрос Попова 
Олега Николаевича.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:03:54. Речь 0 мин 15 сек

Александр Юрьевич, я правильно понимаю, что если мы принима
ем это закон, в следующем созыве у депутатов не будет необходимости 
ежегодно принимать закон о повышении, об индексации, индексирование 
будет производиться автоматически?

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 11:04:09. Речь 1 мин 20 сек
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Олег Николаевич, неправильно. Депутаты могут предложить раз
мер индексации не меньше (непонятно), может, и выше быть, потому что 
ряд, ну, наши меры соцподдержки, которые такие точно допустим, ну, там 
300 рублей, 500 рублей, они давно уже не соответствуют жизни, поэтому 
депутаты могут предлагать именно в законе (непонятно) размеры индекса
ции (непонятно) единым, потому что все перечень, сегодня если кто захо
чет найти где-то вот индексацию, представляете, вот 27... 28 законов мы с 
вами еще приняли, один закон по СВО. 57 мер соцподдержки. Никто не 
сможет найти. Мы вот долго ждем уже, о чем мы с вами, коллеги, говори
ли, единый социальный закон Иркутской области, кодекс, так называемый 
кодекс. Ну до сих пор он не... его нет в Иркутской области, поэтому когда 
мы с вами, депутаты, когда жители увидят в документе (непонятно) Пра
вительства индексацию именно с конкретными цифрами, то легче будет 
просто ориентироваться, и нам с Вами. Мы можем по ситуации внести из
менения в эту индексацию, но порядок будет вот такой, потому что финан
совый год, конец года, потом статданные идут, которые говорят по росту 
инфляции или не росту инфляции, здесь мы страхуемся, чтобы не было и 
ниже инфляции еще была.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:29. Речь 0 мин 33 сек

Социальный кодекс нам только снился. Хотя обещали нам много 
раз. Да, вот Ольга Николаевна подсказывает, уже во многих регионах дав
но есть.

Пожалуйста, еще вопросы к Александру Юрьевичу. Вопросов нет. 
Присаживайтесь, пожалуйста. Собственно, это была и позиция профильно
го комитета.

ЕАСЬКОВ А.Ю.: Да-да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Принять проект закона в первом чтении и 
продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде по
правок для рассмотрения во втором чтении на данном заседании.

ЕОЛОСОВАЛИ: Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
(п.23/37) втором чтении на данном заседании

Время: 11:06:02
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:02. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято.
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17. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ СЕНАТОРА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРА
ЦИИ - ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ОТ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ БРИЛКИ С.Ф. ЗА 2022 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:25. Речь 0 мин 31 сек

Остальные вопросы требуют комитетов в перерыве, а мы идем 
чуть-чуть с опережением графика. Поэтому, уважаемые депутаты, предла
гаю вам рассмотреть вопрос № 17 и пригласить на трибуну сенатора Рос
сийской Федерации - представителя от Законодательного Собрания Ир
кутской области Брилку Сергея Фатеевича. Пожалуйста, Сергей Фатеевич, 
выступите перед депутатами с отчетом за 2022 год.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Зако
нодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:06:56. Речь 16 мин 35 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депу
таты, все присутствующие!

В соответствие со статьей 43 Закона Иркутской области № 30-03, 
статьями 164, 165 Регламента Законодательного Собрания Иркутской об
ласти представляю вашему вниманию отчет о моей работе в Совете Феде
рации за период с января по декабрь 2022 года.

Работа Совета Федерации в 2022 году проходила на фоне непро
стых событий не только для России, но и для всего мирового сообщества.

22 февраля на 518-м заседании сенаторы одобрили федеральные за
коны «О ратификации Договора о дружбе, сотрудничестве и взаимной по
мощи между Российской Федерацией и Донецкой Народной Республикой» 
и «О ратификации Договора о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи 
между Российской Федерацией и Луганской Народной Республикой».

С целью защиты национальных интересов России были приняты 
законодательные изменения в федеральные законы, касающиеся совер
шенствования механизмов, обеспечивающих устойчивое экономическое 
развитие в условиях санкций со стороны иностранных государств. 29 июня 
2022 года Государственной Думой принят подготовленный в том числе по 
инициативе сенаторов Российской Федерации закон о контроле за дея
тельностью лиц, находящихся под иностранным влиянием.

Проведена масштабная законодательная работа по защите участни
ков специальной военной операции, их семей и близких. Одобрен закон о 
присвоении участникам специальной военной операции на Украине стату
са ветерана боевых действий.

Одобрены законы, которые гарантируют мобилизованным гражда
нам финансовую и социальную поддержку. Обеспечены их трудовые га
рантии, законодательно закреплены ипотечные каникулы для мобилизо
ванных граждан. Помощь оказана малому бизнесу, индивидуальным пред
принимателям. Приняты законы о распространении статуса ветерана бое
вых действий на добровольцев, участвующих в специальной военной опе
рации.

В непростых условиях проходила работа над федеральным бюдже
том на 2023 год и на плановый период 2024 и 2025 годов. В рамках его
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подготовки в Совете Федерации традиционно состоялись парламентские 
слушания, по итогам которых были выработаны рекомендации. Бюджет 
получился реально сбалансированным, ни одно социальное обязательство 
не нарушено. В заседании этих парламентских слушаний принимал уча
стие председатель Законодательного Собрания Иркутской области Ведер
ников Александр Викторович, также традиционно, ежегодно.

Значительная работа была проведена в области социальной полити
ки. Например, созданы гибкие и удобные условия использования родите
лями детей-инвалидов дополнительно оплачиваемых выходных дней для 
ухода за такими детьми.

Большое значение для повышения качества образования будет 
иметь одобренный палатой закон о введении единых образовательных 
программ для российских школ.

В Год культурного наследия народов России Совет Федерации 
одобрил закон о нематериальном этнокультурном достоянии, подготов
ленный в том числе сенаторами Российской Федерации.

Наша страна, несмотря на очень жесткий прессинг со стороны За
пада, продолжает развиваться, продолжает идти к своим целям. Это каса
ется и строительства инфраструктуры, и технологического развития, соци
альной политики, что в очередной раз показывает и масштаб нашего госу
дарства, и силу России, которая всегда была, есть и будет страной с чув
ством собственного достоинства, страной, живущей своим умом.

Коротко об итогах моей работы в Совете Федерации за 2022 год.
С 2021 года назначен полномочным представителем Совета Феде

рации по взаимодействию с Уполномоченным по правам человека в Рос
сийской Федерации Москальковой Татьяной Николаевной. У нас установ
лены очень прочные взаимоотношения и с Татьяной Николаевной, и с ап
паратом Уполномоченного по правам человека Российской Федерации.

Остановлюсь на ключевых направлениях работы полномочного 
представителя Совета Федерации в законотворческой деятельности.

В 2022 году был одобрен ряд федеральных законов, направленных 
на повышение эффективности защиты прав человека в Российской Феде
рации.

Так, в целях освобождения уполномоченных по правам человека в 
субъектах Российской Федерации от уплаты государственной пошлины 
при обращении с административным исковым заявлением в защиту прав и 
свобод человека и гражданина в Верховный Суд Российской Федерации, 
суды общей юрисдикции, к мировым судьям был принят Федеральный за
кон № 7-ФЗ «О внесении изменения в статью 333.36 части второй Налого
вого кодекса Российской Федерации». У нас уполномоченные в регионах 
освобождены от уплаты пошлины.

Федеральным законом № 18-ФЗ уточнен порядок установления по
вышения фиксированной выплаты к страховой пенсии родителям недее
способных инвалидов с детства.

В соответствии с Федеральным законом № 34-ФЗ установлена воз
можность предоставления работникам, имеющим трех и более детей в воз
расте до 18 лет, ежегодно оплачиваемого отпуска в удобное для них время 
до момента достижения младшим из детей возраста 14 лет.

Федеральным законом № 374-ФЗ установлены дополнительные га
рантии в отношении безработных детей-сирот, детей, оставшихся без по
печения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без по
печения родителей.
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В соответствии с Федеральным законом № 373-ФЗ были внесены 
изменения в Трудовой кодекс Российской Федерации в части предоставле
ния дополнительного отпуска лицам, ухаживающим за родственниками, 
являющимися инвалидами первой группы, а также в части расширения 
трудовых гарантий работников, имеющих несовершеннолетних детей, при 
направлении их в командировку и привлечения их к сверхурочной работе 
и в ночное время.

На постоянном контроле Совета Федерации находится вопрос со
вершенствования законодательства в целях соблюдения прав инвалидов. В 
частности, были одобрены комплексные изменения в Закон Российской 
Федерации «О занятости населения в Российской Федерации» и статью 21 
Федерального закона «О социальной защите инвалидов в Российской Фе
дерации» в части уточнения порядка и условий признания граждан безра
ботными. Данным законом упрощены административные процедуры при 
взаимодействии органов службы занятости и безработных граждан.

Принят Федеральный закон № 10-ФЗ, которым в числе прочего бы
ли внесены изменения в Закон «Об образовании в Российской Федера
ции». В соответствии с его положениями закреплено бессрочное действие 
особого права детей-инвалидов, инвалидов I и II группы, инвалидов с дет
ства, инвалидов вследствие военной травмы или заболевания, полученных 
в период прохождения военной службы, на прием на обучение по про
граммам бакалавриата и программам специалитета за счет бюджетных ас
сигнований федерального бюджета.

С уверенностью можно сказать, что на сегодняшний день проведе
на большая законотворческая работа совместно с аппаратом Уполномо
ченного по правам человека, которая будет способствовать обеспечению 
эффективной защиты прав и свобод человека в Российской Федерации.

С 19 по 21 сентября 2022 года в Совете Федерации прошли Дни 
Иркутской области. Вместе с Губернатором Иркутской области Игорем 
Ивановичем Кобзевым, председателем Законодательного Собрания Иркут
ской области Александром Викторовичем Ведерниковым, представителя
ми Правительства Иркутской области, депутатами Законодательного Со
брания Иркутской области принимал участие в расширенных заседаниях 
Комитетов Совета Федерации, на которых рассматривались вопросы эко
логии, лесного хозяйства, лесовосстановления, развития дорожной сети и 
транспорта, коммунальной инфраструктуры, объектов здравоохранения, 
образования, культуры и другие.

Проведена большая подготовительная работа, которая легла в осно
ву постановления Совета Федерации, в котором отражены 12 направлений 
развития Иркутской области. Это мощный заход был всей команды Иркут
ской области в Совет Федерации впервые за 20 лет. И по оценкам моих 
коллег, значит, Иркутская область заявила очень амбициозные планы на 
пятилетку после 2022 года. Я не буду подробно говорить о том, как прохо
дили дискуссии на комитетах, но мои коллеги - председатели, сенаторы - 
говорили о высокой степени подготовленности выступающих. Повторяю, 
об амбициях Иркутской области по развитию социально-экономического 
развития. Иркутская область очень достойно представила себя в Совете 
Федерации. И несомненно, все проекты, поддержанные Советом Федера
ции, будут способствовать развитию и повышению ее инвестиционной 
привлекательности, а также научно-образовательного потенциала.

Работа в составе Межфракционной рабочей группы «Байкал» была 
продолжена мной в 2022 году. Вы знаете, что Межфракционную группу
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«Байкал» возглавляет наш земляк, депутат Государственной Думы Тен 
Сергей Юрьевич.

В рамках работы в составе межфракционной рабочей группы «Бай
кал» осуществлял мониторинг исполнения 11 поручений Президента Рос
сийской Федерации по вопросам охраны озера Байкал, развития Байкаль
ской природной территории и Байкальского региона.

Всего состоялось 9 заседаний в 2022 году, в том числе совместное 
выездное заседание с Комитетом Государственной Думы по экологии, 
природным ресурсам и охране окружающей среды в Иркутск и Нижнеан- 
гарск. Вы помните, депутаты, сенаторы приняли закон о рубках в целях 
развития Восточного полигона. Цель этой поездки была: посмотреть каким 
образом ОАО «РЖД» осуществляет экологическую защиту при устройстве 
Восточного полигона, разнообразных объектов, в том числе второго пути 
БАМ. Я вам должен сказать, что это очень красивая, современная техноло
гическая работа, которая в полной мере соответствует тем ожиданиям, ко
торые депутаты Государственной Думы, сенаторы возлагали на нашу ком
панию государственную ОАО «РЖД».

Всего состоялось 9 заседаний, это я говорю о Межфракционной ра
бочей группе, в том числе выездное заседание с Комитетом Г осударствен
ной Думы в Нижнеангарск, Иркутск, я уже сказал.

На заседаниях рассмотрено 9 законодательных инициатив и 5 под
законных нормативно-правовых актов федеральных органов исполнитель
ной власти. По состоянию на декабрь 2022 года в работе межфракционной 
группы «Байкал» находится 11 законодательных инициатив и 1 подзакон
ный нормативно-правовой акт федерального органа исполнительной вла
сти.

В порядке реализации права законодательной инициативы совмест
но с сенаторами Российской Федерации и депутатами Государственной 
Думы Российской Федерации разработан и внесен в Государственную Ду
му Российской Федерации проект федерального закона №161119-8 «О 
внесении изменений в статьи 11 и 25 Федерального закона «Об охране 
озера Байкал».

Важнейший закон для трех территорий вокруг Байкала - это Иркут
ская область, Бурятия и Забайкальский край. Мы в этом законе объедини
ли все проблемы, которые сегодня существуют вокруг Байкала, это и эко
логическая защита. На сегодня вопросы, которые очень волнуют, и много, 
много лет мы обсуждаем: по людям, которые не могут реализовать свое 
право на недвижимость, и много таких вопросов, которые мы включили в 
этот законопроект.

Межфракционная рабочая группа «Байкал» образована с целью 
совместной работы парламентариев в подготовке согласованных решений 
по совершенствованию федерального законодательства, которое касается 
развития Иркутской области, Республики Бурятия и Забайкальского края, 
и с уверенностью могу сказать, что проделанная законотворческая работа 
способствует улучшению социально-экономических и экологических 
условий жизнедеятельности в Иркутской области, Республике Бурятия и 
Забайкальском крае и охране озера Байкал.

Первую неделю месяца, как правило, провожу в Иркутске. Регио
нальная неделя проходит в поездках по области. Встречаюсь с мэрами и 
главами муниципальных образований. Провожу приемы граждан, основ
ные темы обращения (они разнообразны, но тем не менее по степени, ска
жем так, интенсивности обращений) - это обеспечение жильем, вопросы
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по коммунальным услугам, как правило от жителей частного сектора Ир
кутска и других больших городов (водоснабжение, электроснабжение 
(сейчас это почему-то остро зазвучало) теплоснабжение), незаконные по
стройки, содействие в оказании медицинской помощи и ряд других.

Волна санкций запустила масштабные изменения в экономике 
страны. Мнения представителей бизнеса расходятся: кто-то видит впечат
ляющие перспективы, кто-то готовится к худшему, а кто-то выжидает и 
замораживает новые проекты. Но одно несомненно - бизнесу сейчас очень 
непросто. И он нуждается в поддержке.

Незамедлительно реагирую на все обращения бизнесменов, кото
рые поступают в мой адрес от предпринимателей Иркутска и Иркутской 
области. Уверен, что совместными усилиями мы сможем преодолеть этот 
непростой период, сохранить объемы производства, найти новые каналы 
для поставщиков сырья и материалов.

Продолжаю работать в составе межведомственных рабочих групп 
(а их 6 в Совете Федерации, я член этих межведомственных групп), при
нимаю участие в мероприятиях при Правительстве Иркутской области и 
Законодательном Собрании Иркутской области.

Принимаю участие в торжественных мероприятиях на территории 
Иркутска и Иркутской области.

Общественная деятельность является неотъемлемой частью моей 
работы. Являюсь членом Попечительского совета Иркутского государ
ственного университета.

Работаю в составе Ассоциации выпускников Иркутского политеха.
Курирую семьи детей, которым были вручены награды Совета Фе

дерации за проявленное мужество (с 2018 года по настоящее время).
В канун Нового года традиционно вручил памятные медали Совета 

Федерации «За проявленное мужество» Толмачеву Егору и Михееву Дени
су, за проявленную смелость и отвагу в условиях, сопряженных с риском 
для жизни.

Третий год подряд участвую в ежегодной благотворительной акции 
«Елка желаний». В канун Нового года исполнил желания двух девочек - 
Варвары 8 лет из Иркутской области (г. Иркутск) и Дарья 14 лет, прожи
вающей в Мелитополе Запорожской области.

В апреле 2022 года создан благотворительный фонд «Звезда» в Ир
кутской области, в задачи которого входит поддержка сотрудников право
охранительных органов и военных, отправляющихся для участия в специ
альной военной операции на Украине, а также их семей. Замечательный 
человек сегодня возглавляет этот фонд «Звезда» Кононов Юрий Николае
вич, генерал. Я хотел его здесь с этой высокой трибуны поблагодарить за 
точность, конкретность в своей работе и абсолютное неравнодушие то, 
чем он занимается.

Сотрудничаю с фондом, помогаю сам и оказываю содействие в 
привлечении финансовой помощи для поддержки наших мобилизованных 
ребят. Мы провели уже три акции, сейчас занимаемся четвертой. Значит, 
вся помощь приходит совершенно конкретным наших военнослужащим. 
Мы ее передаем адресно, и встречаемся на территории уже наших четырех 
новых субъектов Российской Федерации.

И этот порыв, с которым эту инициативу поддерживают наши зем
ляки, в очередной раз демонстрирует сплоченность нашего общества. Все 
вместе, я думаю, что мы делаем общее дело! Я хочу пожелать нам всем в 
этом успеха и удачи.
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Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:31. Речь 0 мин 30 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич, и за подробный ответ за 2022 год, ну и 
безусловно, за ту общую совместную работу, которую мы делали все эти 
годы с момента, когда Законодательное Собрание Иркутской области по
ручило Вам представлять интересы парламента регионального в Совете 
Федерации и интересы жителей Иркутской области.

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Сергею Фатеевичу. Вопрос депу
тата Гаськова Александра Юрьевича.

ГАСЬКОВ А.Ю. -председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:24:01. Речь 0 мин 29 сек

Сергей Фатеевич, добрый день. Так сказать, у меня несколько во
просов. Первый вопрос. Для вас, я думаю, что легкий. Те инициативы, ко
торые поддержаны были в комитете по социальной политике, по строи
тельству поликлиник, больниц вы как-то отслеживаете ... с Правитель
ством Иркутской области? Вот какое вот движение, когда мы узнаем ре
зультат, когда комитет приедет в Иркутскую область?

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Зако
нодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:24:30. Речь 1 мин 34 сек

Я скажу все. Спасибо, Александр Юрьевич, за вопрос. Точный во
прос, он волнительный для меня в том числе. Я не просто отслеживаю, я 
точно знаю, что 17 мая сюда приедет большая группа сенаторов Совета 
Федерации по мониторингу вот этого постановления, о котором я вам ска
зал, которое мы с вами наработали все вместе, в котором заявили мощную 
такую амбицию Иркутской области. Волнительно. Я сразу высказывал 
свое, скажем так, опасение. Что площадка, о которой мы завили развитие 
областной больницы, она по современным нормам проектирования, она 
просто мала. И это будет представлять очень большую сложность, по всей 
вероятности, проект, который будет там реализовываться, он будет либо 
уменьшен по объему для того, чтобы вписаться в норму проектирования, 
либо произойдет что-то другое. Я участвую в совещании Губернатора и 
Правительства Иркутской области. По вопросам исполнения постановле
ний Совета Федерации уже было три таких заседания. На одном я участво
вал очно, два раза - в режиме ВКС, потому что не всегда есть возможность 
оказаться здесь когда происходит это заседание.

У меня есть опасения, Александр Юрьевич, что сложно будет по 
реализации вот этого проекта. Это что касается областной больницы.

В первой части вопроса что-то другое еще прозвучало, да?

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:26:05. Речь 0 мин 34 сек
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю.: Так сказать, Сергей Фатеевич, там было несколько объ
ектов. Я просто тоже хочу вам доложить. Там было строительство нового 
корпуса Братского перинатального центра. Сорвалось. В прошлом году 
обещали, что в августе будет проект этого года прошедшего. Сорвали, по
тому что проектировщик, который вышел на проектирование, он свои обя
зательства не выполнил. И в этом году Правительство снова объявило но
вый конкурс. То есть еще один объект, который мы декларировали, он то
же уже не войдет в те федеральные деньги, которые мы бы хотели полу
чить.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Зако
нодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:26:39. Речь 0 мин 4 сек

Но вот в этом есть как раз сложности.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:43. Речь 0 мин 43 сек

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Александр Юрьевич, позвольте помочь Сергею Фа- 
теевичу.

БРИЛКА С.Ф.: Не, мне помогать не надо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Я не помогаю вам. Я помогаю разобраться в проект
ном положении телеги и лошади. Сергей Фатеевич может многое, но он не 
обладает, так сказать, возможностями подменить собой работу исполни
тельной власти региона. Если не поступает проектная документация и 
надлежаще оформленная заявка, то какие претензии, так сказать, к сенато
ру, собственно с помощью которого такая возможность была заложена в 
федеральном бюджете. Александр Юрьевич, тут можно вопросы по отче
ту, по адресу. И сегодня не отчет Правительства, сегодня отчет ...

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:27:26. Речь 0 мин 16 сек

Пусть Сергей Фатеевич отвечает. Сергей Фатеевич - очень опыт
ный человек и он контролирует процесс, и может подсказать Правитель
ству как выполнить те постановления Совета Федерации.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Зако
нодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:27:42. Речь 1 мин 30 сек

Я сейчас об этом как раз скажу. С учетом того, что я действительно 
обладаю опытом, я знаю откуда ноги растут: как заходят проекты, как мы 
получаем федеральное финансирование. Я очень обеспокоен и постоянно
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сейчас на контакте с нашим руководителем комитета Шевченко по феде
ративному законодательству. Я ему говорил как раз, что мы в 2023 году 
опоздали со многими проектами, которые мы заявили, но Правительство 
над этим делом работает и нам желательно не потерять связующую нить 
постановления Совета Федерации с реальными амбициями, которые мы 
заявили. Пока, Александр Юрьевич, пока ничего страшного не произошло. 
Но Правительство с учетом там несостоятельности проектировщиков, ка
кими-то срывами, новыми конкурсами... Правительство должно мощно 
работать для того, чтобы 2024 год (а летом мы начнем формировать бюд
жет 2024 года) был максимально... Вернее, в 2024 году были максимально 
включены те объекты, которые в постановлении, в реальное финансирова
ние. Вот сейчас нам нужно над этим дело очень мощно... ну не нам, а всем 
вместе, прежде всего Правительству над этими проектами работать. Ведь у 
нас смотрите там, у нас там есть и мост, у нас там есть... два вернее моста 
(непонятно) Братской ГЭС, у нас там есть и аэропорт. Мощно надо рабо
тать для того, чтобы не потерять заявленные объекты.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:12. Речь 0 мин 3 сек

Нет, Александр Юрьевич, сначала Светлана Петровна Шевченко. 
Пожалуйста, Светлана Петровна, прошу.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:29:15. Речь 1 мин 47 сек

Сергей Фатеевич, добрый день. Спасибо за доклад. В вашем докла
де прозвучало, что очень трудно сейчас предпринимателям, бизнесу. Но в 
интересах жителей Иркутской области я вопрос по коммунальным услу
гам. Вот принято 92 постановление Госдумой, вот эти ОДНы, то, что люди 
не потребляют эту услугу. Сейчас идет грабеж населения, в частности Ир
кутской области. Я читала омского, значит, Губернатора, он требует отме
нить это дело и разбираться. К чему. Короткий комментарий к этому во
просу. Значит те должники, которые не платили и не платят по дому в 
принципе, потребляя электроэнергию, потребляя отопление, воду, все та
кое да. Значит, управляющая компания и ресурсоснабжающая организация 
- они что делают, вот показание счетчика на доме ОДПУ берут, на всех 
кидают и теперь предъявляют вот эти ОДНы за лампочку в подъезде 200, 
300, 800 рублей за месяц. Когда просто квартира, двушка или трешка, 
наполнена всеми бытовыми приборами, но не больше 250, ну 300 рублей - 
это, извините, потребление личное идет.

Как остановить вот этот грабеж? Столько идет народа, пишут в 
прокуратуру, но прокуратура пока разбирается. А надзорные то службы, 
извините, поддерживают. Да законно, вы же потребили. Но потребил то 
кто, неплательщик какой-то. Из месяца в месяц эти долги культивируются 
и кидаются на плечи простого, кто платит, тех же пенсионеров. Как быть? 
Сергей Фатеевич, скажите, пожалуйста.

БРИ ЛК А С.Ф. — сенатор Российской Федерации -  представитель от Зако
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нодательного Собрания Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 11:31:05. Речь 2 мин 12 сек

А быть, я думаю, что просто. Понимаете, дедовская поговорка, ко
гда веничек по одному прутику можно переломать или когда эту проблему 
можно решить всем вместе. Вот вы сказали про омского Губернатора, да. 
Я хотел бы сказать про нас всех. Спасибо Александру Викторовичу, что он 
сказал где мои полномочия начинаются, а где они заканчиваются.

У меня три обращения таких было, и я включился в эту работу. И 
сделал для себя вывод. Вам спасибо за вопрос. Вывод для себя сделал та
кой: Правительство Иркутской области и Законодательное Собрание Ир
кутской области должны сформировать точно совершенно мнение свое и 
выходить с вопросом отмены этого решения, которое сегодня принято на 
федеральном уровне. Это действительно несправедливо.

Потом еще хочу сказать один вопрос существует, и меня донимают 
постоянно, особенно возрастные люди. Вот у нас сегодня вопрос, связан
ный с вывозкой мусора. Он сегодня сформирован так. Мы платим с квад
ратного метра помещения, которое занимают пенсионеры. Ну я не говорю 
про остальных людей, это всех касается. А 90 процентов в стране - это 
платится с человека, который генерирует это... Понимаете, да меня. А мы в 
Иркутской области сегодня, в городе Иркутске платим с квадратного мет
ра. Задумайтесь над этим. Приходят ко мне возрастные люди и говорят. 
Сергей Фатеевич, ну да, у меня была большая семья, дети разъехались, я 
остался сегодня один, у меня ушла жена, у меня трехкомнатная квартира, 
но, Сергей Фатеевич, у меня при 16 000 пенсии, мне 1500 - 2000 предлага
ют платить за вывозку мусора. И тоже, друзья мои, нам нужно это все вме
сте оценивать и включаться в защиту людей. Я вам скажу так. Сенатор 
один тоже в поле не воин. Это сложновато там одному дубасить. А когда 
вот вы бы предложили скажем сенатору какие-то решения коллегиальные, 
в том числе Правительства, письма соответствующие. Тогда это, как гово
риться, вооружен и опасен в этой ситуации сенатор. Понимаете, да? Спа
сибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:33:17. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич. Третий вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:33:20. Речь 2 мин 40 сек

ГАСЬКОВ А.Ю.: Почему третий? Второй.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Вы показали три пальца.

ГАСЬКОВ А.Ю.: У меня три пальца на одной руке, три пальца на другой 
руке. Так сказать, по мусору. Сергей Фатеевич, в области у нас есть два 
подхода: на физическое лицо, чего вам говорить, и на метр. Иркутск - 
только на метр. Это зависит от мэра и городской Думы города Иркутска. 
Почему они не переходят, это не ко мне вопрос... Это так для информа-
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ции.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Хороший вопрос, правильный главное, по адресу.

ГАСЬКОВ А.Ю.: Ну, я просто знаю эту тему. Хотя Сергей Фатеевич ма
ленько прав.

БРИЛКА С.Ф.: Хорошо, я это тоже знаю.

ГАСЬКОВ А.Ю.: Ваших полномочий достаточно, Сергей Фатеевич, чтобы 
в Иркутске навести порядок. Точно вам говорю.

БРИЛКА С.Ф.: Вот так вот, да. Спасибо. Я думаю, вы поможете мне в этом 
вопросе.

ГАСЬКОВ А.Ю.: Сергей Фатеевич, тему, которую вы затронули в самом 
начале, она очень острая - это СВО. Но не секрет, что мы с 24 февраля все 
путаемся по мерам соцподдержки... по категориям, по мерам соцподцерж- 
ки. И вот сейчас в своем отчете ... тоже я сейчас задам вопрос. Мы надея
лись на наш уровень - все-таки Совет Федерации, Госдума, Правительство 
Российской Федерации - примут единый подход к мерам соцподдержки. 
Сегодня кто во что горазд, извините. И мы часто не находим понимания с 
Правительством, потому что это касается бюджета Иркутской области. 
Хотя у нас и много обращений от жителей по мерам соцподдержки. Я ска
жу честно, что для меня очень много сегодня (каждый день по 5 - 6 обра
щений). Люди, которые после ранений наши приходят, и не знают куда 
идти. Понимаете. Даже на группу инвалидности их отправляют на общую 
очередь. Поэтому я хотел услышать от вас ваше мнение. Когда это будет 
сделано. Единый подход. Чтобы понимать, что мы делаем здесь. Это пер
вый вопрос.

И когда вы говорили про «Звезду». Владимир Владимирович Путин 
на Послании Федеральному Собранию озвучил, что создать специальный 
государственный фонд для адресной поддержки и прозрачности. Сегодня 
вот... Ваше мнение у нас есть фонд такой? Вы отслеживаете это Послание 
Президента. «Звезда» - этот фонд или это другой фонд? И вообще что это 
будет. Как вы видите эту ситуацию? Финансирование. Это будут какие-то 
источники внебюджетные.

И третий вопрос, Александр Викторович, последний, крайний, я за
даю вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Александр Юрьевич, конечно, конечно. Не отказы
вайте себе.

ГАСЬКОВ А.Ю.: Можно взять у вас автограф. Ну когда еще увидимся с 
вами, срок полномочий заканчивается.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: А вы надейтесь на лучшее, Александр Юрьевич. 

ГАСЬКОВ А.Ю.: Я надеюсь на Сергея Фатеевича.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Сергей Фатеевич. За него не надо беспокоиться.
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БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Зако
нодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:36:00. Речь 1 мин 31 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Очень чувствительные вопросы вы 
задаете. Я одно время, помогая двум людям, которые ко мне обратились, 
начал тоже изучать вот эти меры социальной поддержки. Я вам скажу так - 
я голову сломал. Поэтому что то, что в этом докладе прозвучало, законо
проект ваш пошел, я думаю, что социальный кодекс в Иркутской области 
надо делать, в том числе по СВО. Мы принимаем законы (мы приняли там 
около 400 законов за 2022 год). Я остановился только по тем законам, ко
торые шли с участием Москальковой и ее команды. Действительно очень 
сложно системно, если каждый день не сидеть не заниматься этим делом, 
отследить меры социальной поддержки. И вот то решение, то предложе
ние, которые вы сегодня внесли на сессии Законодательного Собрания, 
абсолютно актуально. Я его поддерживаю как человек, который занимает
ся вопросами социальной защиты людей. Нужно совершенно точно знать 
пакет. И естественно, при формировании бюджета, я не знаю почему Пра
вительство противится этому, это было бы очень удобно, правильно оце
нивать меры социальной поддержки через полное понимание какие кате
гории людей какую социальную поддержку имеют возможность получить, 
в том числе по СВО.

Ответил я на ваши старания. Я понимаю это дело и согласен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:37:31. Речь 0 мин 4 сек

Про фонд был еще вопрос. Ну конечно это разные фонды.

БРИЛКА С.Ф.: Ну про фонд я скажу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Пожалуйста.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Зако
нодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:37:35. Речь 2 мин 30 сек

Значит, вот этот фонд «Звезда» он создан в том числе нашими гене
ралами в Иркутской области, там у нас есть такой клуб «Патриот», вы зна
ете да. И он был создан, когда начались проблемы все. И он свою функцию 
выполнил, выполняет, но создание по предложению Президента Россий
ской Федерации государственного внебюджетного фонда он конечно ста
вит все это дело на свои места. По всей вероятности будет определен ме
ханизм контроля, каким образом фонд будет работать. И я имел разговор с 
Юрием Николаевичем Кононовым. Я говорю: вот вам самое время со сво
им небольшим аппаратом с учетом знаний проблем СВО прямо войти в 
этот фонд, ну объединиться. Нет смысла параллельно работать - это уже 
будет кто в лес, кто по дрова. Я думаю, что точно также отомрут хорошие 
усилия всех людей Российской Федерации, которые создавали фонды, ко
торые через общенародный фонд, через партии разные, через обществен
ные организации поддерживают наших ребят, которые сегодня находятся
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там, в зоне боевых действий. Но я думаю, что создание вот такого фонда 
по инициативе Президента упорядочит эту работу и контроль на самом 
деле, потому что я знаю и другие вещи. Когда туда все заходит, а потом 
никто не знает куда это дело распределилось, ушло.

Вот я когда начал заниматься с фондом «Звезда» мы сразу опреде
лились (у них представительство в Ростове) - адресно. Мы берем группу. 
Ко мне обратились 140 ребят, которые воюют там, наши иркутяне, шеле- 
ховчане, они приданы славянской бригаде. Они обратились с трудностями 
определенными, там машина скорой медицинской помощи, другие дела. 
Не буду детали раскрывать. Мы это все решили им, но это было сделано 
просто адресно. Ребята после определенного количества времени, которое 
они провели на передовой, вышли и все от нас приняли. И мы вот такую 
отработали систему с фондом «Звезда». Я повторяю, Кононов Юрий Ни
колаевич - очень ответственный человек, военный сам по себе, генерал, и 
он знает, что делает. Точно также с другими нашими ребятами, которые 
там находятся.

Автограф я готов вам дать сейчас же, в перерыве, подготовьте бу
магу, я все сделаю. Шутка на шутку.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:40:05. Речь 0 мин 12 сек 
Спасибо, Сергей Фатеевич. У нас вопросов больше к Сергею Фатеевичу 
нет. Присаживайтесь, пожалуйста. Выступления...

БРИЛКА С.Ф.: Спасибо, Александр Викторович, вам.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Спасибо, Сергей Фатеевич.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Зако
нодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:40:17. Речь 0 мин 19 сек

5 лет совместной работы, я постоянно чувствовал поддержку от вас, 
уважаемых членов президиума, от депутатов. На самом деле мы отработа
ли механизм быстрой реакции: возникают вопросы там, которые нужны 
для Законодательного Собрания, они мгновенно поступали сюда и обрат
ная точно такая же реакция. Также и с Правительством. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:40:36. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Также после выступления Георгия 
Александровича хочу сказать вам слова благодарности, но дам возмож
ность прежде высказаться депутатам. Пожалуйста, Георгий Александро
вич Любенков, вам слово.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:40:46. Речь 3 мин 57 сек
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Добрый день, уважаемые коллеги. Сергей Фатеевич, вам большое 
спасибо за работу, за хороший доклад. Честно говоря, в памяти до сих пор 
вот эти дни Иркутской области в Совете Федерации и те решения, которые 
там приняты по развитию Иркутской области.

У меня какая просьба. Вот мы сейчас приготовили письмо, которое 
отправим депутатам Государственной Думы от Иркутской области во 
фракцию ЛДПР в Государственной Думе, сенаторам. Но я думаю, что мы 
обсудим эту тему еще и на площадке Законодательного Собрания.

Вопрос вот в чем. Значит, в общественной приемной по области по
ступают многочисленные жалобы на неудовлетворительную работу Почты 
России, почтовых отделений в Иркутской области по доставке корреспон
денции. Это касается и города Иркутска, города Братска, Усолье- 
Сибирского, других городов. Письма приходят с большим опозданием, 
нередко разница 30 дней с момента штампа и больше до момента достав
ки. Многочисленные жалобы поступают и по доставке корреспонденции 
другой: газеты, журналы ну и прочего.

Значит, я в ноябре 2022 года направлял запрос руководителю Брат
ского почтамта, где нахожусь. Ответ пришел за подписью, что эти пробле
мы связаны с неукомплектованностью кадрами: почтальонами и прочими. 
О сложившейся ситуации я доложил или написал запрос руководителю 
областной службы в январе 23 года, но вот письмо... до настоящего вре
мени ответа не получил. То ли почта не доставила, не сработала, то ли от
вечать нечего. Вот. Ну и сотрудники отделения связи, с кем я общаюсь, те 
кто приходят к нам, они говорят о том, что увольняются люди массово, 
понятно и почтальонов поэтому нет. Так как с их слов, условия труда в 
почтовых отделениях невыносимые. Люди сообщают о высоком износе 
оборудования, сантехники, техники, отсутствие расходных материалов: 
скотча, бумаги, то, что приходится покупать им за свой счет. Ремонты 
давно не делались. Ну и понятно, результатом этой работы большая теку
честь кадров получается, да. Вот, честно говоря, руку на сердце положа, 
работа почтовых отделений сегодня похожа на такое ... как бы помягче 
сказать, плохо организованное сельпо с этой торговлей, которая там осу
ществляется сегодня. И вот на этом фоне с 1 мая 23 года вводится норма, 
согласно которой доставка пенсии наличными деньгами будет осуществ
ляться исключительно организацией федеральной почтовой связи. И вот 
учитывая большое количество нареканий к работе не только в городе 
Братске, а вообще в области, можно сделать вывод, что данное структур
ное подразделение не смогло до настоящего времени организовать каче
ственную работу своих отделений, а это вызывает большие сомнения в 
способности и возможности данной структуры организовать своевремен
ную и качественную доставку. Поэтому, а это может стать серьезным та
ким в общем-то ... причиной серьезной социальной напряженности в 
наших населенных пунктах.

И вот в этой связи прошу ваши ... обратить внимание. И просьба то 
в чем, чтобы организовать комплексную проверку работы подразделений 
Почты России на предмет выполнения закона 171-ФЗ от 28 июня 18 года и 
видимо о внесении изменений в законодательные акты по формированию 
эффективной работы сети почтовой связи на территории страны. Если 
данные такой неудовлетворительной, на мой взгляд работы, касаются не 
только Иркутской области. Спасибо.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:44:43. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, Сергей Фатеевич, вам слово.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Зако
нодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:44:49. Речь 0 мин 15 сек

Я с удовольствием отвечу на этот вопрос. Буквально на крайней 
нашей сессии парламента, я имею ввиду Совета Федерации, был рассмот
рен законопроект вот как раз о делегировании в полной мере всей ответ
ственности за доставку пенсий, корреспонденции на Почту России. Разде
лились голоса, прошла очень мощная дискуссия. Вот представители субъ
ектов Федерации, в том числе и мы говорили о том, что наши территории 
они, к сожалению, плохо охватываются Почтой России, поэтому по дого
ворам с Почтой России у нас организации брали часть функций на себя. 
Вот это все вызывает большое опасение, тревогу. Я абсолютно с вами со
лидарен. Вы говорите провести проверку, а давай те мы совместно. Вот 
нас два сенатора, пригласим депутатов Государственной Думы и Законо
дательного Собрания, Александр Викторович. Давайте мы такую провер
ку, это проверка, парламентский контроль за осуществлением вот этого 
решения, которое начнет действовать с 23 мая 2023 года. Проедем Иркут
скую область, разделимся ... разъедемся по Иркутской области группами, 
проверим насколько Почта России готова четко выполнять свои вот эти 
полномочия. Сделаем вывод и с этими документами мы на федеральном 
уровне можем этот вопрос вновь поднять.

Вот у меня такое предложение. Потому что эту проблему я знаю, 
Георгий Александрович, очень хорошо знаю.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:46:38. Речь 3 мин 52 сек

Спасибо. Спасибо, Сергей Фатеевич.
Ну что, уважаемые коллеги. Сергей Фатеевич, мне так же бы очень 

хотелось сказать в завершении слова благодарности. Сегодня та палитра 
вопросов, которые вам задают, от строительства социальных объектов до 
перинатального центра в Братске, не готовностью проектной документа
ции, про Почту России, про социальный кодекс, ЖКХ и вывоз мусора. 
Сергей Фатеевич, спектр этих вопросов, прозвучавших сегодня в ваш ад
рес, свидетельствует о том, что нам очень нравится к вам обращаться по 
рабочим вопросам. Вы их действительно берете, решаете и помогаете.

И очень многие темы, которые совместно за эти годы решались при 
непосредственном участии Сергея Фатеевича, не такие глобальные и важ
ные как постановления и многие такие рабочие вопросы, о которых Сергей 
Фатеевич скромно умолчал в своем докладе. Проект зоны охраны в Мини
стерстве культуры России, это проект, который несколько последних лет 
не мог сдвинуться с мертвой точки, и шла вот эта вот работа из пустого в 
порожнее, она ставила под угрозу строительство многих социальных объ
ектов в городе Иркутске. Безусловно, на самой ударной позиции пробить
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ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 7/38)

этот вопрос был Губернатор Иркутской области Игорь Кобзев, это конеч
но. Но в передовой группе, которая в состоянии была оценить этот вопрос 
по смыслу и аргументировано возражать и в конечном счете добить этот 
вопрос, был Сергей Фатеевич.

Много примеров. Взять там наше совместное обращение на Вален
тину Ивановну Матвиенко по экспортным перевозкам угледобывающих 
предприятий Иркутской области, продолжаем заниматься этим вопросом. 
Безусловно опять же, так сказать, на передовой решения этой проблемы 
находится Игорь Иванович. Ну опять же вот спасибо и Сергею Фатеевичу.

По многим, многим, многим другим рабочим вопросам. Поэтому 
это вот знаете, как это обращение к вам как к действительно своему пред
ставителю, как к надежде и опоре в решении и в помощи для этих вопро
сов.

Уважаемые коллеги, также важно и подчеркнуть мысль, которую 
хотелось бы сказать в трех словах: силен когда вооружен. Не даром Сергей 
Фатеевич говорит, подработайте вопрос, сделайте, Светлана Петровна, об
ращение, сделайте мне также как те обращения, которые достигали своей 
цели, достигали результата, когда Сергей Фатеевич был действительно 
подкреплен нашими документами, нашими инициативами, и тогда легче 
было пробивать в федеральном центре. Поэтому здесь опять же вопрос 
взаимодействия и с региональным парламентом, и с нашей мощной груп
пой депутатов Государственной Думы и сенаторов, которые во взаимодей
ствии с Правительством региона ведет эту работу. Но все равно лотерей
ный билет рождается в исполнительной власти - это нужно понимать. Не
своевременно сделанная проектная документация оставляет Иркутскую 
область за чертой федеральных денег, к сожалению, по другую сторону.

Поэтому, Сергей Фатеевич, спасибо вам большое, спасибо большое 
за проделанную работу и отчет за 2022 год.

Уважаемые коллеги, нет вопросов, нет желающих выступить, голо
суем принятие постановления. А извините. Позицию профильного комите
та - Перетолчин Виталий Владимирович. На перерыв уже хочется.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:50:30. Речь 0 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, отчет на заседании комитета был рассмотрен, 
кроме того его рассмотрели и другие комитеты Законодательного Собра
ния и комиссии. Все рекомендуют принять проект постановления. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:50:45. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Уважаемые коллеги, голосуем 
принятие постановления.

Принять постановление 
Время: 11:50:52
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:50:52. Речь 0 мин 32 сек

Решение принято. Объявляется перерыв до 12.05. Прошу не опаз
дывать. С учетом комитетов - давайте 12.10. Александр Юрьевич попросил 
чуть больше времени.

Часть 2 заседания. Дата: 19.04.2023 Время: 12:14:17 -  12:54:38

Председательствующий :
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 33
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Бренюк С.А.
7. Ведерников А.В.
8. Гаськов А.Ю.

9. Дикусарова Н.И.

10. Качин А.С.
11. Крывовязый И.В.

12. Кудрявцева Г.Ф.
13. Курбайлов М.М.
14. Лобков А.В.

15. Любенков Г.А.

16. Некипелов Д.Б.

17. Носенко О.Н.

18. Обухов А.В.
19. Перетолчин В.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в Зако
нодательном Собрании Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном
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20. Петрук С.М.
21. Побойкин В.Л.

22. Попов О.Н.
23. Романов А.В.
24. Сагдеев Т.Р.

25. Сарсенбаев Е.С.
26. Синцова И.А.

27. Сумароков П.И.
28. Терентьев А.Н.

29. Труфанов Н.С.

30. Тютрин Д.Г.

31. Франтенко С.С.

32. Шевченко С.П.

33. Шершнев Д.П.

строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической поли
тике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному за
конодательству
заместитель председателя комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 12
1. Белов А.С.
2. Вепрев А.А.
3. Габов Р.Ф.

4. Егорова Л.И.

5. Кондрашов В. И.
6. Красношта- 

нов А.Н.
7. Левченко А.С.
8. Маслов А.С.
9. Сумароков И.А.

10. Хайду ков В. В.

11. Чекотова Н.А.
12. Шпаков В.Ю.

заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и экономи
ческой политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 9
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата

Полномочного представителя Президента РФ в СФО
2. Афанасьева Т.В. Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области
3. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Ир-
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4. Буянов Р.В.

5. Исаканова Л.Е.
6. Ленынина И.В.

7. Николаев М.В.

8. Ризман О.М.

9. Семенова С.Н.

кутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
начальник Управления Министерства юстиции Российской Феде
рации по Иркутской области
исполняющий обязанности председателя Контрольно-счетной па
латы Иркутской области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1159 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 38 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВЫБОРАХ ДЕПУТАТОВ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» («О ВНЕСЕНИИ ДО
ПОЛНЕНИЙ В СТАТЬЮ 38 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВЫБОРАХ ДЕПУ
ТАТОВ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ») (ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНАЯ ИНИЦИАТИВА ДЕПУТАТОВ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ САРСЕНБАЕВА Е.С., ПЕРЕТОЛЧИНА В.В., ЛОБКОВА А.В., 
АНДРЕЕВА А.А., НЕКИПЕЛОВА Д.Б., ШЕРШНЕВА Д.П., КАЧИНА А.С., МАСЛОВА 
А.С.) (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:14:18. Речь 0 мин 14 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в ста
тью 38 Закона Иркутской области «О выборах депутатов Законодатель
ного Собрания Иркутской области», второе чтение. Пожалуйста, Пере- 
толчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:14:32. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, в перерыве состоялось заседание комитета. 
Комитетом были рассмотрены поправки, поступившие к проекту закона 
№ 1159, поправки носят юридико-технический характер, сформирована 
таблица одобренных поправок. Комитет рекомендует принять указанный 
проект закона с учетом таблицы одобренных поправок во втором (окон
чательном) чтении и направить Губернатору для обнародования. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:14:58. Речь 0 мин 8 сек

Голосуем: принять таблицу одобренных поправок, пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Время: 12:15:06
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(п.8/39) Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/40)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:06. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:15:23
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:23. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1178 «О ГОСУДАРСТВЕННОМ 
РЕГИОНАЛЬНОМ АУДИОВИЗУАЛЬНОМ СРЕДСТВЕ МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:41. Речь 0 мин 8 сек

Продолжение рассмотрения вопроса № 10: проект закона Иркут
ской области «О государственном региональном аудиовизуальном сред
стве массовой информации». Докладывает Перетолчин Виталий Влади
мирович. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:15:52. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, в перерыве так же данный вопрос был рас
смотрен. Поправки, поступившие к проекту закона № ПЗ-1178 рассмот
рены, они носят юридико-технический характер, сформирована таблица 
одобренных поправок. Комитет рекомендует принять указанный проект
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закона с учетом таблицы одобренных поправок во втором (окончатель
ном) чтении и направить Губернатору для обнародования. Прошу под
держать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:18. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы? Попов Олег Николаевич, ваш вопрос.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:16:27. Речь 0 мин 46 сек

Уважаемые коллеги, ну вот после того, как мы приняли вопрос... 
закон... проект закона в первом чтении, мне поступила информация, во
просы начали задавать, а я не знаю, что ответить, поэтому, может быть, 
представитель может... Его уже нет?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:13. Речь 1 мин 39 сек

Так, второе чтение. Поправки. Есть поправки к проекту закона?
Сейчас речь идет об учреждении... об учреждении... а не об опе

рационной деятельности и тем более судьбе «Аиста». О том, что, ну, 
скажем, органы государственной власти Иркутской области вполне себе 
имеют право на государственное региональное аудиовизуальное средство 
массовой информации, ну вряд ли в этом можно их ограничивать, ведь 
это как газета «Областная», только в цифровом и телевизионном виде. 
Там каждый из вас имеет возможность публиковаться в газете «Област
ной», теперь уже видим, будет, так сказать, что называется, время у За
конодательного Собрания, время, освещающее деятельность фракций и 
депутатов. Вот поэтому мы по максимуму постарались это в законе отра
зить, в том числе и совместное участие в редакционной коллегии с пред
ставительством от Законодательного Собрания. Поэтому вот все вопро
сы, о которых вы правильно и справедливо, ну, формулируете, наверное, 
это надо уже в процессе оперативной работы через наших представите
лей все эти сомнения снимать. Ставить их... Давайте направим туда 
представителей и так далее, которые понимают в этой проблематике. 
Пожалуйста, Антон Васильевич Романов.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:18:54. Речь 0 мин 59 сек

В свое время, когда учреждалась газета «Областная», мы ее тоже 
не могли учредить несколько лет, да. И тоже шли споры, дискуссии, вот 
есть частная газета, есть в общем-то свободная пресса, значит, которая 
должна отражать в том числе интересы разных сторон общества и госу
дарственной власти. Ну, практика показала, что «Областная» газета жи
вет, она нужна, она необходима. Я думаю, такая же история и с област
ным телевидением, если говорить проще. Поэтому не нужно вмешивать
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 0/41)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 0/42)

ся в оперативную деятельность Правительства, оно там разберется, на 
какой кнопке что делать. То есть мы можем как бы смотреть за этим, а 
сам факт учреждения такого аудиовизуального средства массовой ин
формации, конечно, он необходим. Обсуждение... то есть мы уже обсу
дили достаточно, и сомнений не вызывает. Конечно, надо принимать за
кон независимо от того, как Правительство будет это реализовывать, а 
там будем смотреть.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:53. Речь 0 мин 2 сек

Мы может быть будем вносить еще изменения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:55. Речь 0 мин 37 сек

Поддерживаю, Антон Васильевич вас, поддерживаю. Может, бу
дем мы вносить еще изменения там или там через другие механизмы 
влияния будем отстаивать права в том числе и законодательной ветви 
власти. Но, конечно, власти нужен свой аудиовизуальный канал общения 
с жителями Иркутской области. Ну а что такое? Что такого-то? Что это за 
власть, которая не может о себе рассказать на своем собственном, через 
свое собственное средство массовой информации? Вот. Поэтому, колле
ги, пожалуйста, еще вопросы, выступления? Вопросов, выступлений 
больше нет. Голосуем: принять таблицу одобренных поправок, прошу 
вас.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:20:32
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:32. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:20:49
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  30. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:49. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято.

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1174 «О ПОРЯДКЕ ИНДЕКСА
ЦИИ СОЦИАЛЬНЫХ ВЫПЛАТ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:11. Речь 0 мин 11 сек

Возвращаемся... Так, продолжаем рассмотрение вопроса № 23 
(ПЗ-1174): проект закона Иркутской области «О порядке индексации со
циальных выплат в Иркутской области» (законодательная инициатива 
депутатов Законодательного Собрания), второе чтение. Пожалуйста, 
Гаськов Александр Юрьевич - председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:21:22. Речь 0 мин 49 сек

Спасибо, Александр Викторович. Коллеги, в перерыве прошел 
комитет, были поправки, поправки все приняты, сформировали таблицу 
одобренных поправок. Решение комитета у вас у всех есть. Хочу обра
тить внимание, что у нас есть пункт четвертый - это в решении комитета 
и (непонятно), где мы предлагаем Правительству привести в соответ
ствие те социальные выплаты, которые утверждены (непонятно), и вне
сти в Заксобрание до есть 17 июня все... привести в соответствие все вы
платы. Тогда мы с вами увидим, коллеги, все выплаты социальные, кото
рые есть в Иркутской области, и законами, и подзаконными актами.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:11. Речь 0 мин 8 сек

Все? Пожалуйста, вопросы? Вопросов нет. Выступления? Голосу
ем принять таблицу одобренных поправок, пожалуйста.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:22:19
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/43)
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/44)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:19. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования. Прошу вас.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:22:37
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/45)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:37. Речь 0 мин 26 сек

Решение принято. Принять постановление, в котором содержатся 
наши рекомендации Правительству Иркутской области, выработанные на 
комитете по здравоохранению и социальной защите.

Принять постановление 
Время: 12:23:03
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:03. Речь 0 мин 27 сек 

Решение принято.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-995 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬИ 23 И 25 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ФИЗИЧЕСКОЙ 
КУЛЬТУРЕ И СПОРТЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:30. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 18: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в статьи 23 и 25 Закона Иркутской области «О физической куль
туре и спорте в Иркутской области» (законодательная инициатива депу-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/46)

ВЫСТУПИЛИ:

татов Законодательного Собрания), второе чтение. Докладывает Синцова 
Ирина Александровна - председатель комитета по социально
культурному законодательству. Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:23:52. Речь 2 мин 17 сек

Уважаемый президиум, уважаемые присутствующие, вашему 
вниманию представлен проект закона, который находится во втором чте
нии. Прошло заседание комитета, которому предшествовали не одна ра
бочая группа с широким представительством депутатского корпуса и ор
ганов исполнительной власти, а также общественности. В результате бы
ли найдены определенные решения, которые нашли отражение в поправ
ках, и, конечно, все законы, которые мы сейчас будем смотреть по индек
сации, а именно по их уровню, по фактическому уровню, достигнутому 
за прошлый год. Они, конечно же, определяются тем основным законом, 
концепцию которого и в окончательном чтении который мы только что 
приняли. Который доложил Александр Юрьевич. Итак, закон «О физиче
ской культуре и спорте в Иркутской области», он регламентирует соци
альные выплаты неработающим пенсионерам, имеющим особые заслуги 
в сфере спорта, - это заслуженный мастер спорта Российской Федерации, 
Советского Союза, это заслуженный тренер также Российской Федера
ции и Советского Союза, другие статусные вещи, а вот как раз индекси
ровать их социальные выплаты в 2023 году мы будем по фактически до
стигнутому уровню инфляции. Надо отметить, что также в поправках к 
закону фигурирует положение, согласно которому действие распростра
няется на 2023 год, то есть с 1 апреля 23-го года люди получат перерас
чет и получат в полной мере проиндексированную социальную выплату.

Комитет одобрил данные поправки, и мы предлагаем также сессии 
Законодательного Собрания поддержать решение комитета - принять за
конопроект во втором чтении с учетом таблицы одобренных поправок и в 
окончательном.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:09. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к Ирине Александровне. Вопросов нет. Вы
ступления? Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:26:21
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:21. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования, пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
ЛИ: дования
(п. 18/47) Время: 12:26:38

Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:38. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1032 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ МЕРАХ СОЦИАЛЬ
НОЙ ПОД ДЕРЖКИ ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ 
РОДИТЕЛЕЙ, ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ 
ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:53. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 19: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в Закон Иркутской области «Об отдельных мерах социальной 
поддержки детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, в 
Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов Законода
тельного Собрания), второе чтение. Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:27:13. Речь 0 мин 57 сек

В рамках второго чтения в комитет поступили поправки, они рас
смотрены и определены в таблицу одобренных поправок. С учетом таб
лицы одобренных поправок данный законопроект принят во втором 
(окончательном) чтении. Это решение комитета, которое позволит на се
годняшний день произвести доиндексацию единовременных выплат де- 
тям-сиротам, детям, оставшимся без попечения родителей, ежемесячных 
выплат и размеров компенсационных выплат. На размер в итоге будут 
проиндексированы эти меры поддержки - 11,94, то есть фактический 
уровень инфляции, достигнутый в 2022 году. Предлагаем поддержать 
решение комитета.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:10. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Ирине Александровне. Вопросов 
нет. Еолосуем: принять таблицу одобренных поправок.

ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Время: 12:28:18
(п.19/48) Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:18. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования. Пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
ЛИ: дования
(п. 19/49) Время: 12:28:40

Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:40. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-ЮЗЗ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОЙ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКЕ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ СТУДЕНТОВ В 
ЦЕЛЯХ ПРИВЛЕЧЕНИЯ ИХ ДЛЯ ДАЛЬНЕЙШЕЙ РАБОТЫ В ГОСУДАРСТВЕН
НЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И МУ
НИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ, РАСПОЛОЖЕННЫХ 
НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫ СТУ П И ЛИ : ВЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного С обрания И ркут
ской области

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 12:28:57. Речь 0 м ин 28 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/50)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/51)

Вопрос № 20: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в часть 2 статьи 3 Закона Иркутской области «Об областной 
государственной поддержке отдельных категорий студентов в целях при
влечения их для дальнейшей работы в государственных образовательных 
организациях Иркутской области и муниципальных образовательных ор
ганизациях, расположенных на территории Иркутской области» (законо
дательная инициатива депутатов Законодательного Собрания), второе 
чтение. Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:29:25. Речь 1 мин 13 сек

Базовый закон предполагает выплаты ежемесячные для студентов, 
которые заключили договоры по целевой подготовке в сфере образова
ния. В соответствии с поправками, которые поступили в адрес второго 
чтения данного законопроекта, также индексация будет производиться в 
соответствии с установленным законом, который сегодня был принят на 
сессии Законодательного Собрания. Отношения... распространяется и 
будут действовать с 1 апреля 2023 года, и в итоге в целом будут проин
дексированы эти выплаты на размер фактической инфляции, которая 
значительно больше, чем та плановая цифра, которая была ранее, то есть 
11,94 % против 5,5 %. Сформирована таблица одобренных поправок, и с 
учетом нее комитет принял решение принять данный законопроект во 
втором (окончательном) чтении с учетом таблицы одобренных поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:38. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы. Вопросов нет. Выступления? Го
лосуем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:30:48
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:48. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:31:06
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Присутствие — 33. Отсутствие — 12. Кворум — 23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:06. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1034 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В СТАТЬЮ 5 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОДДЕРЖКИ ПО ОПЛАТЕ ЖИЛЫХ ПОМЕЩЕНИЙ, ОТОПЛЕНИЯ И ОСВЕЩЕ
НИЯ ДЛЯ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ РАБОТНИКОВ ОБРАЗОВАНИЯ В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:23. Речь 0 мин 29 сек

Вопрос № 21: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в статью 5 Закона Иркутской области «О мерах социальной 
поддержки по оплате жилых помещений, отопления и освещения для от
дельных категорий работников образования в Иркутской области» (зако
нодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания), второе 
чтение. Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:31:52. Речь 1 мин 0 сек

Уважаемые коллеги, этот закон очень востребован работниками 
образования в Иркутской области, поскольку предполагает наряду с фак
тическими выплатами в том числе и выплаты в твердой денежной сумме, 
если не предоставляются документы на отдельные виды расходов. Мы 
рассмотрели все поправки, которые поступили в адрес этого проекта за
кона во втором чтении. Сформирована таблица одобренных поправок, 
согласно которой размеры выплат в твердой денежной сумме будут ин
дексироваться в соответствии с установленным законом Иркутской обла
сти, который мы с вами сегодня приняли. И эти отношения распростра
няются также на отношения с 1 апреля 2023 года, то есть будет произве
ден перерасчет. Решение комитета: принять данный законопроект с уче
том таблицы одобренных поправок во втором (окончательном) чтении. 
Прошу поддержать.

ВЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного С обрания И ркут
ской области

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 12:32:52. Речь 0 м ин 9 сек
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Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем: принять таблицу 
одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:33:01
Присутствие — 33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:01. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:33:22
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:22. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1143 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:38. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос № 22: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в отдельные законы Иркутской области» (законодательная ини
циатива депутатов Законодательного Собрания), второе чтение. Пожа
луйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:33:50. Речь 1 мин 13 сек

Данный законопроект вносит изменения в шесть базовых законов:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/52)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/53)
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/54)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/55)

ВЫСТУПИЛИ:

это «О пожарной безопасности в Иркутской области» в отношении раз
мера ежемесячной доплаты к пенсии; «Об отдельных вопросах защиты 
населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного и техно
генного характера в Иркутской области», также это касается размера 
ежемесячной доплаты к пенсии; в закон «О наградах Иркутской области 
и почетных званиях», кроме того вносятся изменения в закон «Об от
дельных вопросах образования» в отношении выплат на питание; и в за
кон «Об отдельных вопросах добровольной пожарной охраны в Иркут
ской области».

Также поступили поправки, они предполагают, что непосред
ственно индексация будет производиться в соответствии с законом Ир
кутской области и отношения будут распространяться на период с 1 ап
реля 2023 года и на дальнейший.

Сформирована таблица одобренных поправок. Решение комитета - 
принять данный законопроект с учетом таблицы одобренных поправок во 
втором (окончательном) чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:35:03. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем: принять таблицу 
одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:35:11
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:35:11. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования. Прошу вас.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:35:34
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:35:34. Речь 0 мин 27 сек

Решение принято. Спасибо, Ирина Александровна.

24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1136 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В ЧАСТЬ 3 СТАТЬИ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЕЖЕМЕСЯЧНОЙ 
ДЕНЕЖНОЙ ВЫПЛАТЕ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ СТУДЕНТОВ В ЦЕЛЯХ ПРИ
ВЛЕЧЕНИЯ ИХ ДЛЯ ДАЛЬНЕЙШЕЙ РАБОТЫ В МЕДИЦИНСКИХ ОРГАНИЗАЦИЯХ, 
РАСПОЛОЖЕННЫХ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:01. Речь 0 мин 31 сек

Вопрос № 24: проект закона Иркутской области «О внесении из
менения в часть 3 статьи 3 Закона Иркутской области «Об ежемесячной 
денежной выплате отдельным категориям студентов в целях привлечения 
их для дальнейшей работы в медицинских организациях, расположенных 
на территории Иркутской области» (законодательная инициатива депута
тов Законодательного Собрания), второе чтение.

Пожалуйста, докладывает Гаськов Александр Юрьевич - предсе
датель комитета по здравоохранению и социальной защите.

ГАСЬКОВ А. Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:36:32. Речь 0 мин 23 сек

Спасибо, Александр Викторович. Коллеги, законопроект рассмот
рен на комитете, поступили поправки. Поправки приняты, сформирована 
таблица одобренных поправок. Предлагается принять... предлагается 
одобрить таблицу поправок одобренных и принять закон. Инициатива 
Ивана Викторовича. Да? Правильно, ничего не напутал?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:55. Речь 0 мин 14 сек

Так, вопросы? Выступления? Голосуем: принять таблицу одоб
ренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:37:09
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫ СТУ П И ЛИ : ВЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного Собрания И ркут
ской области

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 12:37:09. Речь 0 мин 23 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/56)
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/57)

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования. Пожалуйста, голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:37:32
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:32. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

25. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1144 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:50. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 25: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в отдельные законы Иркутской области» (законодательная ини
циатива депутатов Законодательного Собрания), второе чтение. Пожа
луйста, Александр Юрьевич, вам слово.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:38:06. Речь 0 мин 36 сек

Спасибо, Александр Викторович. Коллеги, ну, Артем Валентино
вич на сессии в марте доложил законопроект, я напомню, что это касает
ся 14 законов Иркутской области, где вносим свои изменения. Финансо
вая составляющая - это (непонятно) 260 млн будет на этот год заложить, 
поэтому поправки мы поработали на комитете. Принято решение - 
направить к Заксобрание для окончательного принятия законопроекта.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:42. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем: принять таблицу 
одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:38:51
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(п.25/58) Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/59)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:51. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять проект закона за основу с учетом таб
лицы одобренных поправок. Прошу вас.

Принять проект закона за основу с учетом таблицы одобренных поправок 
Время: 12:39:09
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/60)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:09. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять таблицу отклоненных поправок. Голосуем.

Принять таблицу отклоненных поправок 
Время: 12:39:27
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/61)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:27. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования. Прошу вас.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:39:48
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:48. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

26. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1109 «ОБ АДМИНИСТРАТИВ
НОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА НАРУШЕНИЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ ОБ ОГРАНИЧЕНИИ РОЗНИЧНОЙ ПРОДАЖИ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИМ 
БЕЗАЛКОГОЛЬНЫХ ТОНИЗИРУЮЩИХ НАПИТКОВ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:05. Речь 0 мин 28 сек

Вопрос № 26: проект закона Иркутской области «Об администра
тивной ответственности за нарушение законодательства Иркутской обла
сти об ограничении розничной продажи несовершеннолетним безалко
гольных тонизирующих напитков на территории Иркутской области» 
(законодательная инициатива Уполномоченного по правам ребенка). До
кладывает Афанасьева Татьяна Витальевна - Уполномоченный по правам 
ребенка в Иркутской области. Пожалуйста, Татьяна Витальевна.

АФАНАСЬЕВА Т.В. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 12:40:33. Речь 1 мин 2 сек

Уважаемый, Александр Викторович, уважаемые депутаты, пред
лагаемый законопроект разработан с целью установления администра
тивной ответственности за нарушение законодательства Иркутской обла
сти об ограничении розничной продажи несовершеннолетним безалко
гольных тонизирующих напитков на территории Иркутской области. 
Принятие законопроекта позволит усилить эффективность применения 
положений закона области, устанавливающего соответствующие ограни
чения. Данный проект закона прошел первое чтение. Сегодня мы будем 
рассматривать его во втором. Проектом закона предлагается установить 
размеры административного штрафа в соответствии со статусом право
нарушителя, полномочиями по составлению протокола предлагается 
наделить должностных лиц исполнительных органов государственной 
власти области в соответствии с задачами и функциями, возложенными 
на них нормативно-правовыми актами Правительства Иркутской обла
сти. Прошу поддержать законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:35. Речь 0 мин 20 сек 

Пожалуйста, уважаемые коллеги, вопросы к Татьяне Витальевне.
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Вопросов нет. Выступления? Присаживайтесь, Татьяна Витальевна. По
зицию профильного комитета - Перетолчин Виталий Владимирович, 
прошу вас.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:41:55. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета был 
рассмотрен, рекомендуем принять указанный проект закона в первом 
чтении и продолжить работу над ним для рассмотрения во втором чте
нии. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:09. Речь 0 мин 13 сек

Так, еще раз. Дайте решение комитета.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:42:22. Речь 0 мин 16 сек

Решение комитета - принять указанный проект закона в первом 
чтении и продолжить рассмотрение... работу над ним для рассмотрения 
во втором чтении. Принять в первом, продолжить работу...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:38. Речь 0 мин 16 сек

Понимаю. Хорошо. Уважаемые коллеги, голосуем: принять про
ект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом пред
ложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чте
нии. Прошу вас.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ: Время: 12:42:54
(п.26162) Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:54. Речь 0 мин 36 сек 

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 5 мая.
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28. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОБРАЩЕНИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕО СОБРА
НИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ К ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРАВИТЕЛЬСТВА РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ МИШУСТИНУ М.В. О ЦЕЛЕВОМ ИСПОЛЬЗОВАНИИ ЭКОЛОГИЧЕ
СКИХ ПЛАТЕЖЕЙ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:43:31. Речь 0 мин 27 сек

Рассматриваем вопрос № 28, вопрос № 27 по времени, да? С при
глашением кандидатов. Так. Значит, вопрос 28: проект постановления 
«Об обращении Законодательного Собрания Иркутской области к Пред
седателю Правительства Российской Федерации Мишустину Михаилу 
Владимировичу о целевом использовании экологических платежей». До
кладывает Франтенко Степан Сергеевич - заместитель председателя ко
митета по законодательству о природопользовании, экологии сельском 
хозяйстве, пожалуйста.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:43:58. Речь 3 мин 6 сек

Коллеги, суть обращения Законодательного Собрания к Председа
телю Правительства Российской Федерации Мишустину Михаилу Вла
димировичу о целевом использовании экологических платежей в следу
ющем: чтобы рассмотреть возможность при условии ликвидации накоп
ленного вреда окружающей среде расширить перечень мероприятий, ука
занных в пункте 1 статьи 16.6, в пункте 1 статьи 75.1 и пункте 1 статьи 
78.2 Федерального закона «Об охране окружающей среды», утвержден
ный постановлением Правительства Российской Федерации от 2 августа 
2022 года. Хотел бы также здесь отметить, что данные условия возможны 
только при ликвидации накопленного вреда, не ранее.

В чем данные дополнения заключаются? В трех категориях можно 
охарактеризовать.

Первое: в пункте 8 «Атмосферный воздух» - это строительство, 
реконструкция, техническое перевооружение либо модернизация тепло
вых электростанций с оборудованием таких электростанций станции 
установками очистки газа, реконструкция и строительство городских ко
тельных при переводе частных домовладений на электрическое отопле
ние в целях исключения печного отопления объектов жилищно- 
коммунального коммунального хозяйства.

Второе: в пункте 2 «Водное хозяйство» - мониторинг с обследова
нием технического состояния гидротехнических сооружений, капиталь
ный ремонт гидротехнических сооружений, установление границ и ре
жима зон санитарной охраны источников питьевого и хозяйственно
бытового водоснабжения, мероприятия по сокращению сброса загрязня
ющих веществ, поступающих со сточными водами объектов централизо
ванных систем водоотведения, разработка проектной документации на 
строительство, реконструкцию и модернизацию объектов водоснабже
ния, водоотведения и очистки сточных вод, реализация мероприятий по
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строительству, реконструкции и модернизации объектов водоснабжения, 
водоотведения и очистки сточных вод, приобретение объектов водо
снабжения, водоотведения и очистки сточных вод в муниципальную соб
ственность, реализация мероприятий по приобретению специализиро
ванной техники для водоснабжения населения.

И третье: в пункте 10 «Ликвидация мест несанкционированного 
размещения отходов» перечень следующий - создание мест (площадок) 
накопления твердых коммунальных отходов, разработка проектной до
кументации по строительству, реконструкции объектов обработки, ути
лизации, размещения твердых коммунальных отходов, реализация меро
приятий, направленных на создание, реконструкцию объектов обработки, 
утилизации, захоронения твердых коммунальных отходов, реализация 
мероприятий по приобретению специализированной ассенизаторской 
техники для населения.

Данный вопрос на комитете рассмотрен, комитет рекомендует За
конодательному Собранию принять проект постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:04. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Присаживайтесь, Степан 
Сергеевич. Голосуем принятие постановления.

ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 12:47:18
(п.28/63) Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:18. Речь 0 мин 25 сек 

Решение принято.

30. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1142 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 1 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УМЕНЬШЕНИИ МИНИ
МАЛЬНОГО ПРЕДЕЛЬНОГО СРОКА ВЛАДЕНИЯ ОБЪЕКТОМ НЕДВИЖИМОГО 
ИМУЩЕСТВА В ЦЕЛЯХ ОСВОБОЖДЕНИЯ ОТ НАЛОГООБЛОЖЕНИЯ НАЛОГОМ 
НА ДОХОДЫ ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ ДОХОДОВ, ПОЛУЧЕННЫХ ОТ ПРОДАЖИ ОБЪ
ЕКТОВ НЕДВИЖИМОГО ИМУЩЕСТВА НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:44. Речь 0 мин 33 сек 

Вопрос № 30: проект закона Иркутской области «О внесении из-
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менений в статью 1 Закона Иркутской области «Об уменьшении мини
мального предельного срока владения объектом недвижимого имущества 
в целях освобождения от налогообложения налогом на доходы физиче
ских лиц доходов, полученных от продажи объектов недвижимого иму
щества на территории Иркутской области» (законодательная инициатива 
прокурора Иркутской области).

Прошу на трибуну Исаканову Любовь Евгеньевну, пожалуйста, - 
заместителя прокурора Иркутской области. Пожалуйста.

ИСАКАНОВА Л.Е. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:48:17. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, проек
том закона предлагается сократить минимальный предельный срок вла
дения объектом недвижимого имущества для физических лиц с 3 лет до 1 
года, которое приобретается органами государственной власти области с 
целью дальнейшего обеспечения жильем детей-сирот и детей, оставших
ся без попечения родителей. Принятие законопроекта будет способство
вать увеличению рынка вторичного жилья и скорейшему восстановле
нию жилищных прав лиц из числа детей-сирот.

Прошу поддержать инициативу прокурора области и принять 
предложенный законопроект в первом чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:54. Речь 0 мин 16 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Присаживайтесь, пожалуй
ста, Любовь Евгеньевна. Позицию профильного комитета - Дикусарова 
Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:49:10. Речь 0 мин 43 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, мы рас
смотрели указанный проект закона, он у нас регламентно рассматривался 
необычно в этот раз: он был направлен в два комитета, мы заслушали по
зицию комитета по социально-культурному законодательству, который 
занимается непосредственно социальной поддержкой детей-сирот. Ну и 
мы, как профильный, с учетом их мнения приняли следующее решение - 
рекомендовать сессии Законодательного Собрания принять указанный 
проект закона в первом чтении с учетом того, что есть предложения, ко
торые необходимо доработать во втором, то продолжить работу над ним 
во втором чтении. Дата поправок определена. Просим поддержать реше
ние комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:53. Речь 0 мин 13 сек
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Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении. Пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним
ЛИ: Время: 12:50:06
(п.30/64) Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:06. Речь 0 мин 27 сек 

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 10 мая.

31. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1110 «ОБ ОГРАНИЧЕНИИ РОЗ
НИЧНОЙ ПРОДАЖИ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИМ БЕЗАЛКОГОЛЬНЫХ ТОНИЗИРУ
ЮЩИХ НАПИТКОВ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:34. Речь 0 мин 27 сек

Вопрос №31: проект закона Иркутской области «Об ограничении 
розничной продажи несовершеннолетним безалкогольных тонизирую
щих напитков на территории Иркутской области» (законодательная ини
циатива Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской области), вто
рое чтение.

Докладывает Труфанов Николай Степанович - председатель коми
тета по собственности и экономической политике.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:51:01. Речь 0 мин 36 сек

Уважаемые коллеги, вниманию предлагается проект закона Ир
кутской области «Об ограничении розничной продажи несовершенно
летним безалкогольных тонизирующих напитков на территории Иркут
ской области». В рамках второго чтения поступили поправки, внесенные 
группой депутатов. Поправки рассмотрены, сформирована таблица одоб
ренных поправок. Принято решение: внести на рассмотрение Законода
тельного Собрания таблицу одобренных поправок к представленному 
проекта закона с учетом таблицы одобренных поправок.

Рекомендовать Законодательному Собранию принять данный про
ект закона во втором (окончательном) чтении и направить Губернатору 
Иркутской области для обнародования. Прошу поддержать решение ко
митета.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/65)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/66)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:37. Речь 0 мин 39 сек

Так, пожалуйста, вопросы к Николаю Степановичу. Вопросов нет. 
Выступления? Выступлений нет. Голосуем: принять таблицу одобренных 
поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:52:16
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:16. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования. Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:52:35
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:35. Речь 2 мин 3 сек

Решение принято. Уважаемые депутаты, мы сегодня приняли 
очень важный закон об ограничении продажи несовершеннолетним 
нашим жителям вот этих напитков - энергетиков, а также отдельным за
конопроектом пока в первом чтении установили штраф 50000 рублей 
(административный штраф) за продажу несовершеннолетним безалко
гольных тонизирующих напитков на территории нашей области. Врачи 
бьют тревогу по поводу увлечения школьников вот этими энергетиками и 
поэтому большое спасибо и Уполномоченному по правам ребенка за эту 
инициативу, и нам всем надо быть внимательнее к своим детям и прово
дить дальнейшую разъяснительную работу. Ну, а законодательные нор
мы, ограничивающие продажу, плюс административный штраф... Зако
нодательные нормы ограничивающие мы приняли, административный 
штраф, надеюсь, рассмотрим и примем в самое ближайшее время. По
этому давайте беречь здоровье наших детей. Спасибо всем за принятие
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этого закона.
Уважаемые коллеги, предлагаю уже уйти на перерыв, потому что 

там дальше нет докладчиков. Поэтому объявляю перерыв до 14...
Наталья Игоревна, давайте мы после перерыва как раз с него 

начнем, ладно? Начнем с него, сразу в 2 часа с него начнем. Все, хорошо. 
Перерыв до 14:00.

Часть 3 заседания. Дата: 19.04.2023 Время: 14:04:37 -  15:30:23

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 30
1. Алдаров К.Р.

2. Андреев А.А.
3. Вакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Бренюк С.А.
6. Ведерников А.В.
7. Гаськов А.Ю.

8. Дикусарова Н.И.

9. Качин А.С.
10. Крывовязый И.В.

11. Кудрявцева Г.Ф.
12. Курбайлов М.М.
13. Лобков А.В.

14. Любенков Г.А.

15. Некипелов Д.Б.

16. Носенко О. Н.

17. Обухов А.В.
18. Перетолчин В.В.

19. Петрук С.М.
20. Побойкин В.Л.

21. Романов А.В.
22. Сагдеев Т.Р.

заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в Зако
нодательном Собрании Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области
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23. Сарсенбаев Е.С.
24. Синцова И.А.

25. Терентьев А.Н.

26. Труфанов Н.С.

27. Тютрин Д.Г.

28. Франтенко С.С.

29. Шевченко С.П.

30. Шершнев Д.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической поли
тике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному за
конодательству
заместитель председателя комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 15
1. Аблов А.А.
2. Белов А.С.
3. Вепрев А.А.
4. Габов Р.Ф.

5. Егорова Л.И.

6. Кондрашов В.И.
7. Красношта- 

нов А.Н.
8. Левченко А.С.
9. Маслов А.С.

10. Попов О.Н.
11. Сумароков И. А.
12. Сумароков П.И.
13. Хайдуков В.В.

14. Чекотова Н.А.
15. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
заместитель председателя 
ческой политике 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного

Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
комитета по собственности и экономи-

Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 9
1. Абрусевич А.М.

2. Афанасьева Т.В.
3. Басов М.В.

4. Буянов Р.В.

5. Быргазова М.А.
6. Исаканова Л.Е.
7. Леныиина И.В.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области 
министр имущественных отношений Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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8. Морохоева И.П.
9. Семенова С.Н. Уполномоченный по правам человека в Иркутской области

3. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ИЗ-1162 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЮДЖЕТНОМ ПРОЦЕССЕ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/67)

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:04:38. Речь 0 мин 11 сек

«О внесении изменений в Закон Иркутской области «О бюджет
ном процессе Иркутской области», второе чтение. Докладывает Дикуса- 
рова Игоревна - председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству. Пожалуй
ста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:04:49. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, мы рассмотрели проект закона во втором 
чтении. У нас есть таблица одобренных поправок с двумя поправками... 
с тремя поправками. Прошу поддержать таблицу одобренных поправок и 
решение комитета о том, чтобы принять Закон в окончательном чтении 
направить Губернатору на обнародование. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:05:07. Речь 0 мин 18 сек

Голосуем. Голосуем. Все депутаты вернулись с обеда, нет? Голо
суем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 14:05:25
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут

ГОЛОСОВА-

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:05:25. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования, пожалуйста.

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнаро-
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дования 
Время: 14:05:42
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:05:42. Речь 0 мин 23 сек

Так, продолжаем дальше по повестке.

27. О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ КОНТРОЛЬНО-СЧЕТНОЙ
ПАЛАТЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:06:05. Речь 0 мин 28 сек

Вопрос номер 27. Уважаемые коллеги, тишина в зале. Пожалуй
ста. Так. «О назначении на должность председателя Контрольно-счетной 
палаты Иркутской области», слово предоставляется председателю коми
тета Перетолчину Виталию Владимировичу - председателю комитета по 
законодательству о государственном строительстве области и местном 
самоуправлении. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:06:33. Речь 0 мин 55 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание Иркутской об
ласти группой депутатов в установленном порядке было внесено пред
ложение о кандидатуре Морохоевой Ирины Петровны на должность 
председателя Контрольно-счетной палаты Иркутской области. Ириной 
Петровной представлены в соответствии с Регламентом все необходимые 
документы, получено заключение Счетной палаты Российской Федера
ции о соответствии кандидатуры Морохоевой Ирины Петровны квали
фикационным требованиям для замещения должности председателя Кон
трольно-счетной палаты Иркутской области. Все указанные документы 
были рассмотрены на заседании комитета.

Комитетом было принято решение об отсутствии обстоятельств, 
препятствующих назначению Морохоевой Ирины Петровны на долж
ность председателя Контрольно-счетной палаты Иркутской области, и о 
вынесении предложения о кандидатуре Морохоевой Ирины Петровны на 
должность председателя Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут

ЛИ:
(п.3/68)
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:07:28. Речь 0 мин 32 сек

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу. Вопросов нет, 
присаживайтесь. Прошу на трибуну Морохоеву Ирину Петровну. В соот
ветствии с Регламентом предусмотрено выступление и ответы на вопро
сы. А пока Ирина Петровна идет, я прошу кого-нибудь из инициаторов... 
из инициаторов обращения выступить в слова поддержки. Есть желаю
щие, да? Тогда пожалуйста...

МОРОХОЕВА И. П.
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:08:00. Речь 1 мин 17 сек

Уважаемые депутаты, да?.. Можно, да?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Пожалуйста, Ирина Петровна, тогда вам слово.

МОРОХОЕВА И.П.:
Уважаемые депутаты, уважаемый Александр Викторович, присут

ствующие, я, наверно, выражу большую благодарность за то, что внесли 
мою кандидатуру на рассмотрение на должность председателя Контроль
но-счетной палаты, и если вы окажете такое мне доверие, безусловно, по
стараюсь приложить все усилия, знания, стаж в реализацию данных пол
номочий. Также при любом раскладе я благодарю всех за совместную 
работу и хочу сказать, что, безусловно, за годы работы в Контрольно
счетной палате я познакомилась с замечательными людьми, которые яв
ляются, наверное, гордостью Иркутской области, которые вкладывают в 
экономику нашего региона достаточно большой вклад, и благодаря это
му, наверное, наш регион, наверное, является одним из лучших в Россий
ской Федерации.

Поэтому, наверное, я наполнилась большим багажом и накануне 
вашей, наверное, тоже избирательной кампании я хочу пожелать всем 
успехов, я хочу, чтобы вы все вернулись и дальше продолжали свою за
мечательную депутатскую деятельность. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:09:17. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Ирина Петровна. Пожалуйста, коллеги, вопросы. Вопро
сов нет. Присаживайтесь, пожалуйста. Коллеги, и от инициаторов желает 
кто-нибудь сказать слова поддержки? Пожалуйста, Гаськов Александр 
Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:09:29. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, я по поручению нашего руководителя фрак
ции хочу озвучить наше решение. Мы рассмотрели кандидатуру Ирины 
Петровны на должность. Фракция поддерживает ее назначение.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:09:47. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Пожалуйста, Алдаров Кузьма Ро
манович.

АЙДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:10:02. Речь 4 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, я вышел на трибуну, потому что был коман
дирован в Москву на представление Ирины Петровны Морохоевой на 
должность председателя Контрольно-счетной палаты в квалификацион
ную коллегию Контрольно-счетной палаты Российской Федерации. Она 
прошла 7 апреля. Ну, достаточно серьезный уровень. Теперь и аудиторы 
смотрят. Плюс порядка... Сама коллегия - значит, порядка десяти чело
век присутствовало в этом зале. В этот день смотрели непосредственно 
три региона: Забайкальский край, Рязанскую область и Иркутскую об
ласть. Ну что хочу сказать. Что, в принципе, вдаваться сильно не буду, но 
напомню о том, что Ирина Петровна появилась в областных структурах 
власти благодаря объединению округа и области - Усть-Ордынского Бу
рятского автономного округа. Это было личное тогда указание действу
ющего президента Российской Федерации Владимира Владимировича 
Путина о том, чтобы предоставить возможность трудиться дальше по
средством в составе нового объединенного субъекта в составе Иркутской 
области. Хочу сказать, что работал с Ириной Петровной, еще будучи в 
Усть-Ордынском Бурятском автономном округе. Она начинала путь свой 
от начальника отдела финансового управления, выросла до начальника 
финансового управления, затем была избрана депутатом Думы Усть- 
Ордынского Бурятского округа, была последним, крайним, или как ска
зать, председателем думы Усть-Ордынского Бурятского округа. Активно, 
конечно, при ее участии проходило объединение наших двух субъектов 
Российской Федерации. Что касается квалификационной коллегии, то, в 
принципе, я по разговору понял, что ее очень уважают, знают там, много 
было добрых слов сказано о ее работе. Кроме этого, хочу сказать, что она 
уже 3 года является председателем отделения контрольно-счетных орга
нов Сибирского федерального округа при Счетной палате Российской 
Федерации. Кроме этого, она является заместителем председателя комис
сии по развитию муниципальных контрольно-счетных органов при Счет
ной палате Российской Федерации. И, в общем-то, вопросы задавали до
статочно серьезные, глубокие, касались они в основном нашей Иркут
ской области. Я так понял, что аудиторы Счетной палаты владеют доста
точно подробной информацией о том, как мы тут работаем, что мы... как 
мы используем федеральные деньги. Задавали вопросы и по Байкальску, 
и по демографической ситуации в Иркутской области, отдельные вопро
сы были заданы по неосвоению федеральных бюджетных средств - нам 
делался упор на то, что мы как бы так имеем себе право позволять не 
осваивать федеральные деньги, которые с трудом выбиваем для развития 
нашей Иркутской области. Нужно сказать, что на вопросы, в принципе, 
последовали хорошие ответы, полные ответы. Не могу не привести вы
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/69)

ВЫСТУПИЛИ:

ступление одного из аудиторов Счетной палаты Штогрина Сергея Ива
новича - представителя КПРФ в Счетной палате. Он сказал о том, что: 
«Да, я понимаю, конечно, уже четвертый созыв идете на должность КСП, 
обычно за долгий срок работы происходит моральное выгорание, про
фессиональное выгорание, но из доклада я понял, что Ирина Петровна 
полна еще сил, желания работать», - и поддержал ее кандидатуру непо
средственно при голосовании на предмет соответствия предложению за
нять должность председателя Контрольно-счетной палаты. Должен ска
зать, что при вынесении вердикта они, как правило, оставляют... остают
ся одни, выпускают в коридор людей, претендующих на должность пред
седателя Контрольно-счетной палаты. Но в данном случае они сказали, 
что все Ирину Петровну хорошо знают, и прямо при нас провели голосо
вание.

Голосование было единогласное: Ирина Петровна получила под
держку в плане соответствия на предмет назначения на председателя... 
на должность председателя Контрольно-счетной палаты. Хотел бы на это 
обратить Ваше внимание, поскольку понимаю, что от нашего сегодняш
него голосования во многом будет зависеть восприятие, во-первых, ре
шения Счетной палаты России - это Орган достаточно авторитетный и 
очень значимый в жизни нашей Российской Федерации. Вот. И хотелось 
бы, конечно, чтобы кандидатура была поддержана.

Поэтому просил бы вас всех поддержать кандидатуру, поскольку 
считаю, что Ирина Петровна достаточно долгое время честно и верно 
служит интересам жителей Иркутской области. Спасибо.

А, ну фракция «Единая Россия» единогласно поддержала сегодня, 
консолидировано голосуя за данную кандидатуру. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:14:23. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, Кузьма Романович. Пожалуйста, коллеги. Если выступ
лений больше нет, ставлю на голосование вопрос о назначении Морохое- 
вой Ирины Петровны председателем Контрольно-счетной палаты Иркут
ской области. Давайте проголосуем и, как уже Кузьма Романович сказал, 
поддержим Ирину Петровну. Прошу вас.

Принять постановление 
Время: 14:14:41
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  11. Против -  18. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:14:41. Речь 0 мин 33 сек 

Решение не принято. Так, какой следующий вопрос?
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32. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ИЗ-1156 «О ПЕРЕЧНЕ ДОКУМЕН
ТОВ, ПОДТВЕРЖДАЮЩИХ СООТВЕТСТВИЕ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА, НА КОТО
РОМ РАСПОЛОЖЕН ГАРАЖ, УСЛОВИЯМ ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ЕГО ГРАЖДАНИНУ 
В СОБСТВЕННОСТЬ БЕСПЛАТНО, НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:15:14. Речь 0 мин 30 сек

Вопрос № 32. Проект закона Иркутской области «О перечне доку
ментов, подтверждающих соответствие земельного участка, на котором 
расположен гараж, условиям предоставления его гражданину в собствен
ность бесплатно, на территории Иркутской области», докладывает Быр- 
газова Марина Александровна - министр имущественных отношений Ир
кутской области. Пожалуйста, Марина Александровна.

...Так... Ну, давайте тогда уже не будем. Тридцать второй я объ
явил, а потом вернемся к двадцать девятому, ладно? Прошу прощения.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 14:15:44. Речь 3 мин 58 сек

Здравствуйте, уважаемый Александр Викторович, уважаемые де
путаты, вашему вниманию предлагается Закон о перечне документов, ко
торые подтверждают соответствие земельного участка, на котором рас
положен гараж, условиям предоставления его гражданину в собствен
ность бесплатно, на территории Иркутской области. В соответствии с за
конодательством до 1 сентября 26 года гражданин, использующий гараж, 
возведенный до дня введения в действие Градостроительного кодекса, то 
есть до 31 декабря 2004 года, имеет право на предоставление в собствен
ность земельного участка, на котором расположен гараж, в упрощенном 
порядке в рамках гаражной амнистии. Согласно пункту второму статьи 
37 Федерального закона № 137 «О введении в действие Земельного ко
декса» гражданин, использующий гараж, являющийся объектом капи
тального строительства, возведенный до дня введения в действие Градо
строительного кодекса, имеет право на предоставление в собственность 
бесплатно земельного участка, на котором он расположен, в следующих 
случаях (то есть называется два случая Федеральным законом): земель
ный участок для размещения гаража был предоставлен гражданину или 
передан ему какой-то организацией, земельный участок, образованный от 
земельного участка, предоставленного гаражному кооперативу либо иной 
организации для размещения гаражей, и гараж или земельный участок, на 
котором он расположен, распределены соответствующему гражданину. 
Законодательством установлен перечень документов, который представ
ляет гражданин, для того чтобы в порядке упрощенном по гаражной ам
нистии в соответствии с двумя этими случаями получить земельный уча
сток в собственность бесплатно.

Федеральный закон предусматривает, что законом субъекта может 
быть предусмотрен перечень документов, которые могут быть предо
ставлены гражданами для подтверждения соответствия земельного 
участка, на котором расположен гараж, условиям предоставления в соб
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ственность бесплатно. Поэтому проектом закона мы предлагаем опреде
лить указанный перечень документов для предоставления земельного 
участка гражданам в собственность по гаражной амнистии. Перечень до
кументов в проекте закона определен на основании предложения органов 
местного самоуправления, Управления федеральной службы государ
ственной регистрации кадастра и картографии по Иркутской области и с 
учетом изучения практики иных субъектов Российской Федерации. Со
гласно проекту закона гражданин вправе представить один из нескольких 
документов: документ, подтверждающий членство гражданина в гараж
ном кооперативе - это членская книжка гаражного кооператива, справка 
гаражного кооператива, в которой имеются сведения о годе постройки 
гаража и вносимых членских взносах и платежах, решение уполномочен
ного органа о предварительном согласовании места размещения гаража, 
которое утверждает акт выбора земельного участка (такой акт действовал 
в течение 3 лет, но гражданин по каким-то причинам не оформил потом 
право собственности на земельный участок).

Следующий документ - это решение уполномоченного органа, 
разрешающее гражданину строительство гаража, принятое до введения в 
действие Градостроительного кодекса, либо акт ввода в эксплуатацию 
гаража или..., ну и документ, подтверждающий приемку завершенного 
строительства гаража, выданный гражданину уполномоченным органом, 
со дня введения в действие Градостроительного кодекса, и регистраци
онное удостоверение в отношении гаража, выданное органом техниче
ского учета или инвентаризации.

Данный документ включен в перечень по предложению Управле
ния Федеральной службы государственной регистрации, такие регистра
ционные удостоверения выдавались до дня введения в действие Феде
рального закона 97 года «О государственной регистрации прав на недви
жимое имущество и сделок с ним» и подтверждали регистрацию прав 
граждан и юридических лиц на соответствующий объект недвижимости. 
Доклад закончен. Прошу поддержать данный законопроект. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:19:42. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, пожалуйста, вопросы к Марине Алексан
дровне? Вопросов нет. Оставайтесь на трибуне. Позицию профильного 
комитета - Труфанов Николай Степанович. Пожалуйста.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 14:19:55. Речь 0 мин 14 сек

Данный проект закона мы рассмотрели на заседании комитета. В 
соответствии с решением комитета рекомендуем Законодательному Со
бранию принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним для рассмотрения во втором чтении.

Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним
ЛИ: Время: 14:20:23
(п.32/70) Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:20:24. Речь 2 мин 0 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 10
мая.

Уважаемые коллеги, я так спешил вынести на ваше решение этот 
проект закона, что перескочил 29 пункт, но обсуждаемый проект закона, 
который только что мы... о так называемой гаражной амнистии, - это 
очень важный региональный нормативный правовой акт. Еще в 21 году 
Госдума приняла Закон о гаражной амнистии. Это хороший социально 
значимый Закон, который призван, так сказать, узаконить свои гаражи, 
но на практике оформление... при оформлении документов люди стали 
сталкиваться с проблемами, и чтобы помочь нашим автомобилистам, а их 
в регионе очень много, мы приняли сейчас вот в первом чтении этот за
конопроект, который расширил перечень документов, - то, о чем сказала 
Марина Александровна. То есть теперь стало более удобно... Что там 
было 30, 20 - 30 лет назад, какие там правоустанавливающие докумен
ты... Вот теперь расширили перечень тех документов, которые будут яв
ляться основанием для того, чтобы гражданин, автомобилист мог подать 
документы на оформление в собственность себе гаражного бокса.

Поэтому нам надо не затягивать, Николай Степанович, уже выхо
дить потом и во второе чтение, да, и на майской сессии, так сказать, сде
лать процедуру оформления гаражной амнистии в нашей области для жи
телей Иркутской области более комфортной и удобной. Это может быть 
также реализовано еще и в формате одного окна, может быть, с привле
чением МФЦ. Тогда, действительно, вот будет гаражная амнистия в деле, 
а не просто в проектах или там не просто на бумаге. Поэтому спасибо 
большое, Марина Александровна, за оперативную работу.

29. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1155 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГРАЖДАНСКОЙ ОБОРОНЕ В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:22:24. Речь 0 мин 15 сек

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 14:20:09. Речь 0 мин 15 сек
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И возвращаемся к вопросу 29. Проект закона Иркутской области 
«О внесении изменений в Закон Иркутской области «О гражданской обо
роне в Иркутской области». Пожалуйста, Марина Александровна, вам 
слово.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 14:22:39. Речь 3 мин 7 сек

Спасибо, Александр Викторович, и спасибо депутатам за приня
тие закона в первом чтении. Закон... Проект закона о внесении измене
ний в Закон Иркутской области «О гражданской обороне в Иркутской 
области» разработан в целях приведения в соответствие с федеральным 
законодательством. Вот, в частности, в статье 1 - это предметы регулиро
вания Закона в полномочиях Законодательного Собрания Иркутской об
ласти, в полномочиях Правительства Иркутской области и исполнитель
ных органов государственной власти Иркутской области убирается сло
во, исключается «межмуниципальном», поскольку в федеральное законо
дательство внесены поправки, и определяется, что отношения, связанные 
с вопросами организации осуществления гражданской обороны, меро
приятий по гражданской обороне, осуществляются на региональном 
уровне. Поэтому в ряде статей такое слово исключается. Кроме того, из 
ряда статей исключается слово, слова «по территориальной обороне».

Почему? Потому что отношения по гражданской обороне и по 
территориальной обороне регулируются разными правовыми актами. По 
гражданской обороне регулируются прежде всего Федеральным Законом 
«О гражданской обороне», по территориальной обороне - Законом «Об 
обороне» и положением о территориальной обороне, которое предусмат
ривает, что организация территориальной обороны, руководство ее раз
вертыванием и ведением является основной из задач военных комиссари
атов. На уровне власти создаются межведомственный и координацион
ный органы, в задачи которых входит согласованные совместные дей
ствия обеспеченности согласований, согласованности действий форми
рования организаций, которые выполняют мероприятия по территори
альной обороне на территории субъекта или муниципального образова
ния. У нас создан такой штаб при Правительстве Иркутской области. В 
составе оперативного штаба созданы три оперативных группы, которые, 
исходя из функциональных особенностей, решают следующие вопросы: 
это оперативная группа по вопросам правоохранительной оборонной ра
боты взаимодействия с органами местного самоуправления муниципаль
ных образований, оперативная группа по вопросам гражданской обороны 
чрезвычайных ситуаций и оперативная группа по вопросам мобилизации 
экономики Иркутской области.

Введение понятий территориальной обороны в Закон Иркутской 
области «О гражданской обороне» является избыточным и не соответ
ствует предмету регулирования указанного Закона. Кроме того, в соот
ветствие с Федеральным законом приводится положение, касающееся 
оповещения населения. В соответствии с Законом включается такое сло
во, что мы не только создаем и поддерживаем состояние постоянной го
товности к использованию технической системы управления граждан
ской обороной, системы оповещения, но и реконструируем эти системы.
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Ну и, кроме того, приводится в соответствие с Законом, пишется о том, 
что мы обеспечиваем, осуществляем своевременное оповещение населе
ния без детализации, как было это в Законе «О гражданской обороне». 
Доклад закончен. Спасибо. Прошу поддержать проект закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:25:46. Речь 0 мин 53 сек

Антон Васильевич, вот обратите внимание, это в продолжение 
нашего... темы о медийном органе - вот очень правильно разведен во
прос по разные берега, то есть освещение органов власти - это не то же 
самое, что оповещение во время ЧС. А вот в Законе «О гражданской обо
роне», то, о чем сказала Марина Александровна, эти вопросы оповеще
ния, в том числе, возможно, и восстановление сети радиоточек, вот это 
действительно нужно смотреть в мероприятиях, предусматривать. Ну 
пусть, так скажем, специалисты уже более глубже вникают и думают, как 
обеспечить на должном уровне восстановление инфраструктуры граж
данской обороны. Это действительно требуется. Вот. Пожалуйста, колле
ги, вопросы. Шершнев Денис Павлович, ваш вопрос.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 14:26:39. Речь 2 мин 22 сек

Спасибо, Александр Викторович.
Марина Александровна, полностью поддерживаю данный проект 

закона, в то же время хочу задать несколько вопросов. Приятно слышать, 
что в современное время, ну, особенно обладающее определенной спе
цификой, мы уже прорабатываем законы, которые непосредственно вли
яют на территориальную оборону, на гражданскую оборону, это все 
очень хорошо, это похвально. Но в то же время от людей, непосред
ственно участвующих в этом процессе, я получаю информацию, ну, ска
жем, не то чтобы противоречащую, но показывающую, что не все у нас 
хорошо. Недавно, мы уже с вами один раз по телефону об этом говорили, 
недавно поступила информация о глобальной реорганизации ЕКУ «Без
опасный регион», в рамках которой упраздняется два зама, в том числе 
один профильный, который отвечает за службу 112 и руководит этой 
службой, собственно, и внедрял, и организовывал ее. Взамен организу
ются некоторые отделы, которые даже больше штатной численности, чем 
упраздняемые, то есть экономии по финансам в этом нету. И сама служба 
112, насколько мне стало известно, она переподчиняется, вообще, в «Без
опасный город» функционально. На сегодняшний момент мы имеем чет
ко организованную, в принципе, рабочую схему по безопасности - по 
службе 112. Есть у нас муниципальная 112, есть у нас региональная, есть 
у нас штабы службы антитеррора, служба полиции, служба скорой по
мощи и так далее и так далее. Но планируется ее сейчас разрушить - та
кую четко отлаженную систему. Скажите, пожалуйста, какие-то объек
тивные предпосылки есть, или это просто идут работы в рамках, ну, 
«улучшить хорошее» там и так далее, и так далее? В наше время сейчас 
ну 112 - мы сами понимаем, что все оперативные службы завязаны на 
нее, мы все завели, и малейшее либо техническое, либо персональное от
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/71)

клонение в диспетчерском аппарате в технарях ну повлечет за собой 
огромные последствия для населения. Вот прошу пояснить: объективные 
ли предпосылки? И если объективно предпосылок нету, просьба, ну, вот 
до наших веселых времен, до завершения наших веселых времен, ну, не 
трогать, пожалуйста, а потом уже будем из лучшего делать еще более 
лучшее.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 14:29:01. Речь 0 мин 42 сек

Хорошо, спасибо. Мы там сокращаем четырех замов. На самом 
деле здесь идет упрощение управления. Остается один заместитель, ко
торый будет заниматься как раз системой 112. Так было у нас целых два 
заместителя, они занимались одним и тем же. Еще один заместитель был 
по таким общим вопросам. Поэтому мы их сокращаем и создаем те отде
лы, которые как раз будут обеспечивать деятельность «Безопасного реги
она». Но мы обязательно давайте встретимся и поговорим, потому что вы 
задавали этот вопрос, и пообсуждаем все эти вопросы отдельно, хорошо? 
И в том числе подробно даже рассмотрим эти все вопросы. Я приглашу 
министерство. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:29:43. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы? Вопросов больше нет. Пози
цию... Присаживайтесь, Марина Александровна. Позицию профильного 
комитета - Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:29:55. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании рассмотрен, все 
необходимые заключения у нас имеются. Комитет рекомендует принять 
указанный проект закона в первом чтении и рассмотреть в окончатель
ном после проведения лингвистической экспертизы. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:30:09. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, голосуем: принять проект закона в первом чтении, рас
смотреть его в окончательном чтении на данном заседании после прове
дения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 14:30:21
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:30:21. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния. Пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро- 
ЛИ: дования
(п.29/72) Время: 14:30:45

Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:30:45. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

33. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДОКЛАДЕ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ УПОЛНОМО
ЧЕННОГО ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В 2022 ГОДУ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:31:02. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос № 33. Проект постановления "О докладе о деятельности 
Уполномоченного по правам человека в Иркутской области в 2022 году. 
Прошу на трибуну Семенову Светлану Николаевну - Уполномоченного 
по правам человека в Иркутской области. Пожалуйста, Светлана Никола
евна.

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 14:31:23. Речь 33 мин 59 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, вашему 
вниманию представлен ежегодный доклад «О деятельности Уполномо
ченного по правам человека в Иркутской области по результатам работы 
в 2022 году».

В рамках тех задач, которые стоят перед аппаратом Уполномо
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ченного по правам человека, это четыре задачи: вопросы, связанные с 
непосредственным восстановлением и защитой прав граждан, прожива
ющих на территории Иркутской области, это вопросы, связанные с со
вершенствованием регионального законодательства, правовым просве
щением и сотрудничеством.

Начну с вопросов, связанных со взаимодействием с Законодатель
ным Собранием Иркутской области. В 2022 году продолжалась активная 
работа с депутатским корпусом. Нами было принято участие в 47 заседа
ниях комитетов и рабочих групп. Подготовлено заключений Уполномо
ченного на 58 проектов законов Иркутской области. Внесено в рамках 
законодательной инициативы два проекта закона. Вносились поправки к 
шести проектам закона и 8 предложений направлено по совершенствова
нию иных правовых актов Иркутской области в наши органы исполни
тельной власти.

Помимо этого продолжалась серьезная работа по инициативам, 
направленным в адрес Уполномоченного по правам человека в Россий
ской Федерации. Ну, в качестве примера хочу привести вопрос, связан
ный с защитой прав детей-сирот, лиц из их числа, которые обучаются в 
учреждениях профессионального образования, по возможности установ
ления... прохождения повторного профессионального обучения данной 
категории лиц, по установлению возможности выплаты данным лицам 
пособия на приобретение учебной литературы и письменных принадлеж
ностей.

Сразу хочу сказать, что в связи с тем, что в 2013 году, когда при
нимался и был принят закон об образовании в Российской Федерации, 
именно тогда наш регион был одним из первых, кто такие гарантии для 
наших обучающихся установил на региональном уровне. Вместе с тем на 
уровне Федерации этот вопрос был не решен, поэтому на сегодня нас 
поддержали, и проект с указанными поправками находится на рассмот
рении в Государственной Думе, и в первом чтении был принят. И в 
настоящее время мы направили предложения и для рассмотрения в рам
ках второго чтения.

В 2022 году мы впервые начали формировать штат общественных 
помощников уполномоченного по муниципальным образованиям. Пер
вые 11 человек в конце года, 2022 года, были назначены. Это 7 муници
пальных образований. Пока сказать о том, какова эффективность работы 
общественных помощников не могу, мы только начали эту работу. Но 
задачи, которые поставили перед ними, и те вопросы, которые они зада
ют нам, я надеюсь, позволят, во-первых, расширить нам штат таких об
щественных помощников работающих в муниципалитетах и совместно 
решать общие задачи.

В 2022 году у нас продолжалась активная работа Экспертного со
вета при Уполномоченном. Надо сказать, что есть интерес со стороны 
научного сообщества по обсуждению серьезных пробельных коллизион
ных вопросов, препятствующих эффективной реализации прав и свобод 
человека на территории региона, поэтому часть вопросов (вы видите их 
на слайде) мы рассматривали вместе с научным сообществом и право
применители, вместе с муниципалитетами. Вот, в частности по вопросам, 
связанным с муниципальным жилищным фондом и договором коммерче
ского найма, это достаточно распространенная практика заключения та
ких договоров в муниципалитетах. Вопрос достаточно спорный. Мы как 
раз обсуждали вместе с муниципальными образованиями.
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Что касается основной деятельности, связанной с рассмотрением 
обращений в наш адрес граждан, жителей Иркутской области и не толь
ко, могу сказать, что в прошлом году число обращений в наш адрес со
ставило 2706, из них 42 обращения коллективных в интересах почти бо
лее полутысячи человек. Учитывая непростую ситуацию, в которой мы 
оказались в прошлом году, я хочу сказать, что меняется риторика обра
щений. Если раньше в наш адрес поступало очень много просьб о кон
сультировании, о правовом сопровождении, об оказания правовой помо
щи, то в настоящее время почти 62 % обращений содержат конкретные 
жалобы о нарушениях прав граждан в различных сферах жизнедеятель
ности, и порядка чуть менее 40 % - это вопросы, связанные с правовым 
консультированием, правовым сопровождением. Ну, хочу сказать, что в 
правовое консультирование, правовое сопровождение входит не только 
дача консультации, ориентирования человека, это еще и подготовка про
цессуальных документов как в сфере защиты человека в уголовном про
цессе, так и в гражданском процессе.

Что касается тематики обращений. Ну, как правило 58 % на сего
дня в рамках статистики - это вопросы, связанные с защитой прав лиц, 
находящихся в местах принудительного кратковременного содержания, 
от их близких, действующих в интересах указанной категории лиц. В 
прошлом году поступило больше полутысячи таких обращений, тематика 
очень разнообразная. Она у вас есть на слайде. Это и проблемы, связан
ные с условиями содержания, и несогласие с вынесенным приговором, и 
защита прав человека внутри пенитенциарной системы по вопросам пен
сионного и социального обеспечения, вопросы, связанные с невозможно
стью получить надлежащее медицинское обеспечение и т.д.

Что касается остальной половины обращений, то в основном те
матика обращений - это вопросы, связанные по защите политических, 
социально-экономических и культурных прав. Также вы на слайде види
те тематику обращений.

Большое число обращений в сфере охраны здоровья. Дальше буду 
говорить немножко подробнее об этих вопросах. Вопросы, связанные с 
социальным пенсионным обеспечением, защита жилищных и имуще
ственных прав. И впервые в прошлом году, учитывая ситуацию, к нам 
поступило 193 обращения, связанные с защитой прав военнослужащих. Я 
позже скажу по тем вопросам, по которым военнослужащие обращались 
у нас. Впервые, также как и собственно всем вам, всем нам, пришлось 
заниматься вопросами, связанными с оказанием помощи как семьям во
еннослужащим, так и непосредственно самим ребятам.

По результативности деятельности из тех обращений, которые со
держали просьбы о защите, либо восстановлении прав, могу сказать, что 
690 человек получили от нас реальную помощь, право было восстановле
но, оказано содействие. Тоже видите на слайде, больше 150 человекам.

Много обращений было направлено по подведомственности. Есть 
часть обращений, когда люди еще и не пытались решить ту проблему, 
которая у них назрела или которая требовала решения с контролем с 
нашей стороны. Ну, и даны разъяснения, консультации более тысячи че
ловек.

Опять-таки по результативности, не могу не отметить, что в рам
ках тех обращений, которые поступали, у нас было проведено больше 87 
документарных проверок, подготовлено 47 процессуальных документов 
для защиты прав человека в судебном порядке, направлено в органы ис
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полнительной власти, в органы местного самоуправления больше 20 за
ключений о нарушении прав гражданина с рекомендацией их восстано
вить. Все они были практически удовлетворены.

Ну, и непосредственное участие как мной, так и специалистами 
аппарата, было принято в семи судебных процессах. Нам пришлось в 
прошлом году достаточно много выезжать, и в связи с этим было прове
дено, увеличилось число проверочных мероприятий по сравнению с 2021 
годом. Ковидные ограничения были сняты, и больше 150 проверок вы
ездных было проведено, в том числе в учреждении уголовно
исполнительной системы (больше 90 проверок), в учреждении системы 
Главного управления внутренних дел по Иркутской области (больше 25 
проверок) и наши учреждения социальной сферы (больше 32 выездов).

Большая работа проводилась непосредственно и в муниципальных 
образованиях, больше 28 личных приемов было проведено, и посещены 
учреждения муниципальные по жалобам непосредственно, с изучением 
ситуации. Проведено достаточно большое число личных приемов, в ходе 
которых принято больше 200 человек. В прошедшем году мы серьезно 
занимались проведением мониторинга обеспечения защиты прав челове
ка по отдельным направлениям. Вы видите на слайде. Это вопрос, свя
занный с защитой прав лиц, находящихся в местах принудительного со
держания, подлежащих обучению, организация образовательного про
цесса указанной категории лиц. Работа по этому вопросу продолжается. 
У нас в пенитенциарной системе на сегодня находится больше 11 тысяч 
лиц обвиняемых, подозреваемых, осужденных. И наши учебно
консультационные пункты, в том числе муниципальные учреждения, на 
сегодня обеспечивают организацию образовательного процесса в учре
ждениях пенитенциарной системы. Таков закон, и в связи с этим вместе с 
министерством образования с Главным управлением Федеральной служ
бы исполнения наказания нам пришлось провести серьезную ревизию 
этой деятельности. Министерством образования принято решение реор
ганизации этого процесса. На сегодня они планируют создать одно госу
дарственное образовательное учреждение, которое будет решать вопросы 
образования этой категории лиц. Хочу сказать, что образование в пени
тенциарной системе - это часть ресоциализации, часть профилактики по
вторной преступности, поэтому получение основного общего образова
ния, получение образования по третьей ступени, это конечно очень серь
езный вопрос, который требует решения.

Нам пришлось в этом году и серьезно заняться проверкой условий 
содержания лиц, находящихся на принудительном лечении в психиатри
ческих стационарах. Это лица, которые обязаны по судебным постанов
лениям пройти принудительные меры медицинского характера. В докла
де мы достаточно кратко на самом деле на сегодня пока изложили про
блематику с предложением тех рекомендаций, которые могли бы быть 
использованы и должны быть, вернее, правильнее сказать, должны быть 
приняты органами исполнительной власти для решения вопросов по со
держанию этой категории лиц в наших областных учреждениях здраво
охранения. Отделения, где содержатся эти лица, переполнены, условия 
содержания требует серьезного пересмотра, часть мероприятий по наше
му заключению минздравом была решена, но вопросы, учитывая рост 
этой категории, к сожалению, стоит достаточно актуально: требуется 
строительство нового корпуса в областной больнице в деревне Сосновый 
бор, требуется расширение мест в областной психиатрической больнице
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№ 1.
Опять же таки, проверялась работа отделений паллиативной по

мощи сестринского ухода учреждений здравоохранения. Я вот уже вы
ступала по этому поводу на площадке Законодательного Собрания. Ска
зала, что у нас были выявлены серьезные злоупотребления в этой сфере, 
но ради справедливости могу сказать, что это было единичное выявле
ние. По Качугскому району ситуация, где должностные лица злоупотре
били своими правами в отношении социально не защищенной категории 
лиц, лиц не способных к самообслуживанию и беспомощных, поэтому во 
всех остальных отделениях проверка показала очень положительный ре
зультат, и большую серьезную работу по содержанию и по оказанию по
мощи таким лицам. Серьезная работа продолжается.

В прошлом году была начата по защите прав лиц, находящихся в 
отделениях социальной адаптации в учреждениях социального обслужи
вания. Есть ряд рекомендаций, которые нами были направлены в адрес 
министерства социального развития опеки и попечительства. Это очень 
кропотливая, трудоемкая работа нашими учреждениями социального об
служивания, которая проводится в отношении лиц без определенного ме
ста жительства. Практически, очень часто эти лица не идентифицирова
ны. Они не могут назвать, кто они, откуда. По году и более проводится 
работа по установлению их личности, по оказанию различных видов по
мощи, по восстановлению их социального статуса. И мы увидели ряд 
проблем правового характера, которые надеюсь, вместе с министерством 
поправим это, по заключению договора социального обслуживания таких 
лиц, по возможности их бесплатного содержания и т.д.

Не всегда в сфере внимания Уполномоченного вопросы, связан
ные с обеспечением безопасности дорожного движения в Иркутской об
ласти. Связано это, в том числе с тем, что большое число людей гибнет 
на дорогах Иркутской области. Мы идем с очень негативными показате
лями в этой сфере. Это гибель людей от внешних причин на первом ме
сте, поэтому нами уделяется серьезное внимание работе с муниципалите
тами по установлению аварийно-опасных участков, работе с ГИБДД, для 
того, чтобы эта работа была на самом деле эффективной, а не профанаци
ей, потому что такие факты были выявлены.

И вопросы, связанные с проблемами реализации прав женщин на 
оказание медицинской помощи в период беременности на территории 
Иркутской области. Мы подготовили отдельный спецдоклад. Я очень 
надеюсь, что на ближайшей сессии или в рамках работы комитетов он 
будет вами изучен. Там есть предложения для министерства здравоохра
нения. Вы как депутаты наверняка знаете проблематику своих террито
рий, особенно отдаленных. По возможности получения доступной меди
цинской помощи женщинам в период их беременности и родов. Это то
гда, когда люди вынуждены из Казачинско-Ленского района, из Жига- 
ловского, из Качугского ездить в стационары областного центра либо 
находящиеся ближе. И на это уходят достаточно серьезные средства. При 
этом говорить о бесплатности такой помощи не приходится.

Что касается уже сейчас, не могу не сказать по тому блоку, кото
рый у вас представлен в докладе по защите социальных прав граждан, мы 
взяли лишь отдельно. Я в своем выступлении скажу, если понадобиться 
отвечу на вопросы. Это те вопросы, которые были рассмотрены в этом 
блоке, и постараюсь очень быстро сказать те вопросы, которые удалось 
нам решить в прошлом году. Это вопросы, связанные с охраной здоровья
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и оказания медицинской помощи. Вместе с обществом защиты прав па
циентов нам удалось вместе с минздравом отработать вопрос по внесе
нию в территориальную программу государственной гарантии бесплат
ного оказания гражданам медицинской помощи в сфере лекарственного 
обеспечения. Это включение тех лекарственных препаратов, которые 
необходимы для обеспечения граждан согласно перечню жизненно необ
ходимых и важнейших лекарственных препаратов. У нас продолжается 
работа вместе с аппаратом Уполномоченного по правам человека в Рос
сийской Федерации по необходимости предусмотреть оплату проезда для 
лиц с инвалидностью и сопровождающих их лиц не только в федераль
ной клинике здравоохранения, а еще и внутри региона, потому что наш 
регион обладает своей территориальной спецификой и некоторые виды 
специализированной высокотехнологичной помощи предоставляются 
только здесь в областном центре. И поэтому возможность получать эту 
помощь, обеспечивая бесплатный проезд этой категории внутри региона, 
мне кажется это прежде всего должна быть гарантия, предусмотренная 
федеральным законодательством. Она предусмотрена. Проблема в том 
порядке, в том приказе минздрава, который эту деятельность регулирует. 
На сегодня процесс диалога с федеральными властями по этому поводу 
продолжается. К сожалению, пока нам отвечают, что средств на решение 
этих вопросов нет, но я надеюсь, что совместными усилиями нам удастся 
это решить.

По вопросам, связанным с оказанием паллиативной помощи и 
психиатрической помощи, нами были даны соответствующие рекомен
дации. Как я уже сказала, работу продолжим.

Теперь вопрос, связанный с правом на социальное обеспечение 
лиц с инвалидностью. Вы на слайде видите. Та потребность, которая се
годня существует по обеспечению инвалидов с техническими средствами 
реабилитации, протезно-ортопедическими изделиями. К сожалению, об
ращения, которые были в прошлом году в наш адрес, говорили о том, что 
не всегда своевременно эти лица обеспечиваются соответствующими 
средствами и средств, выделяемых из федерального бюджета, недоста
точно. К сожалению, нам пришлось в судебном порядке в том числе за
щищать право человека на получение своевременно протезного изделия, 
которое ему необходимо для поддержания качественного уровня жизни.

По вопросам пенсионного обеспечения. Не могу не сказать, у нас 
практически третья часть нашего населения, это лица пенсионного воз
раста. Работа проводилась по нескольким направлениям: как непосред
ственное восстановление прав граждан в сфере пенсионного обеспече
ния, так и те проблемные вопросы, которые были выявлены, и на сегодня 
опять-таки инициирован вопрос перед органами федеральной власти, пе
ред Уполномоченным по правам человека. Это защита прав лиц, которые 
в свое время в советский период работали на тяжелых производствах, но 
ввиду постоянно изменяющегося пенсионного законодательства утрати
ли это право, потому что эти должности стали носить иное наименова
ние. И, к сожалению, эти лица лишаются соответствующих надбавок к 
пенсии.

По вопросам обслуживания социального... оказания мер социаль
ной поддержки. Также продолжается работа вместе с министерством со
циального развития либо по реализации отдельных гарантий, предусмот
ренных нашим льготным категориям с муниципалитетами. Здесь могу 
сказать только о том, что у нас по-прежнему существует проблема, тре
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тий год мы пытаемся ее решить. К сожалению, пока этот вопрос так и не 
решен. Это реализация прав граждан, льготных категорий на обеспечение 
бесплатного проезда по садоводческим маршрутам. Садоводческий пери
од начался. Город Иркутск на сегодня пытается вместе с нами проиници- 
ировать вопрос совместного совещания в Правительстве по этому пово
ду, для того чтобы, наконец расставить точки над «Ь> и понять. У нас в 
городе Иркутске в областном центре, где самое большое число льготных 
категорий будет решен вопрос по реализации прав граждан бесплатного 
проезда по садоводческим маршрутам или нет.

Что касается защиты прав военнослужащих. К сожалению, тема
тика обращений достаточно сложная. В прошлом году, в период частич
ной мобилизации к нам поступило очень большое число обращений: это 
и вопросы, связанные с предоставлением отсрочки, и о проблемах прове
дения организации военно-врачебной комиссии для определения степени 
годности, и по вопросам выплаты денежного довольствия военнослужа
щего. Собственно и те вопросы, которые мы с вами вместе в рамках шта
бов, проводимых как при Правительстве, так и здесь на площадке депу
татского корпуса, неоднократно рассматривали. Поток обращений в наш 
адрес не уменьшается. Вот уже посмотрела последние данные, больше 
300 обращений мне поступило по защите прав этой категории только на 
вчерашнюю дату. И конечно, здесь вопросы, связанные с инициировани
ем различных законопроектов, которые должны быть приняты на феде
ральном уровне. Мне кажется, это наша общая задача. И что касается 
поддержки лиц, которые на сегодня служат в частных военных... участ
вуют в частных военных компаниях, и вопросы, связанные с проведени
ем военно-врачебных комиссий, и вопросы поддержки семей, лиц, кото
рые сегодня значатся без вести пропавшими. Мне кажется, вот один из 
основных вопросов на сегодня он назрел. Это как раз возможно до при
нятия федеральных установок, требований решить вопрос на уровне ре
гиона и поддержать семьи, у которых сегодня военнослужащие считают
ся без вести пропавшими. Я понимаю, перебираю по времени. Если поз
волите, да, Александр Викторович, еще.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Пожалуйста, Светлана Николаевна. Пожа
луйста.

СЕМЕНОВА С.Н.: По вопросам с правом на защиту жилищных и 
имущественных прав. Большой поток обращений в наш адрес поступал. 
Это и по вопросам защиты прав в сфере жилищно-коммунального хозяй
ства. Некоторые хочу только отметить. У нас по-прежнему сложная ситу
ация с выполнением жилищных обязательств перед теми категориями, 
которые встали на учет еще до 1 января 2005 года. Ну, вообще прошло 
уже 17 лет. Это категория ветеранов боевых действий, это семьи с деть- 
ми-инвалидами, которые уже выросли, это непосредственно сами инва
лиды, лица, выезжающие с Крайнего севера и т.д. Конечно здесь сов
местная работа по выполнению обязательств перед этими лицами, пото
му что, к сожалению, те незначительные средства, которые сегодня из 
федерального бюджета выделяются, они не позволяют решить вопросы, 
связанные с защитой этих категорий и требуют постоянного привлечения 
внимания. Мы на сегодня серьезно занимаемся вопросами, связанными с 
обеспечением доступности лиц с ограниченными возможностями к их 
жилым помещениям и общему имуществу в многоквартирных домах.
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Наверняка вы как депутаты, работающие на местах, знаете, что эта тема 
очень сложная. Но, хочу сказать, что нам сегодня в судебном порядке 
удалось оказать содействие маме ребенка-инвалида по признанию ее жи
лья, неприспособленному к тому, чтобы обеспечить доступность. И оно 
уже устоялось в апелляционной инстанции. И если такая правопримени
тельная практика сложится, мне очень хотелось бы, чтобы она была 
только в судебном порядке, но это возможно позволит выработать эф
фективные механизмы по защите прав этой категории. Вот здесь на слай
де мне хотелось бы вам продемонстрировать. Серьезная работа, которая 
всегда нами была на особом контроле. Это вопросы, связанные с защитой 
прав жилищных, лиц из числа детей-сирот, детей оставшихся без попече
ния родителей. Вы видите на фотографии те обращения, которые к нам 
поступают. Они демонстрируют сохранность жилого фонда за этой кате
горией. И мы на сегодня в докладе отразили ряд рекомендаций, которые 
на наш взгляд позволили бы неформально сохранять, не только в доку
ментах путем составления актов жилых помещений, закрепленных за ли
цами из числа детей-сирот, за детьми-сиротами, а все-таки обеспечивать 
это право таким образом, чтобы молодому человеку было куда вернуться.

Ну, по вопросам, связанным с защитой жилищно-коммунальных 
услуг. Скажу, что серьезные вопросы рассматривались здесь, в том числе 
с участием органов прокуратуры. Нам пришлось в одном из муниципаль
ных образований решать вопросы, связанные с обеспечением надлежа
щего водоснабжения населения. Тайшетский район, в одном из населен
ных пунктов. Мы рекомендуем Правительству все-таки предусматривать 
вопросы, связанные, учитывая затратность этих мероприятий, преду
сматривать и увеличивать финансовые средства на возможность обеспе
чения водоснабжением. Достаточно подробно в докладе эту тему подня
ли, так как это жизнеобеспечивающие полномочия муниципальных орга
нов.

Есть вопросы связанные и по реализации мероприятий, по реали
зации прав граждан освобождения от платы за наем по 156 статье Жи
лищного кодекса. На прошлом отчете я уже поднимала эту тему. Нами 
принято решение готовить соответствующий акт, который будет внесен в 
Законодательное Собрание. По этому поводу мы очень подробно распи
сали эту тему в докладе и провели соответствующий мониторинг с муни
ципальными образованиями по реализации этой меры освобождения от 
платы за наем.

По защите прав граждан в сфере исполнительного производства. 
Очень много обращений поступает в этой сфере. В основном они связаны 
с возможностью сохранения прожиточного минимума должника. И здесь 
опять-таки выявлены правовые проблемы. Проблема соблюдения прав 
граждан на сохранение прожиточного минимума заключается в том, что 
если эти обязательства взыскиваются через службу судебных приставов, 
то механизм работает, механизм снижения до прожиточного минимума у 
должника соответствующих взысканий, он рабочий. Если речь идет о 
том, что обязательства в размере до 100 тысяч направляются непосред
ственно взыскателям, работодателю, либо в Пенсионный фонд и таких 
исполнительных может быть несколько. То, к сожалению, нормативное 
регулирование не позволяет сегодня органам Социального фонда сни
жать самостоятельно размеры взысканий до прожиточного минимума. 
Мы эту тему обсуждали уже совместно с нашими коллегами из Социаль
ного фонда и планируем проинициировать эти предложения по внесению
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в Закон об исполнительном производстве соответствующие инициативы.
Ну, и не могу не сказать. Очень серьезная проблема неисполнения 

решения судов общей юрисдикции о взыскании задолженности в пользу 
граждан с юридических лиц в рамках исполнительного производства по 
причине того, что у должника - юридического лица отсутствует имуще
ство и реальных правовых механизмов такого взыскания после призна
ния его несостоятельным банкротом, их фактически не имеется. И, к со
жалению, мы вынуждены гражданам объяснять процедуру того, как бы 
это могло быть, но чаще всего наблюдаем как исполнительное производ
ство по таким вопросам просто прекращается службой судебных приста
вов.

По вопросам в сфере оплаты труда. Небольшое число обращений 
было связано с защитой трудовых прав, они очень разные и были коллек
тивные обращения. Нам приходилось выезжать и по этому поводу разби
раться. И это как вопросы, связанные с защитой трудовых прав в бюд
жетных организациях, так и защита трудовых прав при злоупотреблении 
со стороны работодателей, со стороны бизнеса. Вот. Но тем не менее ряд 
рекомендаций мы сегодня в своем докладе для Правительства изложили.

Буквально заканчивая, скажу, что касается защиты прав человека 
в местах краткосрочного принудительного содержания: это наши изоля
торы временного содержания, спецприемники. Вы видите, что в этих 
учреждениях содержалось только за прошлый год больше 15 тысяч чело
век. Часть ИВСов, к сожалению, так и не приведены в соответствующее 
нормативное соответствие. Наше обращение к Министру внутренних дел, 
в адрес Главного управления внутренних дел по Иркутской области, к 
сожалению, ограничивается только проведением текущего ремонта и 
поддержанием установленного порядка. Но, часть из этих учреждений, 
они в принципе не подлежат никакой реконструкции, никакому измене
нию, никакой капитальный ремонт их не спасет, и люди находятся в аб
солютно не надлежащих условиях, абсолютно, поэтому эту работу будем 
продолжать, но, к сожалению, зависим от федерального финансирования. 
И этот вопрос, ну, возможно придется решать и путем инициирования 
перед Уполномоченным по правам человека в Российской Федерации.

Могу только сказать, что 7 решений судов с 2013 года по созда
нию надлежащих условий остаются неисполненными в Иркутской обла
сти в отношении этой категории учреждений.

Что касается защиты прав человека в учреждениях уголовно
исполнительной системы. Я уже говорила, у нас абсолютно разная была 
тематика, связанная с защитой прав лиц в этих учреждениях, работа про
должается, взаимодействие выстроено. У нас сформирован новый состав 
общественной наблюдательной комиссии, с которой совместно прово
дится необходимая работа. Вы наверное знаете, что и принятые измене
ния в законодательство, они, я думаю, они в ближайшее время будут рас
смотрены на заседании и Законодательного Собрания. О том, что обще
ственные наблюдательные комиссии будут частично финансироваться за 
счет средств региональных бюджетов. И надеюсь, что это позволит по
высить эффективность их работы.

Что касается вопроса, связанного с защитой избирательных прав 
граждан. Могу сказать, что это совместная работа с нашей Избиратель
ной комиссией, с муниципальными образованиями, особенно в период 
предстоящей избирательной компании. Это вопросы, связанные с до
ступностью. Вот вы, наверно, как люди, которые мониторят эту ситуа
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цию, посмотрите в рамках наших проверок, какие абсолютно неприспо
собленные, наспех сколоченные пандусы на участковых избирательных 
участках расположены, по которым ни один инвалид не доедет. Это рас
положены на вторых этажах зданий участковой избирательной комиссии. 
И для нас на сегодня вопрос с доступностью является приоритетным при 
защите избирательных прав граждан.

Спасибо за внимание. Готова ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:05:22. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Светлана Николаевна. Пожалуйста, вопросы. Депутат 
Обухов Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:05:26. Речь 0 мин 50 сек

Светлана Николаевна, сначала я Вам скажу слова благодарности. 
Спасибо за книгу, за Ваш труд. Не представляю как Вы работаете с ду
шевно больными. Ведь это тяжело.

Обратил внимание, что большинство вопросов, обращения от 
граждан, это именно по жалобам в сфере ЖКХ. А были ли у Вас жалобы 
с заявлением на нарушение их комфортной среды проживания, на точеч
ную застройку, на невозможность жить там, где нет в этих нагроможде
ниях многоквартирных домов объектов социального обеспечения, школ, 
больниц, на качество дорог. Такое было у Вас в практике?

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:06:16. Речь 2 мин 25 сек

На качество дорог. Да. И вот буквально свежее. Это опять-таки 
Тайшет, Бирюсинск, и, по-моему, в адрес руководителей органов испол
нительной власти и в наш адрес поступают такие обращения: это вопро
сы, связанные с переселением их ветхого, аварийного жилья, это вопро
сы, связанные, как я уже сказала, с отсутствием водоснабжения, это и об
ращения, где человек вынужден платить за вывоз мусора тогда, когда у 
него мусорная площадка, контейнерная площадка расположена в полуто
ра километрах от его дома, через три улицы, и он вступает в спор с реги
ональным оператором и с муниципальной властью, которая утвердила 
соответствующий реестр. И у нас это тоже в докладе утверждено. Это 
проблемы, связанные с отсутствием механизма, подсчета доли тепловой 
энергии, потребляемым конкретно гражданином в рамках установки рас
пределителей. Николай Степанович знает, да. Мы эту тему поднимали по 
обращениям граждан. Пока правовых механизмов не найдено. Нам даже 
пришлось в Минстрой России писать и обращаться за соответствующими 
обращениями.

Что касается комфортной среды. Чаще всего, это вопросы, связан
ные с тем, что у людей, например недоступны пожарные проезды. Это 
тогда, когда дом, несмотря на имеющиеся гарантии у застройщика, начи
нает рушиться и панели, которые не того класса, могу как-то некорректно

109



сказать. Не того класса пожароопасности. Я уже начинаю и в такие вещи 
вникать, потому что был пожар и когда стали разбираться провели экс
пертизу, выяснилось, что застройщик при сдаче дома использовал не те 
панели, а те которые горят как бумага. И нам пришлось в рамках вот га
рантийного срока пытаться и эти вопросы решать, оказывать им право
вую помощь.

Есть очень специфичные вопросы. Были и проблемы, связанные и 
носящие общественный резонанс, все, что касается использования пло
щадок при ИВВАТУ. И сегодня такие вопросы перед нами продолжают 
стоять. Поэтому их много. Их много, Анатолий Васильевич. Спасибо. Ну, 
приходится, вот каждый вопрос рассматривать индивидуально.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:41. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Светлана Петровна Шевченко.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с общественны
ми объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 15:08:43. Речь 1 мин 14 сек

Светлана Николаевна, спасибо огромное Вам за помощь. Не толь
ко от меня, вот особенно от семей, которые мобилизованные, там про
блемы. Вы очень оперативно, как говорится в 3 часа ночи, кнопка у Вас 
всегда на пульсе. Искренне спасибо.

У меня вопрос другого порядка. Вот мы все помним, что в конце 
2021 года многих работников, особенно медицинских учреждений, от
правляли так сказать с места работы без оплаты, потому что не делали 
они прививки вот эти от короновируса. Но, на сегодня уже, ну, буквально 
10 дней назад поступили обращения, что их теперь возвращают на рабо
ту. Что приходите снова работайте. Я еще сама не добралась до этого до
кумента. Ну, то есть обещали дать, что это было не так вредно и как го
ворится, ну, нарушение, что вроде как они вообще ни при чем. А кто им 
сейчас будет возвращать вынужденные прогулы вот эти по зарплате, по
тому что люди-то страдали, обращались кто куда. Вот, есть ли у вас такие 
решения или обращения или какое-то свое ваше мнение? Если на сего
дняшний день этот вопрос открытый. Могу ли я к вам отправить, ну, хотя 
бы два человека с такой проблемной темой?

СЕМЕНОВА С.Н.-Уполномоченный по правам человека в Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:09:57. Речь 2 мин 6 сек

Можно, Светлана Петровна. Спасибо большое за вопрос. Сразу 
хочу сказать. В тот период коллеги, вы помните. Очень серьезно эти во
просы стояли, в том числе на Депутатском штабе, и большая часть лиц, 
которые были отстранены как в медицинских, так и в образовательных 
организациях, не имеющих прививок, либо сознательно уклоняющихся 
от того, чтобы их поставить, пытались защитить свое право в судебном 
порядке. И в рамках судебного рассмотрения, все решения были одно
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значно не в их пользу, потому что речь шла о санитарно- 
эпидемиологических требований. Так как это было не в их пользу, они 
доходили многие до Верховного суда. Не помню, было ли у нас в реги
оне. Ну, то, что позиции верховных судов по этому поводу были обозна
чены, это 100 %. Поэтому, каким образом сейчас обеспечить защиту их 
прав, когда они говорят о том, что когда-то их права были нарушены, ес
ли они их не защищали в судебном порядке, нет вступивших в силу су
дебных решений, говорить пока очень сложно. Не готова сказать. Можно 
посмотреть, может быть есть индивидуальные какие-то истории. Вот.

Конечно, мы сегодня должны учитывая наш дефицит кадров бо
роться за каждого медицинского работника, за каждого, искать способы 
возможности его вернуть, но при этом общие требования, которые мы с 
вами все были вынуждены соблюдать, в отношении этой категории, это 
вообще особые требования, особые, потому что они работают с людьми. 
Они могут являться источником распространения инфекции. Сейчас уже, 
мы просто все расслабились. Мы понимаем, что эта беда нас миновала. А 
если посмотреть-то на показатели смертности в этот период, они же за
шкаливают. Мы же это видим. Ну а вопросы, связанные с последствием 
того, надо было ставить или нет, это, наверное, вопрос времени.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:12:03. Речь 0 мин 13 сек

Так. Бренюк Сергей Алексеевич. Пожалуйста, Ваш вопрос.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:12:16. Речь 0 мин 26 сек

Светлана Николаевна, ну, спасибо Вам за доклад. Мы не раз взаи
модействовали. Вот у меня сейчас вопрос такой. У меня в работе не
сколько обращений по невыплате заработной платы. И там, ну, такой во
прос непростой. Можно ли рассчитывать на взаимодействие с вами?

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:12:42. Речь 0 мин 43 сек

Нет, Сергей Алексеевич. Вообще без вопросов. У нас здесь все, 
что касается защиты трудовых прав, мы здесь очень серьезно взаимодей
ствуем и с трудовой инспекцией, и с органами прокуратуры. Ну, трудо
вая инспекция сегодня в рамках ограничения контрольно-надзорных ме
роприятий действует только с согласования с прокуратурой. Можем по
смотреть, если речь об индивидуальном трудовом споре. Такое есть. То 
есть, не общая проблематика предприятия, а индивидуальный трудовой 
спор, то у нас таких обращений много. Мы оказываем содействие, готовя 
процессуальные документы и оказывая правовое сопровождение, поэто
му направляйте.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:13:25. Речь 0 мин 9 сек

Ш



Для одного предприятия. Ну, я хотел бы сначала... я сам к Вам 
подъеду сначала, а потом уже посмотрим.

СЕМЕНОВА С.Н.: Да, хорошо.

БРЕНЮК С.А.: Спасибо.

СЕМЕНОВА С.Н.: Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:34. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Качин Александр Сергеевич. Ваш вопрос.

КАЧИН А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:13:37. Речь 0 мин 15 сек

Светлана Николаевна, ну, у меня такой вопрос. Занимались ли Вы 
защитой прав обманутых дольщиков на территории Иркутска и Иркут
ской области? Были ли у Вас подобные обращения?

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:13:52. Речь 1 мин 14 сек

У нас были подобные обращения. Это известный дом на Бороди
на, и дома на Пискунова. Это в основном областной центр. И дома по 
улице.... на берегу Красноказачьей. В конце, когда вместе с судебными 
приставами была очень непростая история, связанная с расселением этих 
лиц. Вот. И до сих пор некоторые проблемы по этим домам они остаются 
в работе. Вот. Но с учетом того, что там достаточно много лиц, участву
ющих в защите прав обманутых дольщиков, начиная от Фонда и заканчи
вая органами прокуратуры, есть истории, которые, к сожалению, даже 
несмотря на принятые судебные решения, как по дому на Бородина, к 
сожалению, перспективы положительной для этих дольщиков я пока не 
вижу, потому что все экспертизы, проведенные в отношении этого дома 
на сегодня, говорят о том, что этот дом опасен. Ну, если вот об этом речь. 
Ну, были разные. Может быть, о конкретном адресе идет какая-то речь.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Пожалуйста, Александр Сергеевич. Есть 
что-то конкретизировать?

КАЧИН А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:15:06. Речь 0 мин 27 сек

Ну смотрите. У нас есть еще такой объект как «МОЛДРОСС», 
объект «МОЛДРОСС» по Дыбовского в Солнечном. Там передали вроде 
бы как Фонду. Есть целый зам Губернатора, который курирует эти во
просы, но прошло уже несколько лет, конь не валялся. Поэтому вопрос. 
Ну, по-другому не назовешь.
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КАЧИН С.А.: Колесов.

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:15:33. Речь 0 мин 59 сек

Да. У нас по Дыбовского обращений не было. Ну, так, как мы мо
ниторим ситуацию, связанную, в том числе с защитой жилищных прав и 
этой категории граждан, были пенсионеры, лица, которые там прожива
ют, жаловались на отсутствие возможности получить регистрацию по 
месту жительства. А это, к сожалению, продолжает препятствовать в реа
лизации им разных прав. Они говорят: Светлана Николаевна, мы даже 
голосовать не сможем, потому что у них нет регистрации по Дыбовского. 
Когда мы хотели подключиться, это уже было в этом году. В прошлые 
годы они не обращались. Они сказали, что создана рабочая группа, как 
раз при замГубернатора. Мало того занимается Следственный комитет 
вопросами, связанными взаимоотношением с Фондом. И если им пона
добиться, мы их сориентировали, то они могут обратиться в наш адрес. 
Пока таких обращений не поступило. Если необходимо и наше участие 
мы готовы. Это, по-моему, три многоквартирных дома больших очень в 
многоэтажке.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:16:32. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо. Пожалуйста, Любенков Георгий Александрович.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству

ВОПРОС: Время: 15:16:38. Речь 0 мин 37 сек

Светлана Николаевна, огромное спасибо за доклад. Большое спа
сибо за Вашу работу. Не могу не подчеркнуть, что на предыдущей долж
ности, что здесь, вот это чувство сопереживания, погружение в проблемы 
людей, оно Вам очень присуще и поэтому за это Вам огромное спасибо. 
Вы сопереживаете в каждой ситуации.

У меня вопрос такой. По защите прав военнослужащих понятно. И 
в письменном докладе здесь указано. А вот, есть ли обращения по защите 
прав семей военнослужащих призванных? Какова статистика? Что боль
ше всего? По каким вопросам обращаются?

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:17:15. Речь 4 мин 59 сек

Что касается вопроса, связанного с семьями военнослужащих. Я 
не могу в публичном пространстве, Георгий Александрович, называть 
цифры сейчас. Это относится к вопросам ограниченной информации.

ВЕД ЕРН И К О В А.В.: А  кто из замов Губернатора курирует?

из



Но есть вопросы, связанные с защитой прав лиц, которые находят
ся в плену. Это раз. Защита прав лиц, и семьи вот как раз поднимают во
прос о том, что сразу же, как человек военнослужащий, их близких, во
енной частью подан, как без вести отсутствующий, у них прекращаются 
эти денежные довольствия, они вообще остаются без средств, к суще
ствованию. Вот последние обращения пять человек, мне направил заме
ститель мэра Боханского района. И говорит, что нам нужна помощь, 
Светлана Николаевна, для того, чтобы проинициировать, что будем де
лать. Эти семьи остались совсем без средств к существованию. Это очень 
серьезный вопрос.

Есть отдельные вопросы, связанные с оказанием помощи уже ре
бят вернувшихся после ранения. И это тоже серьезный пласт работы, по
тому что эти военнослужащие, либо находятся тоже в разной ситуации. 
Например. В отпуске по медицинским показаниям. У нас есть серьезные 
проблемы с логистикой этих военнослужащих, которых, например, из 
Новосибирска после ранения направляют в специальные сборные госпи
тали, где они должны будут пройти военно-врачебную комиссию, а по
том только направлены в Иркутск, для прохождения отпуска, к месту жи
тельства вернуться. Вот.

Есть серьезные проблемы, связанные вообще с денежным доволь
ствием по лицам, которые в силу каких-то причин не получают. Работаем 
с военной прокуратурой поэтому поводу. Есть и те, кто обращается по 
вопросам, связанным с выполнением ими обязательства в рамках испол
нительного производства, пенсионного обеспечения. Были даже обраще
ния военнослужащих, которые говорили: Светлана Николаевна, я имею 
право на пенсию по выслуге, ранее служил в правоохранительной систе
ме. Как только опять приобретает статус военнослужащего у него право 
на эту пенсию теряется. Он теперь получает иную выплату. Вот, депута
ты в ЕосДуме рассматривали этот вопрос, инициировали его и хотели 
все-таки сохранить право на ту пенсию, которая была по выслуге одно
временно с тем денежным довольствием, которое ему идет уже по ново
му статусу. Но, пока этот вопрос, к сожалению, не решен.

Но и на самом деле разные истории. Есть и там ситуация, где че
ловек ушел добровольцем, вернулся. У него меняются жизненные обсто
ятельства, либо человек ушел по контракту. Вот на комитете я уже гово
рила, это очень, наверное, одна из острых проблем на сегодня. Это наши 
ребята-контрактники, которые уходили на 4 - 6 месяцев, заключая кон
тракты либо через районные военкоматы, либо через пункты по отбору, 
могли уезжать в другие регионы. И после Указа Президента о проведе
нии частичной мобилизации, у них контракты оказываются бессрочны
ми, а жизненные обстоятельства меняются. Меняются очень серьезно. 
Это связано и с поддержкой близких: кто-то заболевает, кто-то умирает, 
необходим уход, а возможности прекратить действие контракта, их толь
ко три правовых основания: это предельный возраст, это основание, в 
связи с состоянием здоровья и уголовное преследование. И поэтому, если 
мы по нашим ребятам мобилизованным, у нас есть комиссия при Губер
наторе, которая на сегодня продолжает свою работу. И если есть необхо
димость предоставления отсрочки в виду изменившихся обстоятельств, 
то это решение принимается. То, ребятам, которые служат по контракту, 
эта ситуация пока вот находится в том состоянии в каком я сказала. Мне 
кажется, здесь есть некий дисбаланс. Не могу критиковать, но эти вопро
сы надо просто решать. И конечно, обращения наших семей. Последнее
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скажу. Это те ребята, которые служили в частных военных компаниях, их 
поддержка, особенно тогда, когда они пропали без вести. Если еще по 
нашим военнослужащим есть установленные законом сроки, процедуры 
гарантии, то по этой категории лиц - это очень большой вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Пожалуйста. Носенко Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:22:14. Речь 2 мин 21 сек

Спасибо большое. Я тоже хочу начать со слов благодарности о 
совместной работе нашей.

СЕМЕНОВА С.Н: Спасибо.

НОСЕНКО О.Н: Спасибо за доклад. У меня два вопроса будет. 
Мы еще в прошлом созыве начинали работу по аварийному такому дому 
для детей-сирот, Малая Топка. Сегодня занимаются следственные орга
ны. У нас было образована рабочая группа по этому дому. Видели в ка
ком состоянии он находится. Изначально был в аварийном состоянии, не 
было управляющей компании в связи с этим долги накопились у детей- 
сирот.

Я понимаю прекрасно, что дети-сироты, находясь в таком состоя
нии, не имея работы, ну не могут оплачивать за коммунальные услуги. И 
сейчас этот дом, ну, я не знаю, где находятся дети-сироты. У вас на кон
троле стоит этот вопрос или нет?

Ну, еще один вопрос хочу тоже поднять. В 2024 году мы будем 
отмечать 50-летие БАМа. Путин подписал Указ об организации меропри
ятий и у нас создан оргкомитет. Но, зная в каких условиях живут строи
тели БАМа, наверное, стоит нам всем обратить внимание и сделать все 
возможное для того, чтобы эти граждане получили квартиры, переселе
ние из ветхого аварийного жилья именно в этих районах. Надо изначаль
но, наверное, сделать все возможное, чтобы они не нуждались, потому 
что понимаем какой это объект, какое значение имеет для Иркутской об
ласти БАМ. И я тоже, прошу Вас, как бы, если нет у вас обращений, ну, 
как бы подключиться, а если есть, вместе подключиться к решению вот 
этих вопросов, потому что очень много обращений идет о том, что у лю
дей нет даже жилья. Хотя, я хочу сказать, что откликаются главы, мэры. 
Благодарю вот Усть-Илимск, Усть-Кут. Да. Откликаются мэры на звонки, 
на обращения, и, в общем-то, ведут работу по этому направлению. Но 
если у вас есть такие обращения, надо на оргкомитет тоже их выносить и 
вместе решать совместно с Правительством Иркутской области. Спасибо.

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:24:35. Речь 1 мин 46 сек

Да. Спасибо, Ольга Николаевна. Поняла. По первому вопросу. 
Дом по Малой Топке, это вообще проблема многолетняя. Один из первых 
домов, возведенных в городе Иркутске с явными нарушениями всех 
строительных и иных норм, которые только можно было себе предста
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вить, принятый в эксплуатацию в свое время еще с главой, Побережный 
был тогда.

НОСЕНКО О.Н.: Григорий Алексеевич поднимал этот вопрос.

СЕМЕНОВА С.Н.: Да. Совершенно верно. Тогда еще этот вопрос 
стоял. И по ответственности лиц, которые приняли дом в таком состоя
нии, необеспеченный никакой системой, по сути. Да, водоснабжение, ка
нализация, у них там есть проблемы серьезные. И тогда был принят ряд 
частичных мер, позволяющих решать эти вопросы. Но, к сожалению, там 
надо было реально проводить и делать новый септик, для того чтобы ре
шать эти вопросы, а затраты эти, как в Правительстве... Дом то наш. Это 
спецфонд. Как никто не принимал, так и не приняли, поэтому он и остал
ся в таком состоянии.

А что касается жителей БАМа, по северу. Индивидуально по рас
селению ветхого аварийного жилья по нашим северным территориям по
стоянно приходят жалобы с просьбой о содействии в расселении жителей 
из ветхих аварийных домов. Но эта работа, она системная. На системной 
основе мы не смотрим там БАМ, не БАМ. Ольга Николаевна, мы просто 
оказываем помощь вместе с главами муниципалитетов. Но в рамках ме
роприятий, если будут еще и дополнительные средства для этой катего
рии. Мы только за. Будем взаимодействовать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:26:21. Речь 0 мин 22 сек

Все. Светлана Николаевна, присаживайтесь. Пожалуйста. Вопро
сов нет.

СЕМЕНОВА С.Н.: Евгений Сейтович. А, нет выступлений. Спа
сибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Это уже не вопрос, это выступление, поэто
му спасибо большое и за большой содержательный доклад и за подроб
ные ответы на вопросы. И, безусловно, за совместную работу. Переходим 
к выступлениям. Сарсенбаев Евгений Сейтович. Пожалуйста.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:26:43. Речь 2 мин 49 сек

Светлана Николаевна, спасибо за доклад. Я бы, коллеги, знаете, 
хотел какую тему поднять. Я думаю, вот со страницы 15 по 18 наглядно 
видно то, насколько ценность жителей Иркутской области вот в тех 
страшных статистиках мы видим на сегодняшний день. То есть, я почему 
и хотел обратить внимание, и может быть разработать какой-то меха
низм, обратиться от территории к депутатам Государственной Думы, к 
сенаторам, в том числе и хотелось, чтобы блок Губернатора и Правитель
ства в их лице обратили внимание о том, какое громадное сокращение 
числа жителей у нас происходит. Вот то есть, за 17 лет порядка 200 тысяч 
убыль по территории. Только по отношению к 2021 - 2022 году молодежь
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.33/73)

от 15 до 30 лет сократилась на 80 тысяч. То есть, это можно сказать це
лый город. Если посмотреть вот на страницу 18 центральные столбики, 
где средняя продолжительность жизни мужчин 61,9. То есть, я считаю, 
что нужно вернуться к вопросу пенсионной реформы и отмотать назад. И 
как минимум в виде преференции для Иркутской области для того, чтобы 
тот потенциал жителей, который у нас был, чтоб его наверстать, нужно, 
как преференцию для нашей области сделать таким образом, чтобы в 
нашей Иркутской области пенсионный возраст вернули назад. И создали 
все те необходимые условия для жизнедеятельности нашего региона, по
тому как сокращается, в том числе и трудоспособное население. А мы 
говорим о каких-то стратегиях экономического развития Иркутской об
ласти. Поэтому вот те показатели. Я повторюсь с 15 по 18 страницу, это 
не что иное, как показатель той стратегии, по которой мы живем. Это со
вершенно точно вразрез бьется с теми плановыми показателями, в том 
числе и на федеральном уровне, который спущенный нам в субъект. По
этому, если есть какие-то мысли у вас, Александр Викторович или у кол
лег, у которых большой багаж опыта. То есть, может быть, мы каким-то 
образом сделаем общее, если вы поддерживаете обращение на Государ- 
ственную Думу, их уровень, чтобы они вышли с инициативой. Что-то с 
этим нужно делать и вернуться обратно к рассмотрению вопроса пенси
онной реформы. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:32. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Евгений Сейтович. Пожалуйста, коллеги. Еще выступле
ния. Выступлений больше нет. Позицию профильного комитета. Пере- 
толчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:29:42. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, представленный доклад на комитете рас
смотрен. Рекомендуем сессии принять указанный... представленный 
проект постановления. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:53. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, коллеги. Голосуем за принятие постановления.

Принять постановление 
Время: 15:29:58
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
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П ринято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:58. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято. Объявляется перерыв на 15 минут до 15.45.

Часть 4 заседания. Дата: 19.04.2023 Время: 15:49:53 -  17:17:55 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата 
Присутствовало депутатов: 29

1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской
области

2. Андреев А. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Вакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Безродных О.В. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор

мационной политике и связям с общественными объединениями
5. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
7. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной защите

Законодательного Собрания Иркутской области
8. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-

экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

9. Качин А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
10. Крыво- заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской

вязый И.В. этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области

11. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
12. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль

ной защите Законодательного Собрания Иркутской области
13. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию,

финансово-экономическому и налоговому законодательству
14. Некипелов Д.Б. заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в Зако

нодательном Собрании Иркутской области
15. Носенко О.Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской

области
16. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
17. Перетолчин В.В. председатель комитета по законодательству о государственном

строительстве области и местном самоуправлении Законодательно
го Собрания Иркутской области

18. Петрук С.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
19. Побойкин В.Л. председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству

Законодательного Собрания Иркутской области
20. Попов О.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
21. Сагдеев Т.Р. председатель комиссии по контрольной деятельности Законода

тельного Собрания Иркутской области
22. Сарсенбаев Е.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
23. Синцова И.А. председатель комитета по социально-культурному законодательству

Законодательного Собрания Иркутской области
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24. Терентьев А.Н.

25. Труфанов Н.С.

26. Тютрин Д.Г.

27. Франтенко С.С.

28. Шевченко С.П.

29. Шершнев Д.П.

заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному за
конодательству
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 16
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности
3. Вепрев А. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Габов Р.Ф. председатель комитета по законодательству о природопользовании,

экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области

5. Егорова Л.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской
области

6. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Красношта- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

нов А.Н.
8. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
9. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

10. Маслов А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
11. Романов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
12. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
13. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
14. Хайдуков В.В. заместитель председателя комитета по собственности и экономиче

ской политике
15. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 10
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата

Полномочного представителя Президента РФ в СФО
2. Афанасьева Т.В. Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области
3. Басов М.В.

4. Борисова А.А.

5. Буянов Р.В.

6. Исаканова Л.Е.
7. Ленынина И.В.

8. Полунина О.Н.

начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области
руководитель службы архитектуры Иркутской области - главный 
архитектор Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в За
конодательном Собрании Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
министр культуры Иркутской области
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9. Родионов В.А. министр социального развития, опеки и попечительства Иркутской 
области

10. Семенова С.Н. Уполномоченный по правам человека в Иркутской области

34. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ИЗ-1134 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКЕ 
КУЛЬТУРЫ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:49:54. Речь 0 мин 33 сек

Проект закона «О внесении изменений в Закон Иркутской области 
о государственной поддержке культуры в Иркутской области». Доклады
вает Полунина Олеся Николаевна - министр культуры Иркутской обла
сти. Пожалуйста, Олеся Николаевна, на трибуну.

ПОЛУНИНА О.Н. -  министр культуры Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 15:50:27. Речь 2 мин 24 сек

Добрый вечер, уважаемые депутаты, Александр Викторович. Про
ект закона разработан министерством культуры Иркутской области в свя
зи с принятием Федерального закона от 20 октября 2022 года № 402 «О 
нематериальном этнокультурном достоянии Российской Федерации». 
Проект закона направлен на установление мер государственной под
держки в области нематериального культурного достояния Российской 
Федерации. В частности, с принятием проекта закона на территории Ир
кутской области будет закреплено информационно-методическое, орга
низационное и иное содействие выявлению, изучению, использованию, 
актуализации, сохранению и популяризации объектов нематериального 
этнокультурного достояния на территории области. Осуществление орга
низации выставок, конференций, фестивалей, а также консультационная 
информационная поддержка носителей нематериального этнокультурно
го достояния, в том числе при подаче заявки о включении объекта нема
териального этнокультурного достояния, носителями которого они явля
ются, в федеральный государственный реестр, и иные меры государ
ственной поддержки, предусмотренные настоящим законом. Под иными 
мерами государственной поддержки, предусмотренными настоящим за
коном, понимаются меры поддержки, в настоящее время уже предостав
ляемые Законом Иркутской области «О государственной поддержке 
культуры в Иркутской области» организациям культуры, творческим ра
ботникам. Принятие закона не повлечет увеличения средств областного 
бюджета, учитывая, что все мероприятия, проводимые с целью выявле
ния, изучения, актуализации, сохранения и популяризации объектов не
материального культурного достояния Российской Федерации, реализу
ются в настоящее время в рамках государственной программы Иркутской 
области «Развитие культуры».

Кроме того, в связи с принятием Федерального закона в положе
ние о министерстве внесены соответствующие изменения, в соответствии 
с которыми к функциям министерства отнесено формирование и ведение 
регионального реестра объектов нематериального этнокультурного до
стояния Иркутской области, а также утверждение порядка формирования
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и ведения этого реестра, порядка принятия решения о включении объекта 
нематериального этнокультурного достояния Российской Федерации в 
региональный реестр.

Пожалуйста, готова ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:51. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Олеся Николаевна. Пожалуйста, Шершнев Денис Павло
вич, ваш вопрос.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 15:52:56. Речь 1 мин 34 сек

Уважаемая Олеся Николаевна, здравствуйте!

ПОЛУНИНА О.Н.: Здравствуйте.

ШЕРШНЕВ Д.П.: Спасибо большое, Александр Викторович. Я да и все 
остальные депутаты несомненно поддерживаем данный проект закона. 
Ну, в то же время хочется, как называется, в руку про один факт расска
зать. В данный момент в поселке Куйтун работает всемирно известный 
такой, всесоюзноизвестный лауреат, призер резчик по дереву (как раз эт
нокультурным ремеслом занимается) Перевалов Игорь Владимирович. И 
вот буквально вчера вечером, вот в 9:00 вечера, он мне набирает: так и 
так, ему муниципалитет выделил помещение - бывшая школа. Все, он в 
нее зашел, подготовил, ремонт сделал, подготовил для обучения деток 
как раз этому этнокультурному мастерству - резки по дереву. И вот на 
днях состоялся определенный там перечень мероприятий, и у него теперь 
отымают помещение. И он... Поскольку он не предприниматель, не 
крупный... Он просто уже достаточно взрослый - 60-ти с лишним лет 
специалист, талант, он не может теперь деток переподготавливать, обу
чать их своему этнокультурному мастерству.

Просьба, Олеся Николаевна. Подключитесь, пожалуйста, к этому 
вопросу, чтобы, действительно, он мог передать свои навыки, умения 
следующему поколению, потому что сами понимаете, у нас каждый сей
час такой специалист - он на вес золота. Его не будет, и прервется у нас 
цепь передачи.

ПОЛУНИНА О.Н. -  министр культуры Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:54:32. Речь 0 мин 42 сек

Хорошо, спасибо большое, Денис Павлович, за вопрос. Действи
тельно, знания, которые выражены вот как раз в навыках и формах пред
ставлений, связанных с ремеслами, тоже относятся к нематериальному 
этнокультурному достоянию. И в данном случае как раз человек, кото
рый занимается этим ремеслом, является носителем, если он соблюдает 
те традиции, которым следует. Что касается конкретно вашего вопроса, 
мы обсудим его с управлением культуры Куйтунского района, уточним, в 
чем там причина, какая проблема. Ну и я думаю, что и ваше участие
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здесь немаловажно как депутата от этого округа, потому что, конечно, 
здесь принимается решение, как я понимаю, на уровне муниципального 
образования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:55:14. Речь 0 мин 26 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы. Вопросов нет.

ПОЛУНИНА О.Н.:
А я приготовилась.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Присаживайтесь, пожалуйста, Олеся Николаевна.

ИЗ ЗАЛА 
Раз готовилась...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Ваша б воля, часа бы два Олеся Николаевна отвечала б на вопросы.

ПОЛУНИНА О.Н.:
Конечно, всегда готова.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Пожалуйста, пожалуйста, Попов Олег Николаевич, ваш вопрос.

ПОЛУНИНА О.Н.:
Да.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:55:40. Речь 0 мин 29 сек

Спасибо. У меня вопрос... Вот не так давно, ну, вернее, уже дав
но, наверное, практически год, мы приняли Закон по инвестиционным 
поблажкам для предприятий, которые оказывают поддержку...

ПОЛУНИНА О.Н.:
...о налоговом вычете...

ПОПОВ О.Н.:
Налоговый вычет, да. Планируете ли вы как-то вообще рассказать 

нам, действует эта мера поддержки, нет, пользуются, вкладывают пред
приятия в объекты культуры?

ПОЛУНИНА О.Н. -  министр культуры Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:56:09. Речь 0 мин 50 сек

Да, спасибо большое, Олег Николаевич. Я думаю, что мы сможем 
рассказать о работе этого Закона в следующем году, потому что, дей
ствительно, этот Закон вступил с 1 января 2023 года, но уже получить
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.34/74)

ВЫСТУПИЛИ:

этот налоговый вычет смогут те, кто сделал свой вклад в развитие учре
ждения культуры либо сделал вклад в эндаумент - фонд целевого капита
ла, который у нас есть в Иркутской области, создан он государственным 
учреждением культуры «Художественный музей», - уже в следующем 
году, когда эти предприниматели обратятся за этим налоговым вычетом в 
налоговую службу. Мы информируем наши учреждения культуры. Кроме 
того, сегодня, когда общаемся с бизнесом, звучат эти вопросы. Есть За
кон, как он будет работать, покажет время. Сейчас только начало этого 
пути, поэтому, я думаю, анализ еще делать рано.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:56:59. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы. Вопросов больше нет. Приса
живайтесь, пожалуйста, Олеся Николаевна.

ПОЛУНИНА О.Н.:
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Позицию профильного комитета - Синцова Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 15:57:09. Речь 0 мин 14 сек

Проект закона рассмотрен, получены все заключения. Решение 
комитета - принять данный законопроект в первом чтении и после линг
вистики в окончательном на данной сессии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:57:23. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 15:57:32
Присутствие -  28. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:57:32. Речь 0 мин 18 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.34/75)

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон и напра

вить Губернатору Иркутской области для обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 15:57:50
Присутствие -  28. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:57:50. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

35. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1114 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬИ 3 И 10 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРО
САХ ОБРАЗОВАНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА-

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:58:07. Речь 0 мин 18 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в ста
тьи 3 и 10 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах образова
ния в Иркутской области», второе чтение. ... Так, как вам удобней. До
кладывает Синцова Ирина Александровна - председатель комитета по 
социально-культурному законодательству.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:58:25. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые участники, рассмотрен законопроект в рамках второго 
чтения. Поступили поправки. Они определены в таблицу одобренных по
правок. Решение комитета - принять данный законопроект во втором 
чтении с учетом таблицы одобренных поправок и в окончательном. Про
шу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:58:46. Речь 0 мин 10 сек 

Голосуем: принять таблицу одобренных поправок. Пожалуйста. 

Принять таблицу одобренных поправок
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ЛИ: Время: 15:58:56
(п.35/76) Присутствие -  28. Отсутствие -  17. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:58:56. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 

обнародования. Пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
ЛИ: дования
(п.35/77) Время: 15:59:14

Присутствие -  28. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:59:14. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

36. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1140 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКЕ В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:59:32. Речь 0 мин 19 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области се
мей, имеющих детей» (законодательная инициатива депутатов Законода
тельного Собрания).

Докладывает инициатор Гаськов Александр Юрьевич - председа
тель комитета по здравоохранению и социальной защите. Пожалуйста, 
Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:59:51. Речь 1 мин 0 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.36/78)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.36/79)

Спасибо, Александр Викторович. Коллеги, в нашем Законе 63-м 
«О социальной поддержке в Иркутской области семей, имеющих детей» 
установлено пособие на приобретение для детей из многодетных и мало
имущих семей комплекта одежды и спортивной формы для посещения 
школьных занятий. Данное пособие предоставляется один раз в 2 года, и 
с 1 января 2023 года составляет 1229 рублей. В Законодательное Собра
ние неоднократно поступали обращения с предложением об установле
нии ежегодной выплаты указанного пособия.

Проектом закона предусматривается изменение периодического 
предоставления пособия на приобретение для детей комплекта одежды 
на один раз в год. По данным Губернатора, для реализации проекта по
требуются дополнительные средства областного бюджета в сумме 22 млн 
630 тысяч рублей. Комитет прошел. Коллеги поддержали.

Рекомендуем Заксобранию принять закон в первом чтении, после 
проведения лингвистической экспертизы - в окончательном.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:00:51. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопросы к Александру Юрьевичу. Вопросов нет. Го- 
лосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 16:01:05
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:06. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 16:01:29
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:29. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.

37. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1056 «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВО
ПРОСАХ КОМПЛЕКСНОГО РАЗВИТИЯ ТЕРРИТОРИИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:48. Речь 0 мин 13 сек

Проект закона Иркутской области «Об отдельных вопросах ком
плексного развития территорий в Иркутской области», второе чтение. 
Докладывает Побойкин Виктор Леонидович - председатель комитета по 
строительству и дорожному хозяйству. Пожалуйста, Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорожно
му хозяйству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:02:01. Речь 0 мин 43 сек

Уважаемые коллеги, во втором чтении к законопроекту поступило 
девять поправок Губернатора Иркутской области. Все поправки прорабо
таны совместно с прокуратурой Иркутской области, Ассоциацией муни
ципальных образований Иркутской области, правовым управлением ап
парата Законодательного Собрания.

Было проведено три рабочих совещания, по результату - озвучу 
рекомендацию комитета: комитет рекомендует Законодательному Со
бранию Иркутской области принять проект закона Иркутской области № 
ПЗ-1056 «Об отдельных вопросах комплексного развития территории в 
Иркутской области» во втором окончательном чтении с учетом таблицы 
одобренных поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:02:44. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы. Вопросов нет. Голосуем принять 
таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 16:02:55
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.37/80)
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:02:55. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
ЛИ: дования
(п.37/81) Время: 16:03:14

Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:03:14. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.

38. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1127 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНО
СТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:03:33. Речь 0 мин 23 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О градостроительной деятельности в Иркутской об
ласти», докладывает Борисова Александра Александровна - руководитель 
... руководитель службы архитектуры Иркутской области, главный архи
тектор Иркутской области. Пожалуйста.

БОРИСОВА А.А. -  руководитель службы архитектуры Иркутской обла
сти - главный архитектор Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:03:56. Речь 1 мин 29 сек

Добрый день, Александр Викторович, добрый день, уважаемые 
депутаты, проектом закона предлагается внесение изменений в статью по 
региональным нормативам. Там сокращение срока с двух месяцев до 15 
рабочих дней, это размещение на сайте Правительства до момента 
утверждения. Второй пункт у нас внесение в части нашей государствен
ной информационной системы обеспечения градостроительной деятель
ности. Мы добавляем функции автоматизированной системы для воз
можности ее работы на ... интеграции с иными информационными си
стемами, в том числе ГИСОГД Российской Федерации, и предоставление 
государственных услуг через нее в том числе. И третий пункт. У нас по
явилась возможность установить случаи, при которых муниципалитет 
может внести изменения в генеральный план на часть населенного пунк-
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та. Мы установили критерии, что населенные пункты не менее 50 тысяч 
человек только могут рассматриваться для корректировки данной нор
мы... применения, точнее, данной нормы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
То есть если не менее, то нужно (непонятно)...

БОРИСОВА А.А.:
Если не менее, то ... Почему? Наоборот. Если не менее... Точнее, 

если менее 50, мы не рассматриваем населенные пункты на корректиров
ку, более 50 тысяч - тогда рассматриваем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Угу.

БОРИСОВА А.А.:
Почему? Потому что у нас в основном это муниципальные обра

зования, сельские поселения, да, и у нас генеральный план разрабатыва
ется на муниципалитет в целом.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Угу.

БОРИСОВА А.А.:
Поэтому эта норма больше подходит к городам.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:05:25. Речь 0 мин 7 сек
Угу, хорошо, все, понятно, спасибо. Доклад закончен?

БОРИСОВА А.А.:
Да, доклад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Переходим к вопросам. Обухов Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 16:05:32. Речь 0 мин 35 сек

ОБУХОВ А.В.:
Александра ... ?

БОРИСОВА А.А:
Александровна.

ОБУХОВ А.В.:
... Александровна, а вот у вас сказано, что это позволяет опера

тивно вносить локальные изменения в отношении части сравнительно 
большого населенного пункта без подготовки изменения на всю террито
рию такого населенного пункта. Это облегчает кому жизнь? Застройщи
кам?...
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БОРИСОВА А.В.: 
Муниципалитету.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.38/82)

ОБУХОВ А.В:
Администрации самого..?

БОРИСОВА А.А:
Нет. Муниципалитету.

ОБУХОВ А.В.:
А гражданам?

БОРИСОВА А.А:
Гражданам? Ну смотрите, у нас процедурно ничего не меняется. 

То есть процедура как была внесение, так и остается. Публичные слуша
ния тоже все остаются. Только на часть территории.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:06:08. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы. Вопросов больше нет. Приса
живайтесь, пожалуйста. Позицию профильного комитета - Побойкин 
Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорожно
му хозяйству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 16:06:19. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, все необходимые заключения к проекту за
кона поступили, замечаний, препятствующих принятию законопроекта в 
первом чтении, нет. Соответственно, комитет рекомендует принять ука
занный проект закона в первом чтении и рассмотреть в окончательном 
чтении после проведения лингвистической экспертизы без продолжения 
работы над ним в виде поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:06:42. Речь 0 мин 12 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 16:06:54
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  28. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:06:54. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
ЛИ: дования
(п.38/83) Время: 16:07:18

Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:07:18. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято. Решение принято.

39. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1132 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 7 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОДДЕРЖКИ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ РАБОТНИКОВ ГОСУДАРСТВЕННЫХ 
УЧРЕЖДЕНИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:07:39. Речь 0 мин 23 сек

Так, вопрос № 39. Закон Иркутской области «О внесении измене
ний в статью 7 Закона Иркутской области «О мерах социальной под
держки отдельных категорий работников государственных учреждений 
Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов Законода
тельного Собрания). Слово предоставляется инициатору, одному из ини
циаторов, - Шершневу Денису Павловичу, депутату Законодательного 
Собрания. Пожалуйста.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 16:08:02. Речь 1 мин 20 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, предлагаем 
вашему вниманию законопроект, разработанный группой депутатов: 
Шершневым, Сарсенбаевым, Гаськовым. Данный проект закона направ
лен на улучшение условий проживания сотрудников государственных
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учреждений, проживающих в сельской местности.
В настоящий момент в соответствии с областным Законом № 116 

данная категория граждан получает денежную компенсацию расходов в 
размере фактических расходов на оплату жилого помещения, комму
нальных услуг. Значительная часть расходов заключается в оплате твер
дого топлива и питьевой воды. В настоящий момент в сельских террито
риях фактически отсутствуют специализированные организации, способ
ные выдать необходимые отчетные документы для получения данной 
компенсации. Наш проект закона позволяет по выбору гражданина полу
чить компенсацию в виде твердой денежной суммы, что значительно 
упростит процесс и обеспечит фактическое получение денежных средств 
населением.

Кроме того, это является одним из инструментов привлечения мо
лодежи, то есть молодые специалисты, распределяющиеся в сельскую 
местность, они также могут получать надбавку в размере, указанном в 
нашем проекте закона. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:09:22. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Денису Павловичу. Вопросов... Ирина 
Александровна Синцова, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 16:09:29. Речь 0 мин 6 сек

Скажите, пожалуйста, экономическое обоснование есть?

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 16:09:35. Речь 0 мин 8 сек

Да, министерство социального развития посчитало, в документах 
приложено. Ставку помощи ... приняли за образец сумму, принятую в 
Законе о работниках образования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:09:55. Речь 0 мин 17 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы? Вопросов больше нет. При
саживайтесь, пожалуйста. Выступления? Голосуем: принять проект зако
на в пе... Позицию профильного комитета.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 16:10:12. Речь 0 мин 41 сек

Уважаемые коллеги! Ирина Александровна, по проекту закона по
требуется дополнительно 31 млн рублей, если перейти в твердую сумму.
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У нас было... Не совсем, так сказать, нас поддержали в составе рабочей 
группы, но, учитывая, что уже действует аналогичный Закон 113-й по 
работникам образования, все-таки мы убедили Правительство перейти на 
единообразие оказания меры соцподдержки именно в твердой сумме. По
этому комитет рассмотрел, предлагает решение комитета: в первом чте
нии и продолжить работу во втором чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:10:53. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Голосуем: принять проект закона в 
первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и 
замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ: Время: 16:11:04
(п.39/84) Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:11:04. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 12 мая.

40. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1135 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬ
НОЙ ПОД ДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ, В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕР
ВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:11:24. Речь 0 мин 30 сек

Вопрос № 40. Проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в Закон Иркутской области «О дополнительной мере социаль
ной поддержки семей, имеющих детей, в Иркутской области». Доклады
вает Родионов Владимир Анатольевич - министр социального развития, 
опеки и попечительства Иркутской области. Пожалуйста, Владимир Ана
тольевич.

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:11:54. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, с целью 
усиления государственной поддержки семей, имеющих детей, проектом
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закона предлагается по аналогии с Федеральным законом «О дополни
тельных мерах государственной поддержки семей, имеющих детей» 
предусмотреть возможность получения сертификата на областной мате
ринский капитал в случае усыновления третьего или последующих детей. 
Кроме того, проект закона направлен на реализацию права заявителя, яв
ляющегося владельцем сертификата на МСК, в случае изменения фами
лии, имени, отчества или данных документов, удостоверяющих личность, 
обратиться в учреждение с заявлением о внесении соответствующих из
менений в регистре лиц, имеющих право на дополнительные меры соци
альной поддержки. Прошу поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:12:33. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к Владимиру Анатольевичу. Вопросов нет. 
Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 16:12:42. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, Александр Викторович. Владимир Анатольевич, у меня 
вопрос, что-то на комитете я просмотрел. Скажите, 89 семей - это кото
рые у вас отказники или которые остались, или всего 89 семей?

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:13:01. Речь 0 мин 2 сек

Ну, 89 семей - кто взял в семьи детей под опеку.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 16:13:03. Речь 0 мин 37 сек

Мы вносим, так сказать, изменения в наш Закон, в статью 3, Закон 
действует с 1 января 12-го года. Это 89 семей с начала действия Закона 
или за какой-то период?

РОДИОНОВ В.А.
Да, да, да, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю.
А?

РОДИОНОВ В. А.
Да.

ГАСЬКОВ А.Ю.
То есть вот эта сумма, которую вы посчитали, - это с начала дей

ствия Закона?
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РОДИОНОВ В. А.
Да. Да, да.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Это первый вопрос. И второй вопрос. Мы задваиваем, да, област

ные средства? То есть они могут получить как усыновители и вот (непо
нятно) как материнский капитал?

Да, так получается.
Два раза получают одну и ту же сумму?

РОДИОНОВ В.А.
Ну, да.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:13:40. Речь 0 мин 13 сек

Вопросов больше нет. Присаживайтесь, пожалуйста, Владимир 
Анатольевич. Позицию профильного комитета - Гаськов Александр 
Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 16:13:53. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, законопроект прошел комитет. Рекомендация 
- первое чтение и поработать во втором чтении. Есть еще вопросы, и бу
дут поправки.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:14:07. Речь 0 мин 12 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении. Пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ: Время: 16:14:19
(п.40/85) Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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Решение принято. Предельный срок направления поправок - 12 мая.

41. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1137 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ 
МЕДИЦИНСКИХ И ФАРМАЦЕВТИЧЕСКИХ РАБОТНИКОВ, ПРОЖИВАЮЩИХ В 
СЕЛЬСКОЙ МЕСТНОСТИ, РАБОЧИХ ПОСЕЛКАХ (ПОСЕЛКАХ ГОРОДСКОГО ТИ
ПА) И РАБОТАЮЩИХ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ ЗДРАВООХРАНЕ
НИЯ, А ТАКЖЕ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:14:42. Речь 0 мин 44 сек

Вопрос 41. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О мерах социальной поддержки ме
дицинских и фармацевтических работников, проживающих в сельской 
местности, рабочих поселках (поселках городского типа) и работающих в 
муниципальных организациях здравоохранения, а также в муниципаль
ных образовательных организациях». Законодательная инициатива депу
татов Законодательного Собрания. Слово предоставляется инициатору, 
одному из инициаторов - Шершневу Денису Павловичу. Сегодня прям в 
честь дня рождения Денису Павловичу коллеги столько подарков - вы
ступить с трибуны с инициативами. Пожалуйста, Денис Павлович. Слу
шаем вас внимательно.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 16:15:26. Речь 0 мин 36 сек

Дай вам Бог здоровья на добром слове.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо за выдающееся выступление. Вопросы к Денису Павло

вичу. Пожалуйста, Денис Павлович...

ШЕРШНЕВ Д.П.
Давайте я суть вопроса.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Давайте.

ШЕРШНЕВ Д.П.
Меры поддержки те же самые, только здесь в ПЗ-1137 касается 

поддержек работников медицины - медицинских работников и фармацев
тов, работающих в муниципальных медицинских учреждениях и в муни
ципальных образовательных учреждениях. Все остальное схоже по циф
рам и по расчетам. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 16:14:19. Речь 0 мин 22 сек
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:16:02. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо за выдающееся выступление. Вопросы к Денису Павло
вичу. Пожалуйста, Денис Павлович...

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 16:16:13. Речь 0 мин 20 сек

Спасибо, Александр Викторович. Честно сказать, мы, конечно, не 
знали про день рождения Дениса Павловича, так получилось. Ну я рад 
тоже. Денис Павлович сегодня был инициатором двух законов прекрас
ных. Комитет рассмотрел законопроект - в первом чтении и поработать 
во втором чтении с поправками.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:16:34. Речь 0 мин 13 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении. Пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ: Время: 16:16:47
(п.41/86) Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:16:47. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 12 мая.

42. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1138 «О СОЦИАЛЬНОЙ ВЫ
ПЛАТЕ НА ПРИОБРЕТЕНИЕ (СТРОИТЕЛЬСТВО) В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЖИЛЫХ 
ПОМЕЩЕНИЙ С ПОМОЩЬЮ ИПОТЕЧНОГО ЖИЛИЩНОГО КРЕДИТОВАНИЯ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:17:11. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 42. Проект закона Иркутской области «О социальной 
выплате на приобретение (строительство) в Иркутской области жилых 
помещений с помощью ипотечного жилищного кредитования» (законо
дательная инициатива депутатов Законодательного Собрания). Пожалуй
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.42/87)

ВЫСТУПИЛИ:

ста, Гаськов Александр Юрьевич - председатель комитета по здравоохра
нению и социальной защите.

Г АСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:17:33. Речь 1 мин 46 сек

Уважаемые коллеги, проект закона подготовили в целях реализа
ции компетенции субъекта Федерации об установлении средств бюджета 
субъекта (непонятно) мер соцподдержки. В Федеральном законе 377-ФЗ 
предусмотрена возможность прекращения обязательств по ипотечным 
кредитам, кредитным договорам, заключенным ставшим инвалидом I 
группы участником специальной военной операции или членами семьи 
погибшего участника спецоперации. В свою очередь, проектом закона 
предлагается предоставлять социальную выплату на погашение части 
ипотечного кредита ставшим инвалидами участников специальной воен
ной операции и семьям погибших участников такой операции, на кото
рых не распространяется действие Закона Федерального 377. Для коррек
тировки общего подхода было задание от рабочей группы. Мы выбрали 
концепцию и наше предложение в составе рабочей группы такое: что ме
ра соцподдержки, которую мы предлагаем, она будет касаться и ставших 
инвалидами второй и третьей групп, которых нету в Федеральном законе. 
Мы проговорили приблизительную сумму для погашения ипотечного 
кредита до миллиона рублей.

Средняя сумма кредита ипотечного, Роман Викторович нам это 
озвучил, 1800 000. И третье. Будет иметь право на получение этой выпла
ты, кто взял ипотечный кредит до мобилизации или ухода на спецопера- 
цию. Но это мы будем править во втором чтении. Вот такие основные, 
коллеги... Принцип такой, да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:19:19. Речь 0 мин 16 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Пожалуйста, вопросы. Вопросов 
нет. Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить ра
боту над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок... в ви
де поправок для рассмотрения во втором чтении. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
Время: 16:19:35
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:19:35. Речь 0 мин 20 сек
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43. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1139 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ 
СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ, В ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:19:56. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос 43. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статью 3 Закона Иркутской области «О дополнительной мере со
циальной поддержки семей, имеющих детей, в Иркутской области» (за
конодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания). По
жалуйста, Александр Юрьевич Гаськов, вам слово.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:20:11. Речь 6 мин 27 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, ну вот уже 
был и доклад Уполномоченного, вот Евгений Сейтович обращал внима
ние - на странице 15-18 о рождаемости, которая у нас на сегодняшний 
день есть. Вы знаете, что действует ... действует два ... две меры под
держки семей - это так называемый материнский капитал у нас с вами в 
двух формах: это федеральный материнский капитал и областной матка- 
питал. Вот для пояснения я приготовил небольшую табличку для коллег, 
чтобы понимали. Вот я скажу честно, коллеги, мы принимали несколько 
раз решение, куда направить маткапитал, но до конца вот не разобрались, 
вообще, что такое маткапитал и куда он направлен. Вы поймете, о чем я 
говорю сейчас. Вот если вы видите, да, при рождении первого ребенка 
федеральный маткапитал - 524 тысячи, выделяется единоразово. Регио
нальная помощь - это 27 тысяч, которые - если твой доход между 20 ты
сячами. Это наша с вами инициатива. Ну, еще по первому ребенку феде
ральные три льготы, вы еще раз видите. Вычет налоговый - ну, это ко
пейки - 300 рублей. Пожалуйста, дальше слайдик. Второй ребенок. Ес
ли... Единоразово - 693 тысячи на второго ребенка федеральный матка
питал, если не получили на первого ребенка. То есть семья не получила, 
не заявила на этого ребенка, - получает. Если семья получила на первого, 
на первого ребенка, то она получает только разницу ... Получает только 
разницу 168 тысяч рублей. Наша мера поддержки отсутствует полностью 
здесь. И на третьего ребенка, и на следующих детей, пожалуйста, 
слайдик. Да, если семья не воспользуется своим правом на первого и вто
рого, она здесь ... и если появился третий ребенок, она тоже получает 693 
тысячи. Ну, видите, еще есть другие меры поддержки. Это ипотека не бо
лее чем 50 тысяч и налоговый вычет 3 тысячи. О чем это говорит, колле
ги? Что наши маткапиталы, которые установлены федеральным законо
дателем, они направлены не на ребенка, а на семью. То есть семья может 
один раз только получить маткапитал. Региональная поддержка тоже 
есть. Если вы видите, здесь есть 122 тысячи. Ну, это наш маткапитал - он 
был 116 (непонятно), а будет 130 тысяч. Мы помогаем единоразово тоже

Реш ение принято. П редельны й срок направления поправок - 12 мая.
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семье на третьего и следующих детей. Есть ряд вот еще мер, которые мы 
приняли с вами. Здесь часть мер была предложена Губернатором Иркут
ской области. Вот такие меры поддержки есть. Из этого что следует, кол
леги? Что, когда мы декларируем, что мы помогаем семье, то мы должны 
четко понимать, что не на первого, не на второго, если ты взял, ты не по
лучишь полную сумму маткапитала. Поэтому инициатива такая, что вот, 
следуя этой табличке, на второго ребенка добавить еще наш областной 
маткапитал вне зависимости, взял ли он или не взял первый раз маткапи- 
тал федеральный. Поэтому вот мы посчитали, коллеги, вот если вы пой
мете демографию нашу, она у нас съезжается с каждым годом. Вот есть 
справка у нас по пенсионному фонду, которая... что с каждым годом по 2 
тысячи минус получают у нас сертификаты. Хотя по данным нашего, как 
бы сказать, областного маткапитала, у нас есть тоже такая табличка ин
тересная, что у нас примерно 57 тысяч ... 57 тысяч за все время было об
ладателей областного маткапитала. И как они воспользовались? Вот из 50 
тысяч (которую табличку мне предоставили) ... распространялось дей
ствие Закона на улучшение ... Ну вот, всего семей 33 тысячи, на улучше
ние условий воспользовались всего 17 тысяч, на обучение - 3 тысячи, на 
детей-инвалидов - ноль, на поддержку - ежемесячными выплатами вос
пользовались почти 20 тысяч. То есть маткапитал работает так, что ты 
заявляйся, потом выбираешь меры соцподдержки. Вот такие цифры у 
нас, коллеги. Мы о чем это, так сказать... Вот на комитете у нас было 
много споров и с министерством, и с соцзащитой, и с Правительством, 
нас уверяли, что ... И был вопрос: поможет ли вот наша эта мера, да, так 
сказать, рождаемости, демографии? Таблички вы все наши видели, о чем 
говорил Евгений Сейтович. 166 тысяч минус за 17 лет у нас с вами жите
лей Иркутской области. Также мы видели табличку там эту по этому до
кладу по количеству пенсионеров - у нас было ... уменьшается на 20-30 
тысяч. Каждый год уменьшается у нас количество пенсионеров. Вот та
кая нерадостная картина по демографии, по рождаемости, по смертности 
в Иркутской области.

Поэтому, коллеги, вот такое предложение есть к вам: подержать 
данный законопроект. Да, мы примерно просто посчитали ФИО, но, к 
сожалению, вот я не смог, на комитете коллеги были, мы так и не смогли 
свести все-таки в отдельную табличку, сколько у нас получают людей на 
первого, на второго ребенка, сколько областные, сколько воспользова
лись. Нет цельной картины. Отсутствует система, которую... Мы не ви
дим, куда даже направить, какие меры соцподдержки.

Поэтому мы примерно посчитали, что коэффициент второго ре
бенка из того, что у нас есть по рождаемости. Ну если было, допустим, 
там 300 тысяч детей было, сейчас уже 22 тысячи у нас по этому году. 
Примерно коэффициент на второе (непонятно) - где-то 0,26, 0,28. И зако
нопроект... Ну, если как бы все воспользуются за какой-то промежуток 
времени, ну в растяжке по времени примерно составит 815 млн рублей. 
Вот коротко информация по данной инициативе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:26:38. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Пожалуйста, вопросы. Вопросов 
нет. Пожалуйста, Ольга Николаевна Носенко, вопрос.
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НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 16:26:42. Речь 0 мин 11 сек

Вроде заключение Губернатора отрицательное на данный законопроект?

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 16:26:53. Речь 0 мин 55 сек 
Да, не поддерживается.

НОСЕНКО О.Н.
Не поддерживается, да?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Ну, коллеги, я могу зачитать... Просто здесь есть много таких ню

ансов, которые, ну я не знаю, нам приятно или неприятно, что нам указы
вает, что депутатами (я думаю, что это приятное, может быть, а может 
быть не очень приятно) ... На 23 год меры соцподдержки, которые внес
ли депутаты, составят порядка 552 млн рублей. Это то, что мы с вами от
работали, - меры соцподдержки. Но в то же время нам говорят, что об
ластной бюджет у нас - с наполняемостью плохо. Хотя по 22 год у нас с 
вами доп. доходов 29 млрд. Ну, так сказать, есть заключение, но, на мой 
взгляд, мне кажется, сумбурное. Ну, поэтому мы учитывали это заклю
чение. Но законопроект мы внесли. Комитет поддержал первое чтение и 
предложил отработать во втором чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:27:48. Речь 0 мин 22 сек

Пожалуйста, еще вопросы. Вопросов больше нет. Выступления? 
Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во втором чтении. Пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ: Время: 16:28:10
(п.43/88) Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:28:10. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 12 мая.
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44. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1148 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 9 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖ
КЕ ОТДЕЛЬНЫХ ГРУПП НАСЕЛЕНИЯ В ОКАЗАНИИ МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» И ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШЕЙ СИЛУ СТАТЬИ 11 ЗАКОНА 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:28:28. Речь 0 мин 31 сек

Вопрос 44. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статью 9 Закона Иркутской области «О социальной поддержке 
отдельных групп населения в оказании медицинской помощи в Иркут
ской области» и признании утратившей силу статьи 11 Закона Иркутской 
области «О внесении изменений в отдельные законы Иркутской области» 
(законодательная инициатива депутата Законодательного Собрания). 
Пожалуйста, Александр Юрьевич Гаськов, вам слово.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:28:59. Речь 0 мин 40 сек

Спасибо, Александр Викторович. Коллеги, закон больше техниче
ский. Этим законом мы приводим в соответствие наш Закон, который 
Александр Викторович сейчас озвучил, с Федеральным законом, который 
был принят накануне. Мы здесь слова «противотуберкулезные» диспан
серы и другие специальные учреждения, медицинские меняем на слова 
«медицинских организаций, подведомственных исполнительным органам 
государственной власти Российской Федерации». Здесь все заключения 
есть, все положительные, в отличие предыдущего. Поэтому прошу по
держать данный проект в первом чтении и после лингвистической экс
пертизы в окончательном втором на данной сессии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:29:39. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопросы к Александру Юрьевичу. Вопросов нет. Го- 
лосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингви
стической экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 16:29:53
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.44/89)
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:29:53. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Еубернатору Иркутской области для обнародова
ния. Пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро- 
ЛИ: дования
(п.44/90) Время: 16:30:14

Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:30:14. Речь 0 мин 23 сек 

Решение принято.

45. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1149 «О ПРИЗНАНИИ УТРА
ТИВШИМ СИЛУ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ 
СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГРАЖДАН, ПОСТРАДАВ
ШИХ В РЕЗУЛЬТАТЕ ЧРЕЗВЫЧАЙНОЙ СИТУАЦИИ, СЛОЖИВШЕЙСЯ В РЕЗУЛЬ
ТАТЕ ПАВОДКА, ВЫЗВАННОГО СИЛЬНЫМИ ДОЖДЯМИ, ПРОШЕДШИМИ В 
ИЮНЕ - ИЮЛЕ 2019 ГОДА НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, В ВИДЕ 
ОСВОБОЖДЕНИЯ ОТ ВНЕСЕНИЯ ПЛАТЫ ЗА КОММУНАЛЬНУЮ УСЛУГУ ПО 
ЭЛЕКТРОСНАБЖЕНИЮ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:30:37. Речь 0 мин 38 сек

Вопрос № 45. Проект закона Иркутской области о признании 
утратившим силу Закона Иркутской области «О дополнительной мере 
социальной поддержки в Иркутской области граждан, пострадавших в 
результате чрезвычайной ситуации, сложившейся в результате паводка, 
вызванного сильными дождями, прошедшими в июне - июле 2019 года на 
территории Иркутской области, в виде освобождения от несения платы за 
коммунальную услугу по электроснабжению» (законодательная инициа
тива депутатов Законодательного Собрания). Пожалуйста, Гаськов Алек
сандр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:31:15. Речь 0 мин 49 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.45/91)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.45/92)

ВЫСТУПИЛИ:

Александр Викторович, спасибо. Коллеги, мы приводим в соот
ветствие наше законодательное... наше законодательство. Это законо
проект из ряда законопроектов, которые уже были ранее, было, инициа
тива была от депутатов и от прокурора Иркутской области. Это Закон, 
как мы называем, паводковый. Он выполнен. Всем, кому положено было, 
которые были освобождены от платы за электроэнергию, была полно
стью произведена выплата компенсации в полном объеме в декабре 19 
года. Поэтому нормы Закона 90-го исполнены в полном объеме, цель его 
достигнута, все отзывы есть. Целесообразность сохранения Закона отсут
ствует. Прошу поддержать принятие закона в первом чтении, после линг
вистической экспертизы в окончательном.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:32:04. Речь 0 мин 19 сек

Так, пожалуйста, вопросы к Александру Юрьевичу. Вопросов нет. 
Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном чтении на данном заседании после проведения лингвистической экс
пертизы, пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 16:32:23
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:32:23. Речь 0 мин 27 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 16:32:50
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:32:50. Речь 0 мин 24 сек

144



Реш ение принято.

46. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1150 «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ 
МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ МЕДИЦИНСКИХ 
РАБОТНИКОВ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:33:14. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 46. Проект закона Иркутской области «О дополнитель
ной мере социальной поддержки отдельных категорий медицинских ра
ботников в Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов 
Законодательного Собрания). Пожалуйста, Александр Юрьевич Гаськов - 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:33:33. Речь 1 мин 56 сек

Спасибо. Спасибо, коллеги, этот законопроект был доложен после 
сессии Артемом Валентиновичем, приняли в первом чтении. Я напомню, 
что это один из пакета законов, которые разработали депутаты с перспек
тивой решения кадровых вопросов в нашей... ну, в нашем здравоохране
нии. Все вы помните, что мы предложили приватизацию служебного жи
лья. Президент Российской Федерации сделал поручение. Тем, кто отра
ботал 10 лет и более, разрешить приватизацию.

Депутаты расширили по категориям. Если вы помните, то в сель
ском пункте городском - не менее пяти лет, а в городе с численностью 
населения от 100... до 100 тысяч - 6 лет, в городах с численностью насе
ления от 100 до 200 тысяч не менее 7 лет и в городе с численностью 
населения более 200 тысяч - не менее 10 лет. Были поправки. Правитель
ство предложило, чтобы не вымывать служебный фонд, который сегодня 
есть в лечебных учреждениях. Ну мы до сих пор не можем получить чет
кую цифру, сколько же квартир у нас закреплено за учреждениями меди
цинскими.

Вот Роман Викторович ушел. У нас цифра плавала от 900 (непо
нятно), ну наконец-то дошла она до 122. Нам обещали... Нам обещали 
все-таки дать полную информацию: кто проживает, сколько лет прожи
вает в данном жилье. Этим законопроектом мы...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Роман Викторович вернулся.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Роман Викторович, я опять вас вспомнил, извините, вот вы мне 

обещали по квартирам, сколько все-таки находится в специализирован
ном жилом фонде, вот обещали мне вот циферку эту уже 2 месяца. По
следняя цифра есть окончательная, вот уточните.
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БУЯНОВ Р.В. 
142.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.46/93)

ВЫСТУПИЛИ:

ГАСЬКОВ А.Ю.
Вот 142 уже снова. То есть мы опять вернулись на 142?

БУЯНОВ Р.В.
Да, да, да.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:35:36. Речь 1 мин 17 сек

Хорошо, спасибо. Ну вот 142 квартиры сегодня находится у нас в 
специализированном жилом фонде. Поэтому этим законопроектом мы 
обнуляем тех сегодня, кто проживает в жилфонде, и начинается, если по
сле принятия закона, если будет принят, то начинается новый отсчет. Ес
ли врач или медсестра прожили 5 лет, они попадают в эту категорию, то 
есть они могут изучить договор и могут право иметь на приватизацию. 
Другой же фонд, который будет направлен на... в этот же фонд, он начи
нает отсчет с нуля. Мы надеемся, что это поможет улучшить наше состо
яние по кадровой политике. Ну, депутаты обратили внимание на нашу 
программу, которая называется «Доступное жилье». Была таблица одоб
ренных поправок, мы ее сформировали, есть, значит, заключение комите
та, оно направлено вам, и есть предложения Законодательному Собра
нию, постановление, принять постановление Законодательного Собра
ния. Согласно данному законопроекту... Александр Викторович, я ду
маю, вы зачитаете все эти, которые есть, предложения (непонятно).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:36:53. Речь 0 мин 30 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Пожалуйста, коллеги, вопросы 
есть? Вопросов нет. Выступления? Выступлений нет. Присаживайтесь, 
пожалуйста, Александр Юрьевич. Так, чтобы успел зарегистрироваться 
Александр Юрьевич. Пожалуйста, коллеги, голосуем: таблицу одобрен
ных поправок. Пожалуйста.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 16:37:23
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:37:23. Речь 0 мин 19 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.46/94)

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 16:37:41
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.46/95)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:37:42. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Принять постановление, в котором содержатся 
наши рекомендации, и Правительству Иркутской области. Голосуем по
становление.

Принять постановление 
Время: 16:38:04
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:38:04. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

48. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:38:20. Речь 0 мин 14 сек

Переходим к вопросу 48. Проект постановления «О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области». 
Докладывает Безродных Ольга Владимировна - председатель комиссии 
по Регламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями
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ДО КЛА Д : Время: 16:38:34. Речь 0 мин 24 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/96)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/97)

Уважаемые коллеги, прошу поддержать ходатайство депутата За
конодательного Собрания Иркутской области Гаськова Александра Юрь
евича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Баленко Елену 
Владимировну - директора Тайшетского филиала Территориального 
фонда обязательного медицинского страхования Иркутской области за 
значительный вклад в развитие здравоохранения в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:38:58. Речь 0 мин 10 сек

Так, пожалуйста, вопросы? Голосуем за предложенную кандидатуру.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Баленко Е.В.
Время: 16:39:08
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:39:08. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:39:21. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Кудрявцевой Галины 
Федоровны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Баршуеву Елену Анатольевну - заместителя руко
водителя аппарата - начальника управления обеспечения деятельности и 
контроля администрации Ольхонского районного муниципального обра
зования за инициативу и успехи в развитии местного самоуправления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:39:43. Речь 0 мин 4 сек 

Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Баршуеву Е.А.
Время: 16:39:47
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:39:47. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:40:00. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Романова Антона Васи
льевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Борзенкова Андрея Г еоргиевича - педагога- 
организатора, учителя физической культуры средней общеобразователь
ной школы № 27 города Иркутска за значительный вклад в развитие об
разования и активную общественно-политическую деятельность.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:40:21. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области Борзенкова А.Г.
(п.48/98) Время: 16:40:26

Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:40:26. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:40:38. Речь 0 мин 19 сек 

Прошу поддержать ходатайство депутата Красноштанова Алексея
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/99)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/100)

Николаевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Брякотнина Александра Николаевича - началь
ника участка общества с ограниченной ответственностью «РегионПром- 
Сервис» города Иркутска за значительный вклад в развитие производства 
в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:40:57. Речь 0 мин 8 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Брякотнина А.Н.
Время: 16:41:05
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:41:05. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:41:18. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Кудрявцевой Галины 
Федоровны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Быкову Оксану Владимировну - заведующего 
участковой больницей села Хомутово, врача-терапевта Иркутской район
ной больницы за инициативу и успехи в развитии местного самоуправле
ния.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:41:37. Речь 0 мин 6 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Быкову О.В.
Время: 16:41:43
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:41:43. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:41:55. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Перетолчина Виталия 
Владимировича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой За
конодательного Собрания Войтович Марину Сергеевну - управляющего 
делами начальника организационного отдела администрации муници
пального образования «Усть-Илимский район» за инициативу и успехи в 
развитии местного самоуправления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:42:16. Речь 0 мин 7 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области Войтович М.С.
(п.48/101) Время: 16:42:23

Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:42:23. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:42:36. Речь 0 мин 26 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Шевченко... Ой, про
стите, перескочила. Прошу подержать ходатайство депутата Носенко 
Ольги Николаевны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/102)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/103)

Законодательного Собрания Гордина Алексея Анатольевича - помощника 
депутата Государственной Думы Федерального собрания Российской 
Федерации по работе в Иркутской области за активную общественно- 
политическую деятельность в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:43:02. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Г ордина А. А.
Время: 16:43:05
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:43:05. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:43:17. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Шевченко Светланы 
Петровны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Жигалову Людмилу Михайловну - директора средней 
общеобразовательной школы № 10 с углубленным изучением отдельных 
предметов города Ангарска за значительный вклад в развитие образова
ния в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:43:37. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Жигалову Л.М.
Время: 16:43:40
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:43:40. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:43:54. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Вепрева Александра 
Алексеевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Зазнобова Михаила Евгеньевича - заместителя 
главного врача по медицинской части Иркутской областной станции пе
реливания крови за значительный вклад в развитие здравоохранения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:44:14. Речь 0 мин 6 сек 

Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области Зазнобова М.Е.
(п.48/104) Время: 16:44:20

Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:44:20. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:44:32. Речь 0 мин 26 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы муниципального образова
ния «Усть-Илимский район», решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Иванову Татьяну Леонидовну - 
главного специалиста-эксперта отдела организации избирательного про
цесса и обучения организаторов выборов аппарата Избирательной комис
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/105)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/106)

сии Иркутской области за существенный вклад в обеспечение прав и сво
бод жителей Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:44:58. Речь 0 мин 7 сек 

Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Иванову Т.Л.
Время: 16:45:05
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:45:05. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:45:19. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Егоровой Ларисы Иго
ревны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Идрисова Евгения Ахмеднабиевича - директора общества 
с ограниченной ответственностью «Ирбис», город Иркутск, за достиже
ние в организации благотворительной и попечительской деятельности.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:45:37. Речь 0 мин 9 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Идрисова Е.А.
Время: 16:45:46
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:45:46. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:45:59. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Обухова Анатолия Ва
сильевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Ильина Игоря Алексеевича - врача-хирурга общества 
с ограниченной ответственностью «Линия жизни» города Иркутска за 
значительный вклад в развитие здравоохранения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:46:17. Речь 0 мин 12 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области Ильина И.А.
(п.48/107) Время: 16:46:29

Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:46:29. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:46:44. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Егоровой Ларисы Иго
ревны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Истомину 
Ольгу Борисовну - заведующего кафедрой социально-экономических 
дисциплин педагогического института Иркутского государственного 
университета за значительный вклад в развитие образования в Иркутской 
области.

ВЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного С обрания Иркут-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/108)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/109)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:47:02. Речь 0 мин 7 сек 

Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Истомину О.Б.
Время: 16:47:08
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:47:09. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:47:23. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Лобкова Артема Вален
тиновича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Копейку Ольгу Леонидовну - медицинскую сестру 
Усть-Илимской городской больницы... поликлиники № 1 за значитель
ный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:47:41. Речь 0 мин 14 сек 

Пожалуйста, вопросы? Г олосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Копейку О.Л.
Время: 16:47:55
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:47:55. Речь 0 мин 13 сек
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Решение принято.

ВЫСТУПИЛИ: БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:48:08. Речь 0 мин 25 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Перетолчина Виталия 
Владимировича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой За
конодательного Собрания Кукарина Василия Владимировича - заведую
щего отделением, врача ультразвуковой диагностики отделения ультра
звуковой диагностики Областного онкологического диспансера за значи
тельный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:48:33. Речь 0 мин 3 сек 

Г олосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области Кукарина В.В.
(п.48/110) Время: 16:48:36

Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:48:36. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:48:48. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Любенкова Георгия 
Александровича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой За
конодательного Собрания Очкаса Николая Николаевича - электролизни- 
ка расплавленных солей 6 разряда публичного акционерного общества 
«Русал Братск» за активную общественно-политическую деятельность.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:07. Речь 0 мин 6 сек 

Пожалуйста, вопросы? Г олосуем.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/111)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/112)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Очкаса Н.Н.
Время: 16:49:13
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:13. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:49:25. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Петрук Светланы Ми
хайловны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Проскурякову Наталью Ильиничну - директора сред
ней общеобразовательной школы № 12 имени Валентина Григорьевича 
Распутина города Братска за значительный вклад в развитие образования 
в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:46. Речь 0 мин 7 сек 

Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Проскурякову Н.И.
Время: 16:49:53
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:53. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРО Д Н Ы Х  О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской
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этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:50:06. Речь 0 мин 28 сек

Прошу поддержать ходатайство комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской области, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Ситникова Руслана Леонидовича - первого заместителя Пред
седателя Правительства Иркутской области за успехи в решении вопро
сов социально-экономического развития региона

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:50:34. Речь 0 мин 10 сек 

Вопросы? Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области Ситникова Р.Л.
(п.48/113) Время: 16:50:44

Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  22. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  5.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:50:44. Речь 0 мин 56 сек

Решение не принято. Пожалуйста, коллеги, пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В.:
Дальше, да? Сейчас вернемся...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Все предложения будем голосовать отдельно. Сейчас идем даль

ше.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:51:40. Речь 0 мин 5 сек

Возвращаемся к восемнадцатому. Прошу поддержать ходатайство 
Думы Тулунского муниципального района, решение комиссии и награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Сидоренко Влади
мира Владимировича - председателя Думы Тулунского муниципального 
района за инициативу и успехи в развитии местного самоуправления в 
Иркутской области.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/114)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/115)

ВЫ СТУ ПИ ЛИ :

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:51:45. Речь 0 мин 7 сек 

Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Сидоренко В.В.
Время: 16:51:52
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  19. Против -  3. Воздержались -  5. Не голосовали -  2.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:51:52. Речь 0 мин 17 сек

Решение не принято. Пожалуйста, идем дальше.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:52:09. Речь 0 мин 24 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Егоровой Ларисы Иго
ревны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Снопкову Юлию Георгиевну - заведующего психиатриче
ским отделением - врача-психиатра психиатрического отделения Клиник 
Иркутского государственного медицинского университета Министерства 
Здравоохранения Российской Федерации за значительный вклад в разви
тие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:52:33. Речь 0 мин 10 сек 

Пожалуйста, вопросы? Г олосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Снопкову Ю.Г.
Время: 16:52:43
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

В ЕД ЕРН И К О В  А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:52:43. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:52:56. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Сагдеева Тимура Рина
товича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Старостенко Альфинур Нагимуловну - учителя мате
матики Шумской средняя общеобразовательной школы за значительный 
вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:53:15. Речь 0 мин 9 сек 

Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской
ЛИ: области Старостенко А.Н.
(п.48/116) Время: 16:53:24

Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:53:25. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:53:42. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Шершнева Дениса Пав
ловича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Ступину Татьяну Георгиевну - педагога-организатора 
основ безопасности и жизнедеятельности средней общеобразовательной 
школы № 2 рабочего поселка Куйтун за значительный вклад в развитие 
образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

161



ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:54:02. Речь 0 мин 9 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/117)

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Ступину Т.Г.
Время: 16:54:11
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/118)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:54:11. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:54:23. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство фракции Всероссийской полити
ческой партии «Единая Россия» в Законодательном Собрании, решение 
комиссии и наградить Почетной грамотой Хабарову Елену Викторовну - 
главного бухгалтера Иркутского регионального отделения Всероссий
ской политической партии «Единая Россия» за активную общественно- 
политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:54:46. Речь 0 мин 6 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Хабарову Е.В.
Время: 16:54:52
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:54:52. Речь 0 мин 15 сек
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Решение принято. Пожалуйста.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/119)

ВЫСТУПИЛИ:

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:55:07. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Романова Антона Васи
льевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Хабудаева Владимира Анатольевича - главного врача 
Иркутской областной инфекционной клинической больницы за значи
тельный вклад в развитие здравоохранение в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:55:24. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Вопросов нет. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Хабудаева В.А.
Время: 16:55:30
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:55:30. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:55:42. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Петрук Светланы Ми
хайловны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Чупину Марину Петровну - преподавателя Братского 
торгово-технологического техникума за значительный вклад в развитие 
образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:00. Речь 0 мин 9 сек 

Вопросы? Голосуем.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/120)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/121)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Чупину М.П.
Время: 16:56:09
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:09. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 16:56:25. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Любенкова Георгия 
Александровича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой За
конодательного Собрания Шевчук Анну Петровну - учителя русского 
языка и литературы средней общеобразовательной школы № 1 города 
Братска за значительный вклад в развитие образования в Иркутской об
ласти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:43. Речь 0 мин 11 сек 

Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Шевчук А.П.
Время: 16:56:54
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:54. Речь 0 мин 25 сек

Так, пожалуйста, коллеги, у кого были вопросы по процедуре? 
Пожалуйста, Труфанов Николай Степанович.

ТРУ  Ф АН ОВ Н.С. -  председатель ком итета по собственности и экономи-
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ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:57:19. Речь 0 мин 17 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/122)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/123)

... по вопросу Ситникова. Я предлагаю переголосовать. Они во
обще не приняли участие.

Принять решение 
Время: 16:57:36
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 15
За -  22. Против -  3. Воздержались -  3. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:57:36. Речь 0 мин 55 сек

Коллеги, прислушаемся к мнению Труфанова Николая Степано
вича. Ставлю его предложение на голосование.

Решение принято. Пожалуйста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В.:
Все?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Ну, а что? Поставьте, пожалуйста, вопрос на голосование.

БЕЗРОДНЫХ О.В.:
А, да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Мы проголосовали процедурный вопрос.

БЕЗРОДНЫХ О.В.:
Хорошо.
Прошу поддержать ходатайство комитета по собственности и эко

номической политике Законодательного Собрания Иркутской области, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Ситникова Руслана Леонидовича - первого заместителя Пред
седателя Правительства Иркутской области за успехи в решении вопро
сов социально-экономического развития региона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Пожалуйста, коллеги, вопросы? Вопросы к Николаю Степанови

чу? Вопросов нет. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Ситникова Р.Л.
Время: 16:58:31
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.

165



Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  23. Против -  2. Воздержались -  2. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:58:3Е Речь 0 мин 37 сек

Поздравляем Руслана Леонидовича двадцатью тремя голосами с 
получением высокой награды - Грамоты Законодательного Собрания с 
надеждой на то, что это все будет оправдано.

Так, уважаемые коллеги, мы завершили 48-й вопрос.

49. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ НАЧАЛЬНИКА ГЛАВНОГО УПРАВ
ЛЕНИЯ МИНИСТЕРСТВА ВНУТРЕННИХ ДЕЛ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПО ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ ИЛЬИЧЕВА Д.А.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:59:09. Речь 0 мин 11 сек 

Переходим к 49-му.
Проект постановления «Об отчете начальника Главного управле

ния Министерства внутренних дел Российской Федерации по Иркутской 
области Ильичева Дмитрия Анатольевича». Пожалуйста, Перетолчин Ви
талий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:59:20. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемые коллеги на предыдущей сессии Законодательного Со
брания мы рассмотрели отчет начальника Главного управления Мини
стерства внутренних дел Российской Федерации по Иркутской области 
Ильичева Дмитрия Анатольевича. В ходе рассмотрения вопроса возник 
ряд предложений, которые предлагалось добавить в проект постановле
ния Законодательного Собрания. На заседании комитета мы доработали 
проект постановления. Он предложен вашему вниманию. Прошу его 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:59:51. Речь 0 мин 17 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы. Но вопросов... Мы обсуждали уже 
этот проект постановления. Теперь мы должны просто придать ему юри
дическую силу. Поэтому, коллеги, ставлю проект постановления на голо
сование.
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ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 17:00:08
(п.49/124) Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:00:08. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.

50. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ И ДО
РОЖНОМУ ХОЗЯЙСТВУ ПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ 64-Й СЕССИИ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 15.02.2023 № 26 (БЕЗ ДО
КЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:00:30. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос 50. Номер 50. Информация об исполнении комитетом по 
строительству и дорожному хозяйству протокольного поручения 64-й 
сессии от 15.02.2023 № 26 (без доклада). Принимаем к сведению. Уважа
емые депутаты, повестка 66-й сессии исчерпана.

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:00:49. Речь 0 мин 7 сек

Предложения, замечания, дополнения? По ведению Ольга Влади
мировна Безродных.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 17:00:56. Речь 1 мин 50 сек

Спасибо, Александр Викторович. Я прошу вас разрешить мне ис
полнить решение нашей комиссии и проинформировать Законодательное 
Собрание о следующем. Согласно новым положениям федерального и 
областного законодательства комиссия по Регламенту в течение 10 ка
лендарных дней после истечения срока для исполнения депутатами 
Заксобрания обязанности по предоставлению сведений о доходах, расхо
дах, об имуществе, обязательствах столько имущественного характера 
обобщает информацию и информирует Законодательное Собрание о де
путатах, не представивших в установленный срок или несвоевременно 
представивших сведения о доходах, расходах, об имуществе и обязатель
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ствах имущественного характера. Поэтому я должна это сделать. Колле
ги, информирую вас о том, что декларационная компания 2023 года за
вершилась. Сообщения об отсутствии сделок в комиссию поданы свое
временно. Обобщенная информация без персональных данных - так, как 
это положено действующим законодательством, размещена на офици
альном сайте Законодательного Собрания, а также и информация, обоб
щенная, о сведениях о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах 
имущественного характера.

И из 45 действующих депутатов Законодательного Собрания один 
депутат, осуществляющий свои полномочия без отрыва от основной дея
тельности, не представил в установленный срок сообщение об отсутствии 
факта совершения им, его супругой и несовершеннолетними детьми в 
течение отчетного периода сделок, предусмотренных федеральным зако
нодательством, либо сведения о доходах, расходах и обязательствах 
имущественного характера, если такие сделки были. То есть один депу
тат. Прошу принять информацию к сведению.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:02:46. Речь 0 мин 23 сек

Спасибо. Спасибо, Ольга Владимировна. Пожалуйста, коллеги. 
Если вопросов больше нет, то у меня к вам еще информация, сообщение. 
В секретариат поступило обращение от депутата Франтенко Степана 
Сергеевича. Степан Сергеевич, я прошу вас прокомментировать ваше об
ращение.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:03:09. Речь 4 мин 39 сек

Уважаемые коллеги, данное сообщение, назовем это так, было 
направлено в секретариат в связи с тем, что, вообще, планировался пар
ламентский запрос. Ну, чтобы дать большее время Правительству, и нам 
разобраться в ситуации, немного по-другому просим. В общем, здесь ка
кая история? В соответствии с распоряжением Правительства Иркутской 
области от 2 июля 2021 года № 389 принято решение о комплексном раз
витии территории жилой застройки в городе Усолье-Сибирское. Реализа
ция КРТ осуществляется акционерным обществом специализированный 
застройщик «Строительная корпорация Иркутской области», единствен
ным акционером которого является Иркутская область. Так вот, в целях 
реализации решения о КРТ планируется расселить 40 многоквартирных 
домов, которые подлежат сносу и признаны аварийными. Из них 18 мно
гоквартирных домов, которые подлежат сносу и являются аварийными до 
1 января 2017 года. Так вот из этих 18 многоквартирных домов корпора
ция обязана была по распоряжению Правительства расселить одну блок- 
секцию в декабре 2022 года, 5 блок-секций до декабря 23 года и еще 5 
блок-секций до декабря 24 года. Как вы понимаете, в 22-м году ничто не 
расселялось. Сейчас в стадии строительства находится 1 блок-секция, две 
других - там вроде что-то начинает строиться. Не факт, что 6 блок-секций 
в 23 году в декабре такими темпами будут завершены. Тем более, если
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более внимательно присмотреться, то никакая документация по подклю
чению ГВС, ХВС, либо какой-либо еще там инфраструктуры... Электри
чества нету просто. Просто не выполнено. Таким образом, легко заклю
чить, что такими темпами строительство многоквартирных домов, воз
можно, будет не исполнено и региональная адресная программа, которая 
с 19 по 25 год, не будет выполнена. Также необходимо отметить следу
ющее, что возможен риск неосвоения бюджетных средств, предоставлен
ных Государственной корпорацией - Фондом содействия реформирова
нию жилищно-коммунального хозяйства на реализацию мероприятий по 
переселению граждан из аварийного жилищного фонда в размере 603 
млн 193 тысячи 759 рублей 20 копеек. Более 600 млн. Это федеральные 
деньги, которые придется вернуть, если программа не будет реализована. 
Вы сами прекрасно понимаете, что это значит. Учитывая изложенное, 
прошу вас поручить комитету по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области рассмотреть вопрос о 
реализации мероприятий по переселению граждан из аварийного жи
лищного фонда, признанного таковым до 1 января 17 года в рамках рас
поряжения Правительства Иркутской области от 2 июля 21 года № 389 
«О принятии решений о комплексном развитии территорий жилой за
стройки в городе Усолье-Сибирское». От себя также хотелось бы доба
вить, что непонятные действия строительной корпорации Иркутской об
ласти, которая принадлежит Иркутской области, действующая по прика
зу Правительства Иркутской области, а точнее, ее бездействие полней
шее. Поэтому пока потому, что была договоренность с Правительством 
Иркутской области, и на фракции с другими депутатами обсуждали, про
сим решить это данное мирным путем, потому что у нас выхода нету. В 
мае надо будет выходить с парламентским запросом и искать любые дру
гие методы, потому что просто так у области, я думаю, не найдется 600 
миллионов - федеральные деньги закрывать и дарить их. Прошу поддер
жать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:07:48. Речь 0 мин 52 сек

... да не в этом вопрос. Речь не о... Хорошо, коллеги, хорошо, 
Степан Сергеевич, все, не полемизируем, есть для этого... Вот сейчас по
слушаем коллег - Николая Степановича, Виктора Леонидовича и решим, 
в каком виде давать кому профильное... протокольное поручение. Пожа
луйста, Николай Степанович просит слово прежде. Нет, разве? «Труфа- 
нов Н.С. попросит слово». Вы что так рано Казань взяли? Так, хорошо. 
Окей, окей, Виктор Леонидович, пожалуйста. Я просто иду строго по... 
Там с Еленой Игоревной не забалуешь же, поэтому...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Виктор Леонидович Побойкин, вам слово, пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорожно
му хозяйству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:08:40. Речь 0 мин 30 сек

Уважаемые коллеги, учитывая глубину данного вопроса, я прошу
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срок исполнения поставить 30 июня 23 года. Мы, скорее всего, выполним 
задачу ранее, но совершенно точно потребуется не одно заседание... со
вещание рабочее, поэтому, для того чтобы мы успели разобраться в во
просе, прошу именно этот срок. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:09:10. Речь 0 мин 5 сек

Степан Сергеевич, а когда там дедлайн, после которого уже, ну, 
реанимация бесполезна? Какой?..

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:09:15. Речь 0 мин 28 сек 
Дедлайн - двадцать... Первая блок-секция была должна сдана в 22 

году, в декабре.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Ну то есть если на год опоздали, это уже не критично дать время 

комитету...

ФРАНТЕНКО С.С.:
Нет, здесь вопрос: если мы уйдем в лето, если до 30 числа гово

рим, то тогда парламентского запроса не будет, который в мае будет... 
Так?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Пожалуйста, Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорожно
му хозяйству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:09:43. Речь 0 мин 14 сек

Коллеги, если Степан Сергеевич настаивает на месячном рассмот
рении, комитет возьмется за рассмотрение в этот срок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Степан Сергеевич, ну, видите, целиком поддерживают вас.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:09:57. Речь 0 мин 15 сек

ФРАНТЕНКО С.С.:
Премного благодарен за понимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Ну, в общем, конечно, потерять 600 млн федеральных денег из-за 

нерасторопности взаимодействий и координации ну, конечно, очень жал
ко. Так, а что тогда Николай Степанович хочет нам сказать? Пожалуйста.
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ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:10:12. Речь 0 мин 12 сек

Мы поддерживаем, мы поддерживаем это предложение. Готовы 
отработать вместе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
А, извините, пожалуйста, надо проголосовать, надо дать...

ТРУФАНОВ Н.С.:
Просто протокольное поручение

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:10:24. Речь 0 мин 18 сек

Так. Мы должны... Я должен произнести, что мы даем комитету 
по строительству и дорожному хозяйству, Виктору Леонидовичу Побой- 
кину соответствующее протокольное поручение именно в те даты, кото
рые просил заявитель, да? Все, договорились, тогда этот вопрос закрыли. 
Пожалуйста, Труфанов Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:10:42. Речь 0 мин 10 сек

Мы поддерживаем принятое решение и в постановлении, пожа
луйста, мы... Если нас пригласит комитет по строительству на совмест
ное совещание, мы будем. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:10:52. Речь 0 мин 21 сек

Так, это все, да? Так, а... Подождите, Николай Степанович, у нас 
тут есть какое-то еще поручение. Николай Степанович просто пережива
ет, наверное, его читать.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:11:13. Речь 1 мин 3 сек 
Вопрос был у Дениса Павловича...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Сегодня день рождения у Дениса Павловича...

ТРУФАНОВ Н.С.:
Да, у Дениса Павловича. Я ему отвечу по вопросу, который, дей

ствительно, был задан на предыдущей сессии. Вопрос по обеспечению 
необходимой энергетической инфраструктуры для социально
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экономического развития энергетической безопасности в Иркутской об
ласти является актуальным, стратегически важен для региона. В этой 
сфере имеется ряд вопросов, требующих дополнительной проработки и 
принятия соответствующих решений, поэтому принципиально важен в 
настоящее время, является разработкой принятия стратегии развития 
топливно-энергетического комплекса Иркутской области. При наличии 
утвержденной родительской стратегии региона комитет готов на своей 
площадке или площадке Законодательного Собрания Иркутской области 
организовать и провести совещание по дальнейшей ее реализации, кор
ректировке областных документов стратегического планирования.

Прошу дать протокольное поручение комитету, взять на контроль 
вопрос по разработке и принятию Правительством Иркутской области в 
23 году энергетической стратегии Иркутской области, например до 36 
года, с целевым видением на перспективу до 2050 года. Срок исполнения 
поручения - 1 декабря 23 года, потому что раньше они не примут такое 
решение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:12:16. Речь 2 мин 39 сек
Отлично.

ТРУФАНОВ Н.С.:
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Всех устраивает срок? Так, все. Тогда даем поручение, даем про

токольное поручение комитету по собственности и экономической поли
тике. Поручить комитету по собственности и экономической политике 
взять на контроль вопрос по разработке и принятию Правительством Ир
кутской области в 2023 году энергетической стратегии Иркутской обла
сти на период до 2036 года с целевым видением на перспективу до 2050 
года. Срок исполнения данного протокольного поручения ставим 1 де
кабря 2023 года. 1 декабря - это срок от Правительства на программу или 
прото...? До 1 декабря будет у нас комитет формулировать позицию 
Правительству?

А, от Правительства. Тогда все-таки у нас протокольное поруче
ние звучит: поручить комитету по собственности и экономической поли
тике взять на контроль. Окей, тогда надо в любом случае довести до 
Правительства, что это на контроле у комитета, и мы ждем к 1 декабря 
2023 года программу развития - энергетическую стратегию, да?

Все, разобрались. Коллеги, пожалуйста, еще есть ли дополнения, 
замечания? Дорогие депутаты, у меня к вам объявление. По традиции За
конодательное Собрание принимает участие в общегородском субботни
ке, который мы с вами предварительно планируем провести 21 апреля, в 
пятницу 21 апреля, в 16:00. Ну давайте будем смотреть еще по погоде. ... 
Сергей Алексеевич, у вас по субботнику или...? Так, ну, сейчас я объяв
ление сделаю, а потом мы там, заготовленное бревнышко мы потом об
судим. Но будем ориентироваться по погоде. За нами закреплена терри
тория части острова Конный. Ну, это известная наша территория, мы там 
всегда наводим порядок. На личном автомобиле можно будет добраться 
со стороны бульвара Еагарина в сторону ТЦ «Яркомолл».
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Въезд на территорию острова - напротив торгового центра.
Ориентир - дрифт-площадка.
Приглашаю, уважаемые коллеги, всех, особенно желающих, но 

всех принять участие по возможности в субботнике и показать своим 
примером отношение к этому общему коллективному действу. Пожалуй
ста, Бренюк Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:14:55. Речь 0 мин 13 сек

Предлагаю в этом году провести выездной субботник или в Ан
гарске, ну можно в крайнем случае в Шелехове или в Усолье.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:15:08. Речь 2 мин 47 сек

Вы за перенос административного центра? Вот. Поэтому, коллеги, 
все, шутки в сторону. Объявление прозвучало. На полном серьезе при
глашаю депутатов принять участие в субботнике.

Следующая 67-я сессия Законодательного Собрания состоится 12 
мая, обращаю ваше внимание, в 11:00 в зале заседаний Законодательного 
Собрания, где будет заслушано послание Губернатора Игоря Ивановича 
Кобзева о положении дел в Иркутской области в 2022 году и основных 
направлениях областной государственной политики на 2023 год.

68-я сессия Законодательного Собрания состоится через несколь
ко дней 17 мая в 10:00 уже здесь, в зале заседания Законодательного Со
брания. Две сессии подряд: послание 12-го здесь в зале, да, в зале заседа
ния Законодательного Собрания в 11:00 и 17-го в 10:00 работаем в обыч
ном графике. Уважаемые коллеги, 66-ю сессию Законодательного Собра
ния объявляю закрытой. Спасибо за работу.

(Звучит Гимн Российской Федерации)

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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